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La pasada semana los presidentes 
de los Gobiernos autónomos de Casti
lla-León y Castilla-La Mancha, el po
pular Juan José Lucas y el socialista 
José Bono, firmaron en Toledo un pro
tocolo de colaboración entre ambas 
comunidades por medio del cual "se 
comprometen a trabajar por un sistema 
de financiación que garantice los prin
cipios de solidaridad y equilibrio terri
torial entre las distintas Regiones Es
pañolas, mostrando su desacuerdo en 
que la financiación autonómica sólo 
tenga en cuenta el número de habitantes 
de las distintas Comunidades".

Este acuerdo entre dos comunida
des presididas por políticos de distinto 
signo ideológico, desmonta las acusa
ciones que se vertieron contra el presi
dente de Castilla-La Mancha a raíz de 
su encuentro con Manuel Chaves y 
Juan Carlos Rodríguez Ibarra, presi
dentes de la Junta de Andalucía y de la 
Comunidad de Extremadura, respecti
vamente, sobre el intento de crear un 
frente común socialista ante la política 
autonómica y financiera del Gobierno 
de José María Aznar.

Bono, coincidió con Juan José 
Lucas con motivo de que el primero 
diera una conferencia sobre política 
autonómica en unas jomadas organiza
das por el Diario de León. De esa 
primera entrevista surgió la idea de 
colaboración que ahora ha quedado 
plasmada en el Protocolo.

Además del apartado de financia
ción autonómica, el documento recoge 
otros temas como pueden ser la mejora 
de las infraestructuras comunes, que no 
tengan que pasar necesariamente por el 
eje de Madrid, fomentar el desarrollo de 
programas turísticos comunes, protec

ción del medio ambiente, relaciones ciación autonómica.
culturales y protección del patrimonio Unos días después, Montañés ase-
histórico, organización administrativa, guraba que Castilla-La Mancha “no se 
empleo, política europea, cooperación opone al nuevo modelo por oponer- 
ai desarrollo del tercer'mundo y finan- se”, sino que, como se demostró en la

reunión, el sistema que plantea el Go
bierno de la nación no cumple unos 
principios básicos e irrenunciables para 
Castilla-La Mancha.

(Pags. 5, 2 7 y  última)
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JOSE MANUEL CABALLERO, 
secretario general de las 
Juventudes Socialistas de España 
y diputado del PSOE por Ciudad 
Real, que entrevistamos en la 
página 8 de este número, 
participará la próxima semana en 
un seminario sobre sociedad civil 
y derechos humanos en la Unión 
Europea y en sus relaciones 
internacionales que tendrá lugar 
en el Ateneo Español de México. 
Caballero participará en el 
mismo junto al ex-ministro de 
Trabajo, Luis Martínez Noval; 
el portavoz socialista en la 
Comisión de Asuntos Exteriores y 
diputado del Parlamento Espñaol, 
Luis Yáñez; el presidente de 
Solidaridad Internacional, 
además de diputado del PSOE, 
Alejandro Cercas; y la presidenta 
del Movimiento por la Paz, el 
Desarrollo y la Libertad, y 
diputada socialista, Francisca 
Sahuquillo.
La clausura correrá a cargo de la 
ex-ministra de Asuntos Sociales, 
Cristina Alberdi.
José Manuel Caballero hablará 
sobre el racismo, la xenofobia, el 
antisemitismo y la intolerancia 
dentro del marco de cooperación 
entre la UE y México en el ámbito 
de la sociedad civil y la cultura.
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5000 ciudadanos se manifestaron en 
Puertollano contra la privatización de 
REPSOL

A la manifestación, en la que estu
vo presente el presidente regional, así 
como representantes de los partidos 
políticos de la ciudad y de localidades 
colindantes, acudieron los máximos di
rigentes regionales, provinciales y 
comarcales de CC.OO. y UGT, los 
comités de las principales empresas y 
una gran representación del socialismo 
provincial y de otros partidos.

En la concentración, se mostraron 
pancartas de los sindicatos de químicas

FIA y FITEQA, de los comités de 
empresa de Renfe y Telefónica, PSOE 
y UGT con el lema “En defensa de lo 
público. Por el empleo y la industria. A 
la misma asistieron alrededor de 5.000 
personas.

Al finalizar hubo intervenciones de 
los representantes sindicales, que se 
centraron en las posibles repercusio
nes negativas a causa de la pérdida de 
control público.

(Pag. 11)

ALBACETE

Los juzgados de lo 
social registraron el 

mayor número de casos

Los tres juzgados de lo so
cial de Albacete fueron los que, 
durante 1995, mayor número de 
casos registraron en Castilla-La 
Mancha.

(Pag-9)

CIUDAD REAL

Garrido hace balance 
del primer año del PP al 
frente de la Diputación

El presidente de la Diputa
ción Provincial, Luis Jesús Ga
rrido, analizó el primer año de 
gobierno “popular” al frente de 
la Institución provincial.

(Pag. 10)

CUENCA

Las Pedroñeras celebró 
la XXIV Edición de la 

Feria del Ajo

La “capital del Ajo” fue el 
escenario, un año más, de esta 
muestra internacional, una de las 
más importantes del sector a 
nivel mundial.

(Pag. 12)

LA MANCHA

FERCAM 96 resultó 
todo un éxito de ventas, 
superando el montante 
económico de la edición 

del pasado año
(Pag. 17)

CALATRAVA

Anastasio López visitó 
Bolaños de Calatrava, 

para interesarse por los 
proyectos a realizarse 

en la localidad
(Pag. 19)

ALMANSA

El alcalde de 
Almansa se reunió 
con el secretario 
provincial de CCOO

( Pag. 21)
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OPINION
Almagro, fin 
de otra escala

F. R.

El teatro clásico, que ha prota
gonizado el mes de julio en 
Almagro, leva anclas despidién
dose hasta el próximo año, si Dios 
quiere, después de un periodo muy 
intenso de representaciones, que 
no sólo se han desarrollado entre 
las cuatro paredes de sus teatros, 
sino que sus actores han saltado a 
la calle comprometiendo al público 
en la contemplación y la medita
ción, dando una vuelta de tuerca 
más a la consolidación de un fes
tival que ha batido récords de asis
tencia y que, poco a poco, va 
abriéndose paso en los catálogos 
Internacionales.

Coincidiendo con su auge, el 
festival ha contado con la visita del 
flamante presidente del Gobierno, 
José María Aznar, quien en un 
ejercicio de coherencia eligió una 
compañía privada sobre la actua
ción de la nacional, pero que, no 
cabe la menor duda, fue una visita 
que dio fama al festival.

Pero, aparte del éxito del festi
val en si, tampoco se han podido 
evitar acontecimientos dolorosos 
como puede ser la retirada de Adol
fo Marsillach de la dirección de la 
Compañía Nacional de Teatro Clá
sico, sin duda por el compromiso 
político que ei actor adquirió en su 
día.

En este mismo contexto, la di
rectora del festival, Amaya de Mi
guel, esposa del anterior ministro 
de Asuntos Exteriores y ahora 
embajador en EE.UU, Carlos 
Westendorp, sin duda puesta en 
guardia por los cambios produci
dos en la política cultural, ha ad
vertido que no consentirá imposi
ciones de signo político y que, si 
ello llegara a ocurrir, no continuará 
al frente del festival el próximo 
año. Habrá que recordar que 
A maya de Miguel mereció la direc
ción de este festival gracias a un 
proyecto artístico que ya la nueva 
dirección política consideró como 
el mejor. Y habrá que advertir del 
peligro que conllevan los cambios 
en este tipo de manifestaciones 
culturales, sobre todo cuando 
como, en este caso, nos encontra
mos a escasos pasos de una 
entronación internacional 
hartamente merecida.

Pero las sombras acontecidas 
e incluso las que pudieran llegara 
suceder no oscurecen lo más mí
nimo el éxito de esta edición y, 
como queda dicho, de todo el pro
ceso realizado. La ciudad de 
Almagro salta cada año a la luz 
internacional. Las representacio
nes son cada vez más seguidas 
por el público. La región y la cultura 
se aúnan en un mismo objetivo 
social y  cultural.

Por todo ello habrá que llamar 
a la prudencia a la hora de las 
grandes decisiones políticas, y no 
dar rienda suelta a los caprichos o 
favores debidos. Ya es bastante 
negativo que un maná de expe
riencia y buen hacer como es 
Marsillach tenga que decir adiós.

P L A Z A

E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

Francisco Espinosa

CALZADA ABRE EL 
DESFILE

El Ayuntamiento de Calzada de 
Calatrava de mayoría socialista y a 
cuyo frente se encuentra Francisco 
Espinosa, ha sido el primero en ini
ciar el desfile de apoyos municipales 
a Puertollano y comarca por el anun
cio hecho por el Gobierno central de 
privatizar Repsol.

Los socialistas de Calzada (la 
oposición del PP no se adherió a la 
moción) dicen no tener confianza 
alguna "en una gestión privada que 
mire únicamente el beneficio de sus 
cuentas de resultados". Más adelan
te afirman que "debemos entender 
que no sólo se trata de adoptar una 
actitud solidaria con la ciudad her
mana de Puertollano por la inquietud 
y previsible inestabilidad que la anun
ciada privatización ha de generar, 
sino que no podemos olvidar que 
con fundamento en el hecho real de 
la articulación económico-laboral de 
la comarca, también Calzada se ve
ría muy negativamente afectada por 
el proceso privatizador".

Santiago Martín

ANCHURAS VUELVE A 
LA CARGA

IU le recordó al PP el jueves 18 
de julio en Ciudad Real que, en su día 
y por medio del diputado nacional 
Javier Ruperez, se posicionó en 
contra de la instalación de un campo 
de tiro en Anchuras (Ciudad Real), 
por lo que ahora que está en el poder 
espera que sea coherente y apoye la 
iniciativa que presentará en el Parla
mento Europeo, Congreso español y 
Cortes de Castilla-La Mancha, con 
el fin de desbloquear la situación que 
pesa sobre Anchuras.

La rueda de prensa corrió a car
go del coordinador provincial, Pe
dro Pablo Novillo; Ricardo Peral, 
diputado nacional y Santiago 
Martín, concejal de Anchuras, que 
fue presentado como "alcalde espiri
tual" de esa población. Los tres polí
ticos de izquierdas pusieron de ma
nifiesto una vez más la incoherencia 
que representa situar un polígono de 
tiro junto a un parque nacional, re
cordando que "Cabañeros es Anchu
ras y viceversa".

Isabel Tocino

ISABEL TOCINO SOLO 
QUIERE DOS EN CAMA

Y no es que la hayamos tomado con 
las ministras y mucho menos contra las 
mujeres ejecutivas en general, que no es 
eso. Es que resulta que la motorizada 
ministra de Medio Ambiente y diputada 
por Toledo, Isabel Tocino, ha sido acu
sada por la Coordinadora de Organiza
ciones de AgricultQres y Ganaderos 
(COAG) de "infravalorar el papel de los 
agricultores en el medio laboral", ya que 
ha reducido a dos los representantes de 
las organizaciones agrarias en el Conse- 

i jo Asesor del Medio Ambiente (CAMA).
Claro que la ministra habrá pensado 

que la CAMA es cosa de dos. al menos 
dentro de lo que mandan los cánones de 
la tradición. Estos de la COAG o son 
muy rojos o quieren cargarse los valores 
tradicionales haciendo una cama redon
da.

Por si fuera poco, Tocino dejó plan
tados al Alcalde de Talavera, Florentino 
C arriches y a su concejala de 
Medioambiente, Carmen Riolobos, con 
quienes tenía prevista una reunión para 
tratar sobre el plan de recuperación de la 
ribera del Tajo. O sea que ni de dos en 
dos.

Loyola del Palacio

LLAMADA DE ATENCION 
A LA MINISTRA

La ministra de la cosa, que estuvo 
el sábado en Guadalajara, después del 
susto de Bruselas que nos ha dejado 
tiritando dijo que "no se permitirá el 
arranque indiscriminado de cepas" o 
que "el ganado español está totalmente 
cuerdo". La ministra ha tenido que 
recurrir a frases ingeniosas para no 
centrarse en el fiasco que ha supuesto el 
tratamiento dado a productos como los 
melones, champiñones o ajos, que han 
salido muy malparados de aquella re
unión y en cuyo documento puso su 
firma Loyola del Palacio ha tenido 
que escuchar de labios de organizacio
nes agrarias como ASAJA, UPA y 
COAG frases como "desagradable sor
presa" porque no se haya aprobado "un 
Plan de recuperación de la capacidad 
productiva del Viñedo". Algo así le 
tuvo que recordar Bono al presidente 
regional de AS AJA,Femando Villena, 
antes de que el presidente del Ejecutivo 
regional recordara la equivocada estra
tegia de la ministra en un acto en 
Tomelloso.

D O N  Q U I J O T E

L A  V E R B E N A Luis Perez

Las fresas salvajes de Loyola del Palacio
La movida poselectoral de Loyola del Palacio (no digamos ya la preelectoral) 

ha tocado a su fin. Allí donde hay que ir con argumentos y muchos, muchos 
apoyos, no valen vainas. En Bruselas está nuestra cruz y, sesión tras sesión, 
vamos a pagar la penitencia de haber llegado tarde a ser socios de los demócratas 
de toda la vida, por lo que ya sabemos todos, y punto.

Cuando la ministra de la cosa nuestra se paseó con las fresas allende los 
Pirineos y cuando hace unos días juraba y perjuraba que ella jamás de los 
jamases aceptaría la reforma del mercado de frutas y hortalizas que se estaba 
cociendo, se encontraba más en aquel disloque del váyase señor González o 
pedigüeño, pedigüeño, que en la cruda realidad venida a reglón seguido. 
Después podrá decir (dice) que las últimas rectificaciones son el sumun de la 
perfección y que se nota que su mano ha sido suave y firme, pero ello no evita 
que las organizaciones agrarias se le hayan subido a la chepa (con perdón), 
rechazando el acuerdo, sus apreciaciones y sobre todo que su firma quedara

plasmada en el documento, como así ha sido aunque después se ofrezcan mH 
razones.

Son cosas que pasan, Loyola. Yo estoy convencido que si la ministra hubiera 
echado mano con anterioridad del ahora su asesor, el ordoñista y bolañego Pedro 
Mechero, se hubiera evitado el sonrojo de la actual situación y las inmensas dosis 
de saliva que va a tener que gastar para intentar convencer a los de ASAJA, UPA, 
IR, etc. de esas bondades que ahora cuenta.

Yo, de todas formas, me conformaría con que ningún miembro de la UE se 
acuerde de aquello de la "renegociación del tratado con la UE", que también fue 
usado como banderín de enganche de votos, no sea que les salga la vena de 
resentimiento y decidan poner a doña Loyola y don Abel otra vez en la mesa de 
negociaciones con la intención puñetera de retirar todas y cada una de las 
subvenciones agrícolas, excepción hecha, claro está, de las fresas, en atención a 
la respondona ministra, tan atraída por la rojiza fruta.
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Autovías que el sector privado está dispuesto a financiar

LO POCO QUE NOS QUEDARÁ DE LAS 
AUTOVIAS DE NUESTRO ORGULLO

Volvemos a insistir sobre el tema de los peajes por la sencilla 
razón de que cuando el río suena agua lleva. Y sonar, ya lo creo que 
suena. El domingo era "El País" el que titulaba en su pagina 16 
"Fomento estudia la posibilidad de financiar con peajes una parte 
de las nuevas autovías", mientras que en el antetítulo aclaraba que 
"la mitad de las futuras vías rápidas tendrá que construirse con 
ayuda de fondos públicos". Para el diario nacional, un grupo de 
constructoras ha presentado al Ministerio de Fomento "un amplio 
grupo de posibles proyectóTde autovías en condiciones de ser 
ejecutadas con la financiación de los usuarios mediante la 
implantación de peajes". En total, el paquete presentado compren
de 1.519 kilómetros de nuevas carreteras valorados en 762.000 
millones de pesetas, y que corresponden a la mitad de los proyectos 
que el sector privado está dispuesto a acometer. Otra cantidad 
ligeramente superior - sigue informando el matutino madrileño 
"podrían emprenderse con la ayuda directa de fondos públicos, 
estatales o autonómicos".

Por lo que a nuestra región se refiere, el tramo que 
asumiría en su totalidad la iniciativa privada sería la co
nexión de Cartagena y Murcia con Alicante y Albacete, así 
como la M-50 junto a varios accesos radiales a Madrid, 
mientras que el enlace de Puertollano con la autovía Ma
drid-Valencia precisaría una subvención de la administra
ción central o regional no superior al 40 por ciento.

En este paquete de medidas, las constructoras también 
proponen la transformación de 2.533 kilómetros de autovías 
radiales ya en servicio y de libre circulación en vías de peaje. 
En este apartado no se citan cuales podrían ser pero dado la 
amplitud de la red de carreteras que peinan nuestra región no 
estará demás empezar a tocar madera.

Estas noticias y, naturalmente, una información aun 
más concreta manejada por el presidente Bono, le llevó los 
pasados días a volver a insistir sobre el tema para mostrar su 
oposición y, sobre todo, anunciar que su Gobierno no 
destinará fondos a estos presuntos proyectos del PP.

Y no ha sido sólo Bono el que ha mostrado su oposición, 
desde el lado empresarial se ha dejado oír la voz del 
presidente de la Confederación de Empresarios de Castilla- 
La Mancha, Jesús Bárcenas, cuestionando la utilidad de 
algunas medidas económicas en estudio por el Gobierno de 
Aznar, tales como la posibilidad de establecer un canon 
sobre los automovilistas que circulen por las autovías nacio
nales. Bárcenas ha ido más lejos y ha citado también el 
rumoreado canon sobre el agua.
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Juan José Lucas y José Bono, presidentes de las dos Castillas

MIENTRAS BONO Y LUCAS COINCIDEN, 
AZNAR NOS REGALA UN MUSEO

Los presidentes de Castilla-León y Castilla-La Mancha, 
Juan José Lucas y José Bono, se entrevistaron el martes 23 
de julio en Toledo, coincidiendo en que "la solidaridad y el 
equilibrio interregional" debe ser un principio básico del 
nuevo sistema de financiación autonómica. Sin embargo 
esta coincidencia de fondo no significa, según manifestaron 
ambos presidentes autonómicos, que estén dispuestos a 
constituir un "frente común" para defender sus posturas. 
Como recordarán los lectores algo similar ocurrió en la 
reunión que mantuvieron en Sevilla los tres presidentes de 
las autonomías con mayoría socialista, es decir Manuel 
Chaves, presidente del Gobierno andaluz; Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra, del extremeño y el de Castilla-La Man
cha, José Bono. No obstante el simple hecho de celebrarse 
estas reuniones indica que el acuerdo PP-CiU de financia
ción autonómica no satisface a todas las regiones por igual 
y que es la disciplina de partido la que está primando en 
comunidades gobernadas por los populares, como Castilla- 
León y Galicia, para que las voces no se eleven en demasía.

Volviendo a la reunión de Toledo, Lucas y Bono 
coincidieron en la necesidad de que los servicios públicos 
que se presten en las regiones pobres se nivelen con la media 
de España y según el presidente de Castilla-León que "no 
sólo se mantengan sino que se fortalezcan". En el mismo 
sentido se manifestó Bono quien llegó a afirmar que "aspiro 
a que un conquense o un toledano tengan las mismas 
oportunidades que un andaluz, un catalán o un vasco", 
porque, dijo parafraseando a Antonio Machado, "no hay 
nadie que valga más que otro".

Entretanto Aznar se ha acordado de Toledo y como 
estamos inmersos en la ampliación del Museo del Prado de 
Madrid pues ha decidido el traslado hasta El Alcázar, ya que 
en la capital de Castilla-La Mancha podrán ser exhibidas las 
colecciones del Ejercito "con todo esmero".

Así las cosas parece que las habilidades de Bono para 
entenderse a diestra y siniestra están dando su fruto y las 
diferencias de criterios políticos no evitan los acuerdos 
parciales y el avance allí donde se puede.

Naturalmente que no tratamos de quitar protagonismo 
al joven alcalde toledano, Agustín Conde en esta última 
concesión y mucho menos, claro está, después de verlo a las 
puertas de La Moncloa con el presidente Aznar.

Ahora viene el descanso de los guerreros y después el 
otoño. Tiempo habrá de lanzarnos los cacharros a la cabeza.

E L  P U N T O El Flautista

El déficit
La verdad es que en esto de las ciencias los españoles 

estamos avanzando que es una barbaridad. Ahora nos encontra
mos centrados en los dimes y diretes del déficit que, dicha sea la 
verdad, todos reconocen que es malo, pero que, también para 
hacer honor a la verdad, todos echaron mano de él cuando llegó 
el momento de empezar a homologarnos al resto de los paises 
europeos, al tiempo que empezábamos a distanciarnos de nues
tra atadura africana.

Así las cosas, hubo un momento - llega en todas las famílias- 
que tuvimos que optar por reformar la casa, casar a la chica, 
comprarnos el coche y hacer alguna que otra concesión al 
consumo. Los españoles, como cada hijo de vecino, tuvimos que 
endeudamos, tuvimos que echar mano al préstamo. Los unos en 
la caja de ahorros de la esquina; los otros - el Estado - echando

mano de la deuda publica o de los préstamos foráneos. Y 
como siempre ocurre, el compromiso adquirido hay que 
pagarlo con sus correspondientes intereses si es que quere
mos seguir teniendo crédito.

Fue al partido socialista al que le correspondió la tarea 
modernizadora y, aparte de que algunos se lo hayan llevado, 
la verdad es que las transformaciones están a la vista de 
todos, y ahora cuando vemos imágenes de otros paises no se 
nos cae la baba. Pero en esos momentos de euforia, cuando 
el desarrollismo nos beneficiaba a casi todos, pocos advirtie
ron que después habría que pagar. El capital se hizo la cuenta 
de que era mejor echar mano del endeudamiento, que en 
esos momentos a ellos también beneficiaba, a la espera de 
que fuera otro gobierno más accesible para ellos el que 
decidiera como había que repartir el pago. Llegaron las 
elecciones y los españoles votamos. Salió de las urnas lo que 
salió y ahora son los que deciden como se reparte el pago. Así 
de simple.
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E D I T O R I A L
Todos con Puertollano

El pasado viernes las calles de Puertollano se llena
ron de un clamor contrario a las privatizaciones y, sobre 
todo, de la más radical oposición a la total privatización 
de Repsol donde el Estado mantiene una presencia del 
10 por ciento en su accionariado, punto máximo 
privatizador que el anterior Gobierno socialista conside
ró aconsejable para poder mantener el control en su 
consejo de administración con el objetivo, entreoíros, de 
mantener el actual complejo petroquímico en Puertollano.

Las centrales sindicales y  la práctica totalidad de las 
fuerzas políticas, con el Ayuntamiento de esa ciudad y  el 
Gobierno regional al frente, apoyaron la manifestación 
del pasado día 26 y pudieron contastar que los ciudada
nos no están dispuestos a consentir que peligre un sólo 
puesto de trabajo en la comarca.

Los ciudadanos de la zona, probablemente los más 
concienciados de la región, temen que si llega a realizar
se la total privatización, La Caixa (caja de ahorros de 
Cataluña), que según todos los indicios controlará el 
paquete mayoritario del accionariado, acabe imponien
do su criterio tendente a potenciar la petroquímica de 
Tarragona en detrimento de las instalaciones de 
Puertollano y  Cartagena.

El temor está tan extendido que ya se han dado los 
primeros pasos de cara a planteamientos comunes entre 
los trabajadores de ambas ciudades al objeto de evitar, 
primero la privatización y, en el caso de que ello no se 
pudiera evitar, impedir el desmantelamiento de ambos 
complejos.

En el caso concreto de Puertollano, a los temores por 
la continuidad de la petroquímica, se une el silencio del 
Gobierno central sobre los proyectos anunciados por el 
anterior Ejecutivo de la construcción de la autovía 
Puertollano-Ciudad Real y  de la canalización de agua 
desde el canal Tajo-Segura que garantizaría la provisión 
a su industria en épocas de sequía como la de los 
pasados años. Es más, de llegar a confirmarse los 
negros presagios que ahora se ciernen, lo que ahora es 
la cuarta concentración humana de la región, se conver
tiría en un pueblo de proporciones similares a los de su 
entorno (entre 1.000 y  6.000 habitantes) y  Castilla-La 
Mancha perdería su principal núcleo industrial.

No es por tanto ninguna concesión a la demagogia o 
al oportunismo político pedir, como lo hacemos desde 
aquí, la unidad de todas las fuerzas políticas y  sindicales, 
junto con la totalidad de los castellano-manchegos, en 
contra de la total privatización de Repsol, desoyendo los 
cantos de sirena reinantes que apuntan a que todo lo 
público es malo y  todo lo privado bueno. Tamaña 
radicalización sólo es asunto de necios.
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AGENDA / SERVICIOS
SORTEOS
LOTERIA PRIMITIVA

Jueves Día 25
3 - 1 2

up. 2 8

6

- 1 9 - 2 9 - 4 4

Reint. 6
272.117.060

5+c - 6.255.565
5 332 339.157

'4 18.332 8.702
3 359.877 939

Sábado Día 27
6 - 1 6 - 1 8 - 3 0 - 3 7 - 4 0

Comp. 4 8  Reint. 1

2  6 i 228.541.635
-

~  5+c 5 9.456.895
b  5 174 543.500
Ó  ̂ .... 13.697 9.781
3  3 259.375 1.094

BONO LOTO

Lunes Día 29
1 7 - 3 2 - 3 5 - 3 7 - 4 6 - 4 8

Comp. 3 6 Reint. 8
6 Bote . 257.304.252
5+c 1 26.013.834
5 64 162.586
4 4.488 3.671
3 84.084 400

M artes Día 23
2 - 8 - 9 - 1 0 - 1 3 - 4 6
Comp. 28  Reint. 5fJWSMMHKtSB*******: « -v- --------- - , ,
a  6 bote 160.757.088

5+c 1 20.963.847
5 93 90.167
4 5.284 2.513
3 89.519 400

M iércoles Día 24
5 - 9 - 1 1 - 2 1 - 2 4 - 3 7

Comp. 2 9

a  6 bote

Reint. 4

189.835.654
R 5+c i 22.368.044
£ 5 121 73.944
U ^ 5.625 2.518
rvi ó 96.355 400

Viernes D í a  2 6

5  - 1 5  -  2 6  -  3 1  - 3 3 - 4 7

Comp. 2 0 Reint. 9

2 6 bote 223.486.268
5 5+c - 5.177.019
£ 5 175 59.166
ñ 4 8.035 2.040
rvy ó 129.347 400

CUPÓN O.N.C.E.
Día 29 (lunes)

72079
Día 30 (martes)

07195
Día 24 (miércoles)

04335
Día 25 (jueves)

65218
Día 26 (viernes) CUPONAZO

08773
Serie 0113

SANTORAL
VIERNES 2: Nuestra Señora de los Ángeles; San Eusebio de Vercelli, ob.: San Erodio. 
SÁBADO 3: La Inv. de San Esteban p. de Morillo y S. Eufronio. obispo y mártir. Sta. Lidia, 
San Gustavo. DOMINGO 4: S. Juan María Vianney, pb.: Sta. Perpetua y S. Eleuterio, mis; 
S. Reinaldo, bto. LUNES 5: Ntra. Sra. de las Nieves; Sta. Afra; S. Casiano y S. París, 
obispos; S. Ovaldo. rey. MARTES 6: La transfiguración del Señor, Ss. Justo y Pastor, 
ptnes. de Ale. de Henares. MIERCOLES 7: San Cayetano, padre de la Providencia; San 
Sixto II. Papa; San Fausto, ob. JUEVES 8: Santo Domingo de Guzmán, San Emiliano, ob. 
y conf.; San Ciríaco, mr.

LA INFLACION Y EL PARO 
EN CASTILLA-LA MANCHA

IPC
P R O V IN C IA S A B R IL  96 A N U A L IN T E R A N U A L

Albacete 0,8 2,3 3,9
Ciudad Real 0,5 1,4 2,7
Cuenca 1,0 2,7 4,3
G uadalajara 0,5 1,2 3,3
Toledo 0,7 1,8 3,8

A B R . M AY. JU N . JU L . AG O . SE P. O C T. NO V. DIC. 

(95)
ENE. FEB. M AR. ABR.

(96)

NIVEL DE AGUA EN LOS 
EMBALSES DE LA REGIÓN

EMBALSES CA
PA

CI
DA

D

EM
BA

LS
A

DA
*

C. HIDROG. TAJO
44Alcorto 180

Almoguera
Azutan

7
113

6
70

Belena 51 38
Bolarque
Buendía

31 27
1639 173

Castrelón 41 37
El Castro 6_ 3
Cazaleqas 7 6
Entrepenas 835 157
Finisterre 133 1
Guajaraz 18 5
Molino de Chincha 6 5
Navalcán 34 33
Palmaces 31 18
La Portiña 5 3
Rosarito 82 46
La Tejera 70 10
Torcón 7 7
El Vado
C. HIDROG. GUADIANA

56 51

Gasset 41'44 38'63
Peñarrova 47'83 17'38
El Vicario 3176 29'07
Torre de Abraham 58'14 41'62
P. Vallehermoso 6'92 6'65
Vega del Jabalón 
La Cabezuela

33'54 17*93
42'84 1475

Cíjara 150549
55447
807'91

941'96
García de Sola 408'28
Orellana 7614 8
La Serena 323175

309'02
1481'2

Zújar 24742
13*31Cancho del Fresno 15*21

Ruecas 41'94 28'86
Sierra Brava 232'40 61'46 

331'00 
28'82

Alanae 
Los Molinos

85170
3370

Boquerón 5'51 4'25
16'08Horno Tejero 24'42

Canchales 14'55 13'48

Proserpina
Cornalbo

10'56
5'04 1.1'36 

3'61
10'44 3’54

Villar del Rey 131'29 104'04
4'80Tentudia

C. HIDROG. JUCAR
5

La Toba 97 7'58
263'01Alarcón 1112

Contreras 874 13149
El Molinar 4 2'48
Almansa
Capacidad en hm3

1'6 0'56

1 2 3 4 5 6 7 9 10 11

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES: 1: Racamentos. Bezoar, con
centración calculosa que suele encontrarse en el 
estómago. 2: Dar a los toldos inclinación para 
arrojar el agua de la lluvia. Matrícula de Toledo. 3: 
Familia de cetáceos que tienen por tipo la ballena. 
4: Onda de agua. Llenado de lagos y charcos. 5: 
Punto en que se cruzan ondas. Obra que relata los 
acontecimientos año por año. 6: Que camina con 
desigualdad por algún defecto físico. Primer hom
bre. 7: Cubierta exterior de las flores completas, 
que proteje los estambres y el pistilo. En polaco, 
Odra, río de Polonia. 8: constelación. Agarradero. 
El ser individual. 9: Acto de sonarse las narices, pl. 
10: Existe. Hermana religiosa. Periodo musical 
vivo y brillante que termina un trozo. 11: Obtusas. 
Insulsos, insípidos.
VERTICALES: 1: Que tiene cortado el rabo. Unir 
por medio de una aguja y un hilo. 2: Árboles 
euforbiáceos. Voz de arriero. 3: En Venezuela, 
piraguas grandes. 4: Cerveza inglesa ligera. Ór
gano de la vista. Atrévete. 5: Río que pasa por 
París. Pueblo que invadió España en el s. V, pl. 6: 
En Colombia, estiércol de las aves de corral. 
Tostar. 7: Piel curtida de camero u oveja. En latín, 
a, junto a. 8: Repartido, distribuido. Reflexión del 
sonido. 9: Sitios donde se sala carne o pescado. 
10: Pero, en latín. Rechazado. 11: Quebrados. 
Flores del rosal.

TELEFONOS DE INTERÉS REGIONAL
Presidencia de la Junta (925) 26 76 00 
Consejería de Presidencia (925) 26 76 00 
Albacete (967)21 28 56
Ciudad Real (926)2112 92
Cuenca (969) 21 35 56
Guadalajara (949)2189 70
Oficina Portavoz Gobierno (925)22 81 19 
Dir. Gral. Relaciones Instituc. (925)21 17 00 
Consej. Economía y Hacienda (925) 26 65 00 
Albacete (967)2144 95
Ciudad Real (926)25 12 00
Cuenca (969) 22 78 11
Guadalajara (949) 22 81 05
Toledo (925) 26 65 00
Consejería de Agricultura (925) 26 68 00 
Albacete (967)2132 93
Ciudad Real (926)2137 40
Cuenca (969) 22 80 22
Guadalajara (949) 22 22 00
Toledo (925)2108 00
Consej. Educación y Cultura (925) 22 34 50 
Albacete (967)2159 58
Ciudad Real (926) 25 09 00
Cuenca (969) 22 26 51
Guadalajara (949)22 19 54
Toledo (925) 22 33 85
Consej. Política Territorial (925) 26 65 00 
Albacete (967)2159 58
Ciudad Real (926) 25 09 00
Cuenca (969) 23 02 24
Guadalajara (949) 22 12 00
Toledo (925) 22 11 00
Consejería de Sanidad (925) 26 72 00

(967)
(926)
(969)
(949)
(925)

Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Industria y Turismo (925) 
Albacete (967)
Ciudad Real (926)
Cuenca (969)
Guadalajara (949)
Toledo (925)
Oficinas de Información Turística
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Admones. Públicas 
Consej. Bienestar Social
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Cortes Castilla-La Mancha 
Delegación del Gobierno
Gobierno Civil Albacete 
Gobierno Civil Ciudad Real 
Gobierno Civil Cuenca 
Gobierno Civil Guadalajara 
Gobierno Civil Toledo 
Comisarías de Policía 
Albacete

2150 00 Ciudad Real (926) 25 14 00
21 25 00 Cuenca (969) 21 20 15
21 20 00 Guadalajara (949) 22 51 11
22 44 00 Toledo (925) 21 34 00
26 72 50 Diputaciones Provinciales 
21 09 00 Albacete (967) 59 53 00
215651 Ciudad Real (926) 252575
21 20 04 Cuenca (969) 17 71 77
22 83 14 Guadalajara (949) 88 75 00
88 78 00 Toledo (925) 22 52 00
22 56 62 Fed. Municipios y Provincias (925) 21 43 08

Comandancias de la Guardia Civil 
215611 Albacete (967) 21 8661
2110 81 Ci udad Real (926) 22 11 40
22 22 31 Cuenca (969) 22 05 00
22 06 98 Guadalajara (949) 22 31 58
22 08 43 Toledo (925) 22 59 00
26 62 00 Deleg. Economía y Hacienda (925) 22 15 50
26 72 00 Albacete (967) 2150 55
21 50 00 Ciudad Real (926) 22 33 63
21 25 00 Cuenca (969) 22 10 00
21 20 00 Guadalajara (949) 21 30 47
22 44 00 Toledo (925) 22 04 23
26 72 00 Delegación de Educación y Ciencia
21 17 00 Albacete (967) 59 63 00
22 60 50 Ciudad Real (926) 21 59 16
22 34 00 Cuenca (969)2220 55
21 32 40 Guadalajara (949) 22 28 12
212149 Toledo  ̂ (925)22 74 50
22 53 11 Delegación de Trabajo y Seguridad Social
22 60 50 Albacete ' ' (967)22 52 00

Ciudad Real (926) 2115 39
(967) 22 33 62 Cuenca (969)22 02 12

(967)
(926)
(969)
(949)
(925)
(925)
(925) 
(967)
(926) 
(969) 
(949) 
(925) 
(925)
(925) 
(967)
(926) 
(969) 
(949) 
(925)

TV REGIONAL
De lunes a viernes (14 y 20 h.) 
Información territorial.
COPE
Albacete - Radio Popular 
(1224 OM; 95.4 FM)
Ciudad Real - Radio Popular 
(1269 OM; 93.6 FM).
Puertollano - Radio Popular 
(1224 OM; 97.5 FM).
Talavera de la Reina 
Radio Popular (88.0 FM).
ONDA CERO RADIO 
Albacete (92.7 FM)
Ciudad Real (1485 OM)
Alcázar de San Juan (90.7 FM) 
Valdepeñas (99.8 FM)
Cuenca (97.6 FM)
Guadalajara (94.7 FM)
Toledo (1080 OM)
Radio Tajo (100.8 FM)
Talavera (99.5 FM)
RADIO NACIONAL DE ESPAÑA 
Albacete (1152 OM; 91.8 FM)
Ciudad Real (1305 OM; 95.7 FM) 
Cuenca (729 OM)
Guadalajara (102.1 FM)
Toledo (999 ÓM; 102.0 FM)
Talavera de la Reina (89.4 FM) 
S.E.R.
SER Albacete
(1116 OM; 89.6 FM)
SER Guadalajara (88.6 FM)
Radio 40 Henares -Azuqueca
(99.8 FM)
SER Toledo (92.6 FM)
Radio 90 -Motilla del Palancar
(89.2 FM)
Radio Azul -Las Pedroñeras
(92.2 FM)

SER Socuéllamos (90.5 FM) 
CADENA CENTRO 
Radio Surco Tomelloso
(91.4 FM)
Radio Surco Alcázar de S.J. (94.9 
FM)
Radio Surco Manzanares
(99.2 FM)
Radio Surco Villarrobledo
(90.1 FM)
Onda Canfali (106.5 FM)-----------------

REY OLTIGRAMA

Componga con los anagramas pala
bras reales y colóquelas sobre los 
espacios situados a continuación. 
Con las letras que resulten encuadra
das podrá formar la clave, que res
ponde a la definición, pregunta o acer
tijo que se formula al principio. Si, por 
el contrario, acierta primero la clave, 
ésta le servirá para descifrar los 
anagramas, pues las letras de la cla
ve no se repiten fuera de los cuadros.

Cambio peligroso:

Clave:
“ /

MEDIAL
CIRIAL
NIVOSO
V O IP E T _____ □ □

Guadalajara (949) 22 60 00
Toledo (925)22 3143
Instituto Nacional de la Seguridad Social
Albacete (967) 23 52 52
Ciudad Real (926) 2120 00
Cuenca (969)2123 07
Guadalajara (949)2116 00
Toledo (925) 22 73 00
Instituto Nacional de Empleo 
Albacete (967) 59 9100
Ciudad Real (926) 2149 40
Cuenca (969)17 85 00
Guadalajara (949) 23 31 12
Toledo (925) 22 19 66
Inst. Nal. Servicios Sociales (925) 2141 00
Albacete (967) 22 35 35
Ciudad Real (926) 21 24 44
Cuenca (969) 22 32 51
Guadalajara (949) 22 25 00
Toledo (925) 22 45 73
Delegación de Industria, Comercio y Turismo 
Albacete (967) 22 52 54
Ciudad Real (926) 2123 10
Cuenca (969) 22 33 1 I
Guadalajara (949) 88 51 20
Toledo (925) 22 16 87
Delegación de Agricultura, Pesca y Alimenta
ción (dirección territorial) (925)/22 69 58 
Albacete (967) 2142 95
Ciudad Real (926) 29 80 20
Cuenca (969) 22 53 58
Guadalajara (949) 88 5180
Toledo (925) 22 69 58
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POLÍTICA
EN LA REUNIÓN DEL CONSEJO DE GOBIERNO DE LA PASADA SEMANA

Aprobados tres decretos que regularán la 
actividad deportiva en la región

C.M.
El Consejo de Gobierno, en su 

reunión de la pasada semana, aprobó 
tres decretos con los que se regulará la 
actividad deportiva en Castilla-La 
Mancha, en concreto se crea el Regis
tro de Entidades Deportivas de la re
gión y se regulan los clubes deporti
vos y las federaciones deportivas cas- 
tellano-manchegas.

El proyecto de decreto regulador 
del Registro de Entidades Deportivas 
da cumplimiento a la Ley del Deporte 
en Castilla-La Mancha, que estable
cía su creación, así como que se regu
lasen reglamentariamente su organi
zación, funciones y régimen de acce
so.

En este decreto, que cuenta con 
quince artículos, se establece que el 
Registro de Entidades Deportivas es 
la oficina pública, adscrita a la Direc
ción General de Deportes, que tiene 
como finalidad la inscripción de las 
entidades deportivas castellano-man- 
chegas.

Asimismo, en la norma se esta
blece quién es objeto de inscripción, 
los requisitos necesarios para poder 
inscribirse, la organización del re
gistro por secciones y el régimen 
documental y de funcionamiento de 
éste.

El segundo decreto regula a los 
clubes deportivos de Castilla-La Man
cha, que son definidos como asocia
ciones privadas integradas por perso
nas físicas o jurídicas, cuyo objeto 
básico sea el fomento, la promoción y 
el desarrollo de una o varias modali
dades deportivas, la práctica de las 
mismas por sus asociados, así como la 
participación en actividades y com
peticiones deportivas.

A lo largo de 4 capítulos y 28 
artículos, el decreto establece la clasi
ficación de los clubes deportivos en 
dos categorías (básicos y elementa
les) y su regulación particular, así 
como contempla y regula las seccio
nes deportivas de otras entidades.

El tercer decreto define las fede
raciones deportivas de Castilla-La 
Mancha como entidades privadas de 
utilidad pública, sin ánimo de lucro, 
con personalidad jurídica, patrimonio 
propio y plena capacidad de obrar 
para el cumplimiento de sus fines, 
constituidas básicamente por clubes 
deportivos, deportistas, técnicos y jue
ces y árbitros dedicados a la práctica 
de la misma actividad deportiva.

El decreto señala que en la región 
sólo puede existir una federación por 
cada modalidad deportiva y regula su 
constitución, organización y funcio
namiento.

Sin salir del ámbito deportivo, el 
Consejo de Gobierno autorizó un gas
to plurianual de más de 84 millones de 
pesetas para financiar las obras de 
construcción de un pabellón polide- 
portivo en Escalona (Toledo).

Asimismo, a propuesta de la Con
sejería de Educación y Cultura se nom
bró presidente del Consejo Social de 
la Universidad a Francisco Luzón 
López.

La CM-3111 en el tramo que une Socuéllamos con la N-310 será 
acondicionada, según se aprobó en el Consejo de Gobierno.

En materia de Industria y Traba
jo, el Consejo de Gobierno aprobó el 
nuevo decreto de horarios comercia
les, facultad que tiene la Junta de 
Comunidades tras la entrada en vigor 
el pasado 15 de enero de la Ley Orgá- 
nica Com plem entaria de la de 
Ordenación del Comercio Minorista.

El decreto aprobado establece un 
máximo de ocho al año los domingos 
y festivos que los comercios podrán 
permanecer abiertos al público. Asi
mismo, la determinación de los días 
corresponderá a la Consejería de In
dustria y Trabajo, previa audiencia de 
las Cámaras de Comercio, y se reali
zará antes del día 15 de cada año.

Asimismo, el Consejo dio luz ver
de a la firma de un convenio de cola
boración con el Ministerio de Trabajo 
y Asuntos Sociales en materia de Ins
pección de Trabajo. Este acuerdo pre
tende regularizar las funciones de la 
Inspección y establecer las bases de 
participación de este órgano.

El Consejo aprobó también un 
decreto por el que se atribuye la fun
ción instructora á la Inspección de 
Trabajo en los procedimientos san- 
cionadores incoados por infracciones 
laborales y de prevención de riesgos 
laborales.

En materia de Obras Públicas, el

Consejo dio el visto bueno a la firma 
de un convenio de colaboración con 
el Instituto Tecnológico Geominero 
para la realización de un Plan Director 
Regional de Abastecimiento de Agua 
a Poblaciones, por un importe total de 
4.525.Q50 pesetas.

Igualmente, se aprobó un gasto 
total cercano a los 2.000 millones de 
pesetas para el acondicionamiento de 
las siguientes carreteras: CM-3111, 
en el tramo que une Socuéllamos con

la N-310, en la provincia de Ciudad 
Real; CM-4004, en el tramo que une 
Alameda de la Sagra con Pantoja 
(Toledo); y las carreteras CM-410 y 
CM-403, en el tramo que une la CM- 
401 con Mqnasalbas, Cuerva y 
Sonseca (Toledo).

Por último, el Consejo ordenó la 
publicación de una declaración de bie
nes, rentas y actividades de los gesto
res públicos de Castilla-La Mancha 
en el Diario Oficial.

EL PRESIDENTE CASTELLANO-LEONÉS VISITÓ LA REGIÓN

Lucas y Bono coinciden en la defensa 
de un sistema de financiación basado 
en la solidaridad

C.M.
El presidente de Castilla y 

León, el “popular” Juan José 
Lucas, manifestó recientemente 
en Toledo que en lo que se refiere 
al futuro de la financiación auto
nómica, su comunidad autónoma 
y Castilla-La Mancha coinciden 
en un 90 por ciento.

Lucas, que visitó oficialmen
te Castilla-La Mancha, señaló que 
coincide con su homónimo José 
Bono en los criterios que defen
dieron ambas comunidades en la 
reunión del Consejo de Política 
Fiscal y Financiera celebrada en 
Madrid.

“La España autonómica -se
ñaló Lucas- no se puede construir 
escuchando sólo a una o dos co
munidades, sino que se debe es
cuchar a todas. El criterio de po
blación no puede ser en exclusiva 
un elemento determinante”.

Ambos dirigentes autonómi
cos coincidieron en la defensa de 
un sistema de financiación soli
dario. “Somos partidarios -indicó 
Bono- de que la financiación de 
las comunidades no sea algo para

dar gusto a los presidentes, ni a los 
gobiernos, sino para conseguir la 
igualdad de oportunidades para todos 
los ciudadanos”.—

En este sentido, el responsable 
del Ejecutivo castellano-manchego 
señaló que ambas administraciones 
van a firmar un protocolo de acuerdo 
en el que ponen de manifiesto que la 
solidaridad con las personas es más 
importante que la dimensión territo
rial que pueda tener un pacto de 
financiación. “Los ciudadanos debe 
contar más que las hectáreas”, seña
ló Bono.

“Nosotros vamos a firmar -aña
dió Juan José Lucas-, que la solidari
dad interregional recogida en la Cons
titución española se mantenga y se 
fortalezca, ya que la verdadera igual
dad consiste en tratar desigualmente a 
los casos desiguales”.

A este respecto, José Bono, afir
mó que Castilla-La Mancha no estaría 
de acuerdo con ningún sistema de 
financiación que sea fruto de la impo
sición.

También señaló que no votaría 
favorablemente un sistema que lleve 
dentro de sí el germen de la desigual

dad. “Yo no soy nacionalista ni 
antinacionalista, soy socialista, y 
por tanto el principio de igualdad 
de oportunidades es el que hay 
que preservar”, señaló el jefe del 
Ejecutivo castellano-manchego.

“Además -prosiguió el diri
gente castellano-manchego- as
piro no a que un conquense tenga 
las mismas oportunidades que un 
toledano sino a que un conquense 
y un toledano tengan las mismas 
oportunidades que un andaluz, un 
catalán o un vasco”.

El Ejecutivo regional 
recela de la voluntad 
de diálogo del 
Gobierno respecto a 
la ñnanciación 
autonómica

C.M.
El Gobierno de Castilla-La Man

cha manifestó, a través de su Porta
voz, Emiliano García-Page, su volun
tad de diálogo y acercamiento para 
intentar que el nuevo modelo de fi
nanciación autonómica sea consen
suado, a pesar de que tras la reunión 
del Consejo de Política Fiscal y Fi
nanciera parece que el sistema está 
pactado, negociado y cerrado entre el 
Ministerio de Economía y los nacio
nalistas.

En este sentido, García-Page pi
dió al Ministerio de Economía que sea 
flexible en el diálogo con las comuni
dades autónomas y que de aquí al 16 
de septiembre -fecha para la que se ha 
convocado una nueva reunión del 
Consejo- se mantengan reuniones bi
laterales y se trate de alcanzar acuer
dos con las diferentes regiones.

El consejero Portavoz aseguró que 
no existe ningún frente común de las 
comunidades gobernadas por socia
listas en contra del nuevo modelo y 
señaló que en la reunión del Consejo, 
regiones “populares” como Castilla y 
León y Galicia, habían mostrado tam
bién numerosas discrepancias y algún 
malestar ante lo que parece un modelo 
cerrado y pactado.

“No se trata de una postura 
ideologizada, la posición de Castilla- 
La Mancha es autónoma, aunque coin
cidente con la que mantienen otras 
regiones, tanto socialistas como po
pulares”.

En su opinión, y tras la reunión 
del Consejo de Política Fiscal y Fi
nanciera, existen distancias conside
rables entre el Gobierno autónomo y 
el Ministerio de Economía, así como 
algunos temores y preocupaciones que 
se han confirmado.

La primera cuestión que preocu
pa al Gobierno regional y que quedó 
de manifiesto en la reunión del Con
sejo, según señaló García-Page, es 
que “estamos ante una política de 
hechos consumados, ante un sistema 
negociado y apalabrado, lo que tiene 
muy poco que ver con una auténtica 
volunta de diálogo”.

La segunda preocupación del Eje
cutivo gira en tomo al concepto de la 
unidad fiscl de España. “Se ha 
agudizado nuestro temor porque pa
rece que el Ministerio de Economía 
no va a defender esta un!dad,Tó qüé 
supone a nuestro juicio un grave ries
go”, señaló Emiliano García-Page.

La falta de unidad fiscal, ajuicio 
del Ejecutivo autónomo, puede pro
vocar una competición o una carrera 
fiscal entre las comunidades, y sin 
ésta no se defiende y consolida el 
principio de igualdad de oportunida
des “algo que para el Gobierno de 
Castilla-La Mancha es irre- 
nunciable”.

El consejero manifestó que “el 
Gobierno del PP debería dar impor
tancia al concepto de unidad fiscal” 
y añadió que “la cohesión de España 
tiene , entre otros pilares, el que 
todos los ciudadanos pagen a la mis
ma caja”.
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POLITICA
SEGUN EL CONSEJERO PORTAVOZ

El plan de cooperación es una referencia 
práctica, real y efectiva de la relación 
con los ayuntamientos

C.M.
El Plan Regional de Cooperación 

Municipal es la referencia de la rela
ción real, práctica y efectiva entre la 
Junta de Comunidades y los ayunta
mientos, así , así lo ha indicado el 
consejero Portavoz, Emiliano García- 
Page, en su comparecencia ante los 
medios de comunicación para infor
mar de los acuerdos adoptados ayer 
por el Consejo de Gobierno.

Por su parte, el consejero de Eco
nomía y Administraciones Públicas, 
Miguel Angel Montañés, se refirió a 
este Plan cuatrienal como un plan 
ambicioso que ha sido informado con 
la unanimidad de todos los grupos 
políticos y del propio Consejo Regio
nal de Municipios y Provincias.

“Castilla-La Mancha es una de las 
pocas comunidades que dedica una 
importante cuantía -cerca de 28.000 
millones- para ayudas a los munici
pios, más si se tiene en cuenta que el 
60% de estas ayudas no tienen carác
ter finalista”

Montañés ha destacado de entre 
las tres líneas de actuación que con
templaba el Plan, disminuir el desem
pleo, reducir el endeudamiento de los 
ayuntamientos y política medioam
biental, la aceptación obtenida por las 
ayudas para esta última.

Así, los ayuntamientos destina
rán 5.388 millones, el 69,11% de los 
fondos destinados ál específico Plan 
Regional de Cooperación Municipal 
(8.000 millones), a infraestructuras 
básicas, lo que demuestra, ajuicio de 
Montañés, que la política medioam
biental en su doble vertiente, mejora 
del medio y ciclo hidráulico -abaste
cimiento y depuración- son las que 
mayor aceptación han tenido.

El consejero destacó como una de 
las líneas de ayudas establecidas para 
ayudar a los municipios a disminuir 
su endeudamiento ha tenido escaso 
eco entre los ayuntamientos, que se 
han decantado más por obras de infra
estructura/

“Esto nos llevará a plantearnos la 
posibilidad de diversificar en un futu
ro las distintas finalidades ya que si no 
hay aceptación de las ayudas encami
nadas a aminorar el déficit, a pesar de 
la situación financiera de los ayunta
mientos estimada en 64.000 millones, 
haya que obligar a ayuntamientos a 
que este dinero permita el saneamien
to de las haciendas locales y no a la 
realización de obras que, aunque sean 
necesarias, no tienen que ser priorita-

Ayuntamiento de Albacete.

rías respecto al endeudamiento”.
De los casi 8.000 millones del 

Plan de Cooperación, 2.073, un 
26,53%, según las demandas de los 
ayuntamientos, se destinarán a paliar 
el desempleo y 335 millones, un 4,3%, 
a minorar el déficit municipal y el 
grueso 5.388 millones, un 69,11%, a 
infraestructuras básicas.

Las cantidades asignadas a cada 
municipio depende, según Montañés, 
de distintas variable, aunque la con
cesión de ayudas proporcionalmente 
es mayor para los municipios más 
pequeños.

De los 7.797 del Plan Regional de 
Cooperación Municipal, 1.611 se des
tinarán en Albacete, 2.521 en Ciudad 
Real, 667 en Cuenca, 490 en Guada- 
lajara y 2.508 en Toledo. En la pro
vincia de Albacete se destinarán 80 
millones de pesetas a reducir el 
endeudamiento municipal, en este 
caso solicitado por el ayuntamiento 
de Vill'arrobledo, 446 millones a cofi- 
nanciación de obras para paliar el 
desempleo y 1.085 millones para obras 
de infraestructura básica.

En Ciudad Real, provincia donde 
se han acogido mayor número de mu
nicipios a las ayudas para reducir el 
déficit municipal, un 7,38% del total, 
186 millones de pesetas se dedicarán 
a este concepto, 970 se destinarán a 
paliar el desempleo, y 2.521 a obras 
de infraestructura.

En Cuenca, se dedicarán ocho mi
llones y medio para minorar deuda 
municipal solicitada por el Ayunta
miento de Iniesta, 246 millones para 
desempleo y 413 para obras. En Gua- 
dalajara, donde ningún Ayuntamien
to ha solicitado ayuda para financiar

deuda municipal, se destinarán 111 
millones a desempleo y 378 a obras.

En Toledo se destinaran 60 millo
nes a deuda municipal solicitada por 
los ayuntamientos de Bargas y Santa 
Cruz de la Zara, 300 a desempleo y 
2.147 a obras de infraestructura.

Por otra parte, y en relación a los 
recursos presentados contra la decla
ración de Reserva Natural de las Ho
ces del Cabriel, Emiliano García-Page 
ha manifestado que el Gobierno re
gional tiene constancia de que el Mi
nisterio de Fomento ya los ha retirado 
y ha invitado al resto de recurrentes al 
entendimiento y a tener sentido co
mún.

“La firmeza del Gobierno regio
nal en defensa de las Hoces es clara y 
contundente, por lo que nos gustaría 
que, una vez desaparecido el conflic
to, algunos intereses dejarán paso al 
sentido común”, ha señalado García- 
Page.

En cuanto a la política de privati
zaciones emprendida por el Gobierno 
nacional, García Page, ha dicho que 
se debe salvaguardar el control o la 
tutela de los servicios públicos.

“Lo que nunca va a permitir el 
Gobierno regional, ha dicho Emiliano 
García-Page, es que algo que consi
deramos de interés para la comunidad 
quede al libre arbitrio de la decisión 
privada”.

Por su parte Montañés ha indica
do que una cosa es privatizar servicios 
públicos y otra es prestar servicios 
públicos con una gestión diferente. 
“En Castilla-La Mancha -ha dicho- 
ningún servicio público se va a priva- 
tizar y no hay voluntad política de 
hacerlo”.

Concedida la calificación de “Mineral Natural” a tres 
nuevas aguas de la región

C.M.
La Consejería de Industria y Tra

bajo, a través del consejero, Alejando 
Alonso, ha resuelto conceder la califi
cación de “agua mineral natural” a 
efectos de envasado y comercializa
ción a tres aguas de la región, una de 
la provincia de Toledo y dos de la 
provincia de Cuenca.

Así, ha recibido esta calificación 
el agua procedente del sondeo “Fuen
te Madre”, situado en el paraje “Los 
Chorchalejos” del término municipal 
de Los Navalmorales, en la provincia 
de Toledo.

También recibieron esta catego
ría las aguas procedentes de los son
deos de “Sierra del Agua”, situado en

el paraje “Arroyo Almagrero” del 
municipio de Huélamo y del de “Fuen
te del Marquesado”, situado en el 
paraje “Puntal del Fraile” de Huerta 
del Marquesado, ambas en la provin
cia de Cuenca.

En la región, se encuentran en 
funcionamiento siete comercializado- 
ras de agua mineral.

Castilla-La Mancha ha sido una 
de las comunidades que más ha 
crecido entre 1983 y 1995

C.M.
Castilla-La Mancha ha sido 

una de las comunidades autóno
mas que más ha crecido durante el 
período 1983-1995, coincidiendo 
con la etapa de Gobierno socialis
ta en la nación, junto a Baleares, 
Extremadura y Canarias, según se 
desprende del estudio realizado 
por el profesor Julio Alcaide para 
la Fundación Fondo para la inves
tigación Económica y Social 
(FIES).

Durante estos 13 años, la su
bida media anual del PIB de la 
región ha sido del 4,1%, situándo
se por encima de la media nacio
nal que fue de un 3%. La tasa más 
baja del país fue la de Asturias 
con un 1,5%.

El autor del estudio, que des
taca el declive de las comunida
des de la comisa cantábrica y la 
expansión del eje mediterráneo, 
califica como lo más llamativo la 
positiva evolución de la econo
mía castellano-manchega, conse
cuencia, en gran parte, de la 
deslocalización de empresas de la 
comunidad de Madrid que se han 
trasladado a Guadalajara, Toledo 
e, incluso, Albacete.

En lo que se refiere al PIB 
por habitante en 1983 y en 1995, 
el estudio asegura que el de Cas
tilla-La Mancha ha crecido un 
18,6% al pasar del 75,73 sobre 
base 100 de 1983 al 89,85 del 
año pasado.

El consejero Portavoz, Emi
liano García Page, ha expresado

su satisfacción ante los datos arro
jados por el estudio del profesor 
Alcaide, que ponen de manifiesto 
el importante avance económico 
experimentado por la región de 
Castilla-La Mancha en una etapa 
que coincide con el Gobierno so
cialista de la nación y con el Go
bierno socialista de Castilla-La 
Mancha.

García Page aseguró que el 
esfuerzo realizado por la Admi
nistración regional en estos trece 
años se ve reflejado en los resulta
dos obtenidos y demuestra que, a 
pesar de que siempre haya pesi
mistas que dicen que no se avanza 
nada, quizá por algún interés con
creto, las políticas desarrolladas 
por el Ejecutivo autónomo para 
crear riqueza han ido por el buen 
camino.

El análisis de Alcaide recuer
da que, a pesar del crecimiento 
del PIB en las comunidades me
nos desarrolladas, persisten las 
diferencias tradicionales entre ri
cas y pobres, especialmente en 
los niveles de producción.

Por ello, considera que el reto 
de los dirigentes políticos espa
ñoles es conseguir acercar la ca
pacidad de producción entre las 
regiones, aunque se ha mostrado 
escéptico ante el futuro próximo 
porque “no se atisba nada” que 
haga pensar que se vayan a produ
cir acciones encaminadas a redu
cir las diferencias entre autono
mías.

125 millones en ayudas para 
servicios públicos regulares de 
transportes de viajeros

C.M.
La Consejería de Obras Públicas 

de la Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha invertirá este año 125 
millones de pesetas en la concesión de 
ayudas para los servicios públicos re
gulares de transportes de .viajeros que 
sean de uso general y de interés social, 
con el fin de contribuir al equilibrio 
económico de explotación de estos 
servicios.

Al igual que se hiciera el año 
pasado, se han incrementado los cré
ditos para estas ayudas en un 100 por 
cien, siendo el crédito de ayudas para 
1996 de 125 millones de pesetas, sub
vencionando además no sólo a las 
concesiones de líneas regulares de la 
región, sino a aquellos servicios de 
concesiones que discurren íntegra
mente por el territorio de Castilla-La 
Mancha.

El año pasado se concedieron más 
de 88 millones de pesetas con los que 
se subvencionaron 72 líneas de trans
porte, con una ayuda media por línea 
de algo más de 1.222.000 pesetas, 
cuando la ocupación media de estas 
líneas era de 9 personas, y con estas 
ayudas se ha dado solución a los pro
blemas de transporte de 817.894 via
jeros, con una ayuda media por viaje
ro de 107 pesetas por billete.

Respecto al reparto por provin

cias, de las 72 líneas de transporte 
público subvencionadas, 15 de éstas 
corresponden a Albacete, 11 aCiudad 
Real, 25 a Cuenca, mientras que otras 
12 son de Guadalajara y las 9 restan
tes de Toledo.

Con estas ayudas, se pretende 
mantener e incrementar el transporte 
público colectivo en las zonas y los 
núcleos de peor accesibilidad de Cas
tilla-La Mancha, que coinciden con 
los de menor densidad de población y 
las capas sociales más desfavorecidas, 
mediante compensaciones económi
cas a las líneas regulares de baja ocu
pación.

En este sentido, la política del 
Gobierno regional en materia de trans
porte público ha posibilitado, en los 
últimos años, la dotación de medios 
de transporte a estas zonas incomuni
cadas y, así mismo, ha permitido man
tener servicios regulares que, de otra 
manera, y sometidos exclusivamente 
a las leyes del mercado difícilmente 
hubiesen podido mantenerse.

Según responsables de la Conse
jería de Obras Públicas, se trata, pues, 
de conseguir un eficaz sistema de 
transporte en Castilla-La Mancha en 
el que se consolide la Red de Trans
porte Público y se extienda a los nú
cleos que no resultan rentables para la 
iniciativa privada.
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POLÍTICA
JOSÉ MANUEL CABALLERO, DIPUTADO NACIONAL POR CIUDAD REAL 

Y SECRETARIO GENERAL DE LAS JUVENTUDES SOCIALISTAS

“Nuestra intención es hacer una política 
de solidaridad para la región”

En José Manuel Caballero destaca una juventud que para algunos puede 
llegar a ser insultante e irreverente. Esto tal vez puede llevar a no verlo como 
un político al uso, de esos que salen haciendo declaraciones encorbatados. 
Más bien se diría que es uno de tantos jóvenes que intentan abrirse paso en la 
vida, aunque es cierto que ya tiene bastante ganado en ese sentido.
Nació en Alcolea de Calatrava (Ciudad Real) hace 26 años. Es titulado en

Trabajo Social por la Universidad de Castilla-La Mancha y actualmente 
ocupa un sillón en el Congreso de los Diputados, siendo el parlamentario más 
joven de la legislatura, además de ser el secretario general de las Juventudes 
Socialistas, cargo que ostenta desde hace poco. Resuelto y conciso, durante la 
entrevista no paró de moverse y gesticular para enfatizar, tal vez, alguno de 
los contenidos de sus respuestas.

-. ¿Qué se siente al ser el diputado 
más joven del-Congreso?

“En principio nada especial. Las 
primeras veces sí que notas algo por
que se supone que estás rodeado de 
los auténticos 'padres de la patria' y 
todos son mayores que tú

-. ¿Le han mirado como un extra
ño por su juventud?

“Bueno, aunque yo sea el más 
joven de los diputados, nunca he no
tado miradas extrañas hacia mí salvo 
al principio, cuando todos los jóvenes 
entramos al Congreso. Te diferencias 
algo del resto, sobre todo en la forma 
de vestir”.

-. ¿Se considera miembro de la 
denominada 'Generación JASP'?

“No, no me considero miembro 
de esa generación. No me gusta ser 
encasillado de ninguna forma, pero 
de pertenecerá una, soy de la genera
ción del cambio que comenzó en 1982, 
cuando Felipe González fue procla
mado presidente en unas elecciones 
democráticas ”.

-. ¿Cómo son las relaciones 
de Juventudes Socialistas con las 
juventudes de otros grupos polí
ticos?

“Son unas relaciones cordiales y 
normales teniendo siempre en cuenta 
que somos grupos con unas posturas 
claramente diferenciadas. Por lo me
nos así son las que mantenemos con el 
grupo del PP y con Izquierda Unida, 
de la cual desconocemos si tienen un 
grupo de juventudes”.

-. El grupo político que usted re
presenta está actualmente en la oposi
ción. ¿Cuáles serán los puntos sobre 
los que harán mayor hincapié los di
putados socialistas de Castilla-La

En la fotografía de la izquierda, José Manuel Caballero durante su intervención 
en Toledo con motivo de la presentación de la candidatura socialista de 
Castilla-La Mancha que concurrió a las pasadas elecciones generales. Sobre 
estas líneas, Caballero junto a Joaquín íñiguez y  Clementina Diez de Baldeón.

de Bono por imponer la Universidad 
en Castilla-La Mancha?

“Sí, así es. Bono ha repetido que 
la Universidad debía ser tan impor
tante como el agua para el futuro de 
nuestra región. Para mí ha sido muy 
importante el empeño, el esfuerzo y 
el compromiso del presidente de 
nuestra comunidad con un tema 
como éste, la creación y el impulso 
dado a la Universidad de Castilla- 
La Mancha, además de otras infra
estructuras como residencias y co
legios para estudiantes como en el 
que yo viví durante mis estudios en 
Cuenca ”,

-. ¿Es muy diferente hacer políti
ca a nivel municipal frente a un cargo 
de diputado en el Congreso como el 
suyo?

“No, básicamente no. Lo princi
pal está en la dedicación de tiempo. 
Un cargo como el mío, de diputado en 
el Congreso, exige un montón de de
dicación, con lo cual no quiero decir 
que un concejal no dedique tiempo a 
sus ocupaciones. En cualquier caso, 
la oposición puede ser practicada allí 
donde haya grupos políticos”.

-. ¿Qué opina sobre quienes dicen 
que Castilla-La Mancha, Andalucía y 
Extremadura son feudos socialistas?

“La verdad es que no son tales 
feudos y no lo serán mientras los 
gobiernos socialistas seamos capa
ces de demostralo atendiendo a las 
expectativas y a las demandas que 
nos hacen los ciudadanos, y en eso 
estamos ahora mismo

Jesús Cruz Manzanero

Mancha durante la presente legislatu
ra popular?

“Nuestra mayor intención es ha
cer una política de solidaridad para 
nuestra región. Pero no sólo noso
tros, sino todos los diputados del 
grupo socialista. No se tratará de 
decir aquello d e 'señor Aznar, ¡már

chese!', sino 'señor Aznar, gobierne, 
actúe'. Todavía es temprano para 
juzgar a este Gobierno, pero estare
mos atentos y tendremos en cuenta 
cualquier actuación o decisión que 
tomen ”.

-. Usted se tituló en Trabajo So
cial. Su título, ¿es fruto del esfuerzo

SEGUN MANIFESTO BONO EN MEMBRILLA

“La vuelta de las monjas de la orden concepcionista a Pastrana 
dependerá sólo de su voluntad”

El presidente del Gobierno regional, José Bono, se desplazó el viernes 13 de julio a Membrilla 
(Ciudad Real) para estar presente en la firma de un protocolo de la comisión mixta Iglesia Católica- 
Junta de Comunidades para rehabilitar el convento de "San José" en la ciudad alcarreña, al objeto de 
que, si así lo desean, las monjas de la orden puedan volver a Pastrana.

Bono no quiso perderse la firma 
del convenio Iglesia Católica-Junta 
de Comunidades en virtud del cual la 
Administración regional acometerá las 
obras de rehabilitación del convento 
de "San José" de Pastrana, que tuvo 
lugar a las 18,45 horas en el convento 
de la orden concepcionistas 
franciscanas "María Inmaculada, ubi
cado en el número 13 de la calle Las 
monjas de Membrilla.

Este acuerdo ha sido posible una 
vez que las religiosas de la orden

concepcionista franciscana, que aho
ra residen en Membrilla, han expresa
do su deseo de volver a su antiguo 
monasterio, de la localidad alcarreña, 
que se vieron obligadas a abandonar 
por sus malas condiciones de 
habitabilidad.

Bono, que llegó a Membrilla 
acompañado por el consejero de Edu
cación y Cultura, Justo Zambrana, y 
por la directora general de Cultura, 
María Angeles Díaz Vieco, presiden
te y vicepresidente de la comisión

mixta por parte de la Junta, manifestó 
que, una vez cerrado este protocolo, 
"la vuelta de las monjas a Pastrana 
sólo dependerá de su voluntad".

Por su parte, el Obispo de Ciudad 
Real, Rafael Torija, Presidente de la 
comisión por parte de la Iglesia Cató
lica, que también estuvo presente en 
la reunión con las religiosas, la defi
nió como un "encuentro amistoso e 
informal", y explicó que en Membri
lla conviven actualmente monjas de 
dos conventos, las que ya vivían allí y

las que llegaron de Pastrana, sin que 
haya llegado a producirse lo que en 
términos canónicos se llama "fusión" 
para que todas pertenecieran al mis
mo convento. "Por tanto - añadió el 
Obispo - no pasa nada si las monjas 
que vinieron de Pastrana quieren vol
ver allí o permanecer aquí y "fusio
narse" con este convento previa auto
rización de la santa Sede, que ya dio 
su conformidad para que se desplaza
ran a Membrilla".

Según el protocolo suscrito, el 
Gobierno regional se compromete a 
iniciar a finales de este año o princi
pios del 97 una primera fase de conso
lidación del edificio que, en principio, 
costará unos treinta millones de pese

tas.
Inmediatamente después comen

zará la segunda fase de las obras que 
consistirá en habilitar una zona del 
convento para que puedan vivir las 
monjas.

Como se recordará, esta orden 
residía en el convento "San José" de 
Pastrana, en la provincia de Guadala- 
jara, desde el año 1574 hasta que, en 
el verano de 1995, decidieron trasla
darse a Membrilla ante las malas con
diciones del edificio, lo que ocasionó 
una gran polémica entre los vecinos 
de la localidad alcarreña sobre la pro
piedad de algunas obras de arte.
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CASTILLA-LA MANCHA  
seis sueños posibles

PEDRO MUÑOZy en plena llanura manchega, donde el 
milagro de los humedales afloran a plena luz, para que las 
Malvasías nos muestren todo su señorío y belleza. La Mancha a 
plena luz en el corazón de la ruta del Quijote.

CIUDAD REAL, un lugar sorprendente para disfrutar del arte, 
de la historia o simplemente del ocio. Una ciudad moderna, 
joven pero con sus tradiciones muy presentes. Una cita a la que 
no puedes faltar.

VALDEPEÑAS te acoge en sus Fiestas del Vino, declaradas de 
Interés Turístico Nacional, con Austria como país invitado. En 
ellas, la primera semana de septiembre, podrás encontrar un 
programa de actos dirigido a todos los ciudadanos de este país. 
En esta, tu casa, se celebra la mayor exposición de Artes 
Plásticas en su LVII edición.

CAMPO DE CRIPTANA, donde los 
molinos hacen guardia “plantados” al 
final de sus calles empinadas. Plaza 
manchega vigilada por don Quijote.

MEMBRILLA, en la que señorea su 
Iglesia, cobijo arquitectónico de 
riquezas artísticas. Lugar de conventos y 
de cultura donde tienen lugar los 
“desposorios”.

CIUDAD REAL

PEDRO MUÑOZ

VALDEPEÑAS

CAMPO DE CRIPTANA
TOMELLOSO, Posada de vid y cultura; cuna de los pintores 
Antonio López Torres, Antonio López García y Francisco 
Carretero, y de los escritores Francisco García Pavón, Eladio 
Cabañero, Félix Grande y de los López Martínez. Bombos, 
cuevas y Posada de los Portales dignos de visita.

MEMBRILLA

t q m e l l q s q
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ALBACETE
SEGÚN LA MEMORIA DEL CONSEJO GENERAL DEL PODER JUDICIAL

Albacete fue la provincia que 
más asuntos sociales registró 
durante 1995

KOKA
Los tres Juzgados de lo Social de 

Albacete registraron el mayor núme
ro de asuntos de la región en este 
ámbito, un total de 2.447, lo que supo
ne más del 30 por ciento de los 7.876 
habidos en Castilla-La Mancha, se
gún la memoria del Consejo General 
del Poder Judicial (CGPJ) facilitada a 
Efe-

Esta provincia también se situó a 
la cabeza regional en los casos resuel
tos (2.324) y en las sentencias dicta
das (1.564) aunque en asuntos pen
dientes de resolver al final de 1995 
fue superada por Ciudad Real, con 
1.867 casos frente a 753 de Albacete 
y 3.768 del conjunto de nueve Juzga
dos de los Social de la región.

Albacete es la única provincia con 
tres Juzgados de lo Social, mientras 
que Ciudad Real y Toledo tienen dos 
cada una y Cuenca y Guadalajara uno 
por provincia.

Cuenca fue la que menos asuntos 
registró, apenas 600, a los que se 
añadieron los 112 pendientes de reso
lución al comenzar 1995. Con todo, el 
Juzgado de lo Social conquense resol
vió una gran mayoría de ellos (605) y 
le quedaron pendientes para el pre
sente ejercicio un centenar de asun
tos.

Por otra parte, los dos Juzgados 
de lo Penal de la provincia de Ciudad 
Real se convirtieron en el pasado ejer
cicio en los que mayor número de 
causas registraron y reabrieron, más

Los tres Juzgados de loSocial registraron el mayor número de casos de la 
región.

de 1.500 frente a las 4.635 del total 
habido en los ocho Juzgados de lo 
Penal de la región, lo que supera el 33 
por ciento de la comunidad autóno
ma.

En los ocho Juzgados castellano- 
manchegos se resolvieron más de 
4.200 causas por sentencia, 1.200 de 
ellas en Ciudad Real y más de un 
millar en Albacete y Toledo.

Entre los ocho Juzgados de lo 
Penal (dos en Albacete, Ciudad Real 
y Toledo y uno en Cuenca y Guadala
jara) destacó el número 1 de Ciudad 
Real en cuanto a causas resueltas por 
sentencia: un total de 640.

En Ciudad Real se celebraron

1.200 juicios orales, mientras en To
ledo y Albacete tuvieron lugar alrede
dor de un millar en cada provincia, 
según los mismos datos que figuran 
en la memoria del CGPJ.

Guadalajara se situó en el último 
lugar en cuanto a causas panales re
gistradas y reabiertas, con apenas 430. 
Resolvió por sentencia una cifra simi
lar y celebró cerca de 400 juicios 
orales.

Al iniciarse el año en curso, Ciu
dad Real se situó a la cabeza de las 
causas penales pendientes de resolu
ción, con cerca de 2.000, frente a 
Albacete (675), Cuenca (670), Tole
do (626) y Guadalajara (246).

El Consorcio para la Promoción del Sureste apoya el 
Gaseoducto Murcia-Almería

PSOE e IU critican el 
viaje a México organizado 
por “Cultural Albacete”

KOKA
El Grupo Socialista y el de IU 

de la Diputación de Albacete cri
ticaron el viaje a México organi
zado por el Consorcio “Cultural 
Albacete”, por entender que no se 
trata de un viaje cultural o comer
cial, “sino de un itinerario turísti
co y unas vacaciones pagadas con 
el dinero de los contribuyentes”.

El diputado socialista José 
María Sánchez calificó este viaje 
como “una luna de miel” del pre
sidente y el gerente -del Consor
cio, Emigdio de Moya y Juan Pe- 

. dro Aguilar, respectivamente,.
Los dos grupos en la oposi

ción criticaron también la postura 
contradictoria del presidente de la 
Diputación, “que por una parte 
predica austeridad y a la hora de 
actuar se inclina por la ostenta
ción y el gasto innecesario”.

En éste sentido, el portavoz 
de IU-ICAM, Ramón Sotos, ase
guró que “en dieciséis años de 
gobierno socialista se han come
tido muchas irregularidades y abu
sos, pero en un solo año de gobier- 
no Emigdio de Moya va a hacer 
bueno a Juan Francisco Fernández 
(anterior presidente de la Diputa
ción de Albacete) con este tipo de 
despilfarras y falta de respeto ha
cia la institución”.

Sotos agregó que “con indivi
duos como Emigdio de Moya y 
Juan Pedro de Aguilar vamos de 
bochorno en bochorno, ya que 
están haciendo que la imagen del 
“Cultural Albacete” y de la Dipu
tación estén cada día más deterio
radas”.

Emigdio de Moya.

Por este motivo, PSOE e IU- 
ICAM pedirán, al regreso del via
je, explicaciones sobre la finan
ciación, los resultados y los bene
ficios que éste reportará para la 
provincia de Albacete.

Por contra, el Consorcio ha 
informado que este viaje -en el 
que participan cinco personas- tie
ne como objetivo propiciar inter
cambios culturales y comercia
les.

La delegación albaceteña, 
compuesta por Emigdio de Moya, 1 
Juan Pedro de Aguilar, el jefe de 
prensa del Consorcio “Cultural 
Albacete” y dos miembros de la 
Federación de Empresarios, par
tió con destino a Monterrey, capi
tal del Estado de Nuevo León 
(México).

CC.OO. lamenta la
congelación salarial de los 
funcionarios

KOKA
Apoyar que el gaseoducto de 

Murcia llegue a Almería, mejorar las 
infraestructuras de comunicación, 
sobre todo con el norte de África, y 
que la capital murciana sea sede del 
Comité Internacional contra la deser- 
tización son algunos de los puntos 
tratados por el Consorcio para la Pro
moción del Sureste que se han reuni
do recientemente en la capital albace
teña.

En esta reunión, a la que acudie
ron las confederaciones de empresa
rios y Cámaras de Comercio e Indus-

KOKA
El Consorcio de Exportación 

“Albatrade”, que nace de la unión de 
cinco empresas agroalimentarias de 
la provincia de Albacete, se presentó 
en esta capital con el objetivo de ven
der sus productos en el mercado exte
rior.

La nueva empresa, que se creó en 
marzo de 1996 con un capital social 
de un millón de pesetas y un presu-

tria de Murcia, Alicante, Almería, 
Cartagena y Albacete, se acordó tam
bién que el presidente de la Cámara de 
Comercio de Murcia, Angel Martí
nez, siga ejerciendo la presidencia del 
consorcio.

La organización, que a partir de 
ahora se denominará Consorcio de 
Promoción Socioeconómica del Arco 
Mediterráneo Sur, se reunió en Alba
cete para analizar los estudios so
cioeconómicos que han realizado cada 
una de las provincias que lo compo
nen.

Estos estudios analizan los datos

puesto para este años de 23 millones, 
se forma con la participación de Pro
ductos Ruiz (pastelería), Antonio So
tos (azafrán), Unión Quesera Man- 
chega, Chocolates Amalia y Polgri 
(preparados alimenticios). Según el 
director general, Miguel Tapiador, ya 
se han comenzado los contactos con 
países como Francia y Portugal y está 
previsto extender la red comercial a 
otros estados de Europa y de Améri-

demográficos, de empleo, las infraes
tructuras, los sectores de producción 
y el comercio exterior de las citadas 
provincias, proyectos que Martínez 
calificó de “muy esperanzadores, ya 
que ponen sobre la mesa su potencia
lidad socioeconómica de cara al futu
ro”.

Asimismo, Martínez aseguró que 
se constituirá una comisión para ana
lizar estos estudios “en profundidad” 
y para plantear los objetivos principa
les del consorcio “con el fin de activar 
la economía de las cinco provincias”.

ca. La asociación de las cinco empre
sas permite ampliar el mercado y 
reducir los gastos de representación 
en ferias de divulgación, sin estable
cer competitividad alguna entre las 
firmas y sus diferentes productos, aña
dió. Esta es la primera iniciativa en la 
región después de la promulgación 
del decreto del Gobierno regional de 
ayudas y apoyo a la innovación co
mercial.

KOKA
El secretario provincial de 

CC.OO. en Albacete, José Francisco 
del Campo, se lamentó de la congela
ción salarial impuesta por el gobierno 
de José María Aznar, “ya que incide 
negativamente en los funcionarios de 
esta provincia, que es una de las más 
inflacionistas del país”. Según expli
có en Albacete el responsable sindi
cal, la acción del gobierno popular 
pretende “desanimar” al conjunto de 
los empleados públicos e “incidir” 
sobre los ciudadanos para crear una 
opinión generalizada “de que lo pú
blico es malo y caro”, “pues el objeti
vo es justificar la privatización de 
empresas nacionales”.

Del Campo calificó de “gran des
atino” el incumplimiento del acuerdo 
para incrementar las retribuciones de 
los empleados públicos para 1997, 
“similar a las expectativas de alza del 
IPC y que estaba en vigencia desde el 
15 de septiembre de 1994”, añadió. 
En este sentido, la Confederación de 
Sindicatos Independientes y Funcio
narios (CSI-CSIF) señaló que la lucha

por la reducción del déficit público 
debe pasar por el “cacareada” amorti
zación de varios miles de puestos po
líticos de la administración, “no por el 
progresivo empobrecimiento de los 
empleados públicos”.

El CSI-CSIF agregó que si pros
pera el propósito del gobierno de con
gelar los salarios de los empleados 
públicos. “Nos encontraríamos con 
una traición a lo que ha sido el mensa
je centrista y moderado de esta forma
ción política durante la pasada cam
paña electoral”.

Respecto a las negociaciones de 
los colectivos de la provincia, que se 
encuentra cerrada en un 80 por ciento, 
los responsables del sindicato CC.OO. 
lo calificaron de “moderadamente 
optimista”. “Lo más satisfactorio - 
señaló Del Campo- se centra en la 
adquisición de ciertos beneficios que 
se refieren a mejoras en materia de 
contratación y a la resolución de con
flictos extrajudiciales, mientras que 
lo más importante es el incremento de 
la subida salarial y la recuperación del 
poder adquisitivo”.

El Consorcio de Exportación “Albatrade” se presentó 
en la capital
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CIUDAD REAL

“ESTE ES EL AÑO DEL GRAN IMPULSO Y DESARROLLO COMERCIAL 
EN LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL”

El presidente hizo balance del 
primer año del PP en el 
Gobierno de la Diputación

C.M.
Jesús Garrido, presidente de 

la Diputación Provincial, afirmó 
que este “es el año del gran impul
so y desarrollo comercial en la 
provincia de Ciudad Real” en una 
rueda de prensa en la que estuvo 
acompañado de Licinio Moreno y 
José Alberto Martín Toledano, 
vicepresidentes Io y 2o, respecti
vamente. Con esta frase resumía 
Garrido su año de gestión al frente 
de la Corporación. El presidente 
comentó que' se plantearon unos 
presupuestos, en septiembre del 
año pasado, austeros y con pre
tensiones de paliar la deuda, que 
se ha rebajado en 700 millones de 
pesetas. Jesús Garrido destacó la 
inversión que se ha hecho en per
sonas y servicios sociales, mante
niendo a la vez la inversión eco
nómica.

El presidente de la institución 
provincial resumió las activida
des más importantes del año de 
legislatura por áreas; así del PIP 
destacó que se han celebrado 31 
actos en el Pabellón Ferial entre 
ferias y actos, desde octubre de 
1995 hasta la fecha, y se han in
vertido más de 100 millones de 
pesetas en convenios y 5.176.000 
pesetas en colaboraciones. En el 
área de Personal, destacó la cata
logación de puestos de trabajo 
que se está haciendo. Igualmente 
destacó y a en el área de Hacienda 
que se ha mantenido la inversión 
y se ha reducido la deuda, en 
concreto en casi un 50 por ciento 
lo& intereses pagado por una ope
ración de tesorería de 5.000 mi
llones de pesetas. Dentro de este 
área se ha elaborado un plan de 
empleo en el que se lucha contra 
el paro y no repercute cargas so
bre los ayuntamientos. Se está

Jesús Garrido, presidente de la Diputación Provincial.

realizando una política de ampliación 
del servicio de Recaudación que me
jorará las condiciones para los ayun
tamientos con la firma de un nuevo 
Convenio y se prestará un nuevo ser
vicio a los Ayuntamientos, consisten
te en la inspección en el Impuesto del 
IAE, luchando de esta manera contra 
el fraude y la economía sumergida.

Respecto al CIE (Centro de Infor
mación Europea) se ha creado un ban
co de datos donde están todos los 
programas que financia la UE, actual
mente existen 170 programas y se han 
presentado a la Unión Europea 5 pro
gramas que están a la espera de apro
bación y que suponen una inversión 
para la provincia de 304.600.000 pe
setas. Actualmente se trabaja en 4 
programas con una inversión de 
164.600.000 ptas.

En el área de Vías y Obras, la 
inversión en municipios es de 750 
millones de pesetas, repartidos entre 
canalizaciones de Agua Potable, Pa
vimentación, Saneamientos, Sellado 
de Vertederos, etc. Igualmente se ha 
realizado trabajo con maquinaria y

personal de brigadas en 29 muni
cipios y 3 carreteras, trabajándose 
en los municipios, principalmen
te en el bacheo de calles, arreglo 
de caminos, o pavimentación de 
calles.

En el área de Prensa e Im
prenta, destacó que este año de 
legislatura el trabajo en la im
prenta provincial se ha 
quintuplicado en lo referente a 
Ayuntamientos.

Garrido habló también de los 
planes de futuro, destacando en
tre otros proyectos: la construc
ción de un nuevo edificio en el 
solar del antiguo edificio de co
rreos. Potenciar la cultura, bien
estar social y deporte, lo que cali
ficó como “invertir en las perso
nas, ello contribuye a hacer más 
libre a la gente”. Por último, afir
mó que seguirá luchando contra 
la deuda pública y mejorar la ges
tión en los consorcios, como me
tas a conseguir en el futuro.

El consejero de Bienestar Social visitó la 
Casa de Acogida para Mujeres víctimas 
de violencia familiar y el Centro Asesor

C.M.
El consejero de Bienestar Social, 

Julio Fernández Mato, y la directora 
general de la Mujer, Carmen García 
Hidalgo, visitaron los pasados días las 
instalaciones de la Casa de Acogida 
para Mujeres Víctimas de Violencia 
Familiar y el Centro Asesor de la 
Mujer de Ciudad Real.

El mantenimiento y funciona
miento de ambos centros se sufragan, 
a través de un convenio entre la Con
sejería de Bienestar Social, que aporta 
más de 40 millones de pesetas, y la 
Diputación Provincial, con doce mi
llones y medio de pesetas.

El Centro Asesor realiza funcio

nes de información y asesoramiento 
en las áreas jurídicas, de recursos so
ciales, salud, orientación profesional 
y asociacionismo, entre otras, contan
do con seis profesionales para aten
derlo.

Por otra parte, la Casa de Acogida 
realiza las funciones de atención in
mediata y urgente a las mujeres vícti
mas de la violencia familiar, propor
cionando el espacio y las ayudas para 
solucionar los problemas de estas 
mujeres de una manera individualiza
da, con el propósito de su nueva incor
poración a la sociedad.

Su capacidad es de 32 plazas y 
dispone de una directora y seis educa dores para atenderlas.

SEGÚN PALABRAS DEL DELEGADO DEL 
EJECUTIVO REGIONAL, ANASTASIO LÓPEZ

“La Junta es la Administración 
que más colabora con los 
Ayuntamientos de la provincia”

L E
El delegado de la Junta de Comu

nidades en Ciudad Real, Anastasio 
López, afirmó recientemente que la 
Administración regional es la que, en 
estos momentos, más ayuda y colabo
ra con los ayuntamientos de la provin
cia, tanto por las cantidades proce
dentes del Fondo Regional de Ayuda 
a Municipios (FRAM) como por los 
programas inversores de los diferen
tes departamentos de la Junta en la 
provincia.

Anastasio López recordó que la 
Administración regional destinará a 
lo largo de este cuatrienio 8.400 mi
llones de pesetas a los ayuntamientos 
ciudarrealeños, el 30 por ciento de los 
fondos del FRAM para toda la región, 
que ascienden a 28.000 millones de 
pesetas.

De estos 8.400 millones, 5.900 
son de libre disposición y se reparten 
entre todos los municipios, mientras 
que el resto, 2.521 millones, son fon
dos de los llamados específicos, diri
gidos tan solo a los ayuntamientos de 
la provincia de más de 2.000 habitan
tes, que deberán destinarlos, obliga
toriamente, a obras de infraestructura 
hidráulica o de recuperación del me
dio ambiente, planes de empleo o 
reducción de la deuda municipal.

En cumplimiento de estas obliga

ciones, los cuarenta y un municipios 
ciudarrealeños de más de 2.000 habi
tantes han programado un total de 125 
actuaciones, recogidas en el Plan Re
gional de Cooperación Municipal, en 
las que invertirán los fondos específi
cos que les corresponden, veintisiete 
planes de empleo, noventa y tres obras 
de ciclo hidráulico y cinco planes de 
reducción de la deuda municipal.

Por lo que se refiere a los criterios 
de reparto de los fondos entre los 
ayuntamientos, el delegado de la Jun
ta explicó que en dicha distribución se 
tienen en cuenta cuatro variables: la 
población del municipio, su situación 
económica, su pertenencia a una man
comunidad, factor que se prima favo
rablemente, y la existencia de núcleos 
de población dispersos dentro del tér
mino municipal.

El delegado de la Junta manifestó 
que el Plan Regional de Cooperación 
Municipal es muy ambicioso y reslató 
que el Consejo Regional de Munici
pios y Provincias lo informó favora
blemente y lo aprobó por unanimi
dad.

En este sentido, Anastasio López 
destacó que la Junta de Comunidades 
es una de las pocas administraciones 
regionales que destinan tal cantidad 
de dinero a sus municipios.

PLAN REGIONAL DE COOPERACIÓN MUNICIPAL
- PROVINCIA DE CIUDAD REAL -

Ciudad Real 297.528.893
Agudo 12.415.350
Alcázar de San Juan 127.598.520
Aldea del Rey 19.099.945
Almadén 50.466.517
Almagro 41.196.885
Almodóvar del Campo 68.087.402
Argamasilla de Alba 52.284.459
Argamasilla de Calatrava 36.480.361
Bolaños 70.149.937
Calzada de Calatrava 33.224.261
Campo de Criptana 94.145.667
Camón de Calatrava 18.490.543
Castellar de Santiago 13.894.406
Chillón 12.930.733
Daimiel 102.332.155
Fuente el Fresno 28.230.687
Herencia 55.469.064
Malagón 63.915.193
Manzanares 102.087.840
Membrilla 32.843.492
Miguelturra 64.469.037
Moral de Calatrava 41.646.030
Pedro Muñoz 56.761.369
Piedrabuena 41.592.184
Porzuna 32.676.827
Pozuelo de Calatrava 14.699.958
Puertollano 219.302.591
Santa Cruz de Múdela 38.546.039
Socuéllamos 55.899.289
La Solana 71.521.152
Tomelloso 178.742.468
Torralba de Calatrava 19.223.876
Torrenueva 23.427.282
Valdepeñas 151.997.042
Villahermosa 21.886.688
Villanueva de la Fuente 15.984.571
Villanueva de los Infantes 45.519.523
Villarrubia de los Ojos 45.606.275
Villarta de San Juan 24.023.007
Viso del Marqués 24.632.833

TOTAL 2.520.831.601
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PUERTOLLANO
CINCO MIL CIUDADANOS ASISTIERON A LA MANIFESTACIÓN

Bono acudió a Puertollano para manifetarse 
en contra de la privatización de Repsol
La respuesta a la llamada sindical fue un éxito: 
miles de ciudadanos de Puertollano y la comarca 
se manifestaron por el centro de la ciudad para 
pedir al Gobierno de la Nación que no se 
privatice el sector industrial más importante de 
la región, porque de él depende el futuro de la

localidad.
José Bono señaló que, “con la liquidación 

del sector industrial público, el Gobierno quiere 
compensar el déficit en los ingresos del Estado 
que él mismo ha creado bajando los impuestos a 
los más poderosos ”

C.M.
El presidente de Castilla-La Man

cha, José Bono, viajó a Puertollano 
para dejar patente su apoyo a la mani
festación que recorrió las calles de la 
ciudad como respuesta al anuncio de 
privatización de las empresas públi
cas realizado por el Gobierno.

Bono afirmó estar totalmente de 
acuerdo con la manifestación convo
cada por los sindicatos, “con los que 
coincidimos en este caso al cien por 
cien”, e invitó a todos los puertolla- 
nenses a secundarla, porque “defen
der lo suyo -dijo- es lo legítimo”.

“No les quepa duda de que el 
presidente de Castilla-La Mancha - 
añadió- estará encabezando la inicia
tiva de esta ciudad y sus planteamien
tos de futuro”

En este sentido,-Bono manifestó 
que la gente de Puertollano sabe que 
gran parte de su futuro está ligado a 
las empresas bajo gestión pública y 
afirmó que, en su opinión, “el Estado 
no puede desentenderse de Puertolla
no ni de los miles de ciudadanos que 
depende de su trabajo en empresas 
públicas”.

El presidente aseguró que el Eje
cutivo regional no está en contra de 
una racionalización del sector públi
co ni contra una posible privatización 
sectorial, pero afirmó que la liquida
ción del sector industrial público sólo 
es necesaria para el Gobierno de José 
María Aznar.

Según José Bono, “con las priva
tizaciones, el Gobierno pretende ex
clusivamente conseguir el dinero que 
no recaudan por el favor fiscal que 
han hecho a los más poderosos, bene
ficiando sus plusvalías y disminuyen
do los impuestos por actualización de 
balances, y Aznar no puede pretender 
que él se desabroche el cinturón frente 
a los poderosos y que Puertollano y 
los menos poderosos tengan que apre
társelo”.

El presidente castellano- manche- 
go respondió también a los que opi
nan que lo público es malo y sólo lo 
privado es bueno y les recordó que 
hay mucha gente cuya única esperan
za de futuro es la solidaridad entre 
unos y otros a través del Estado.

En esta misma línea Bono afirmó 
que “si cada región vive exclusiva
mente de su producción estaremos 
proclamando un estado confederal, 
pero estaremos arruinando la solida
ridad, y España es un Estado que no es 
confederal y debe innovar la solidari
dad como hoy se invoca en Puertolla
no”.

A la manifestación acudieron los 
máximos dirigentes regionales, pro
vinciales y comarcales de CC.OO. y 
UGT, los comités de las principales 
empresas y una gran representación 
del socialismo provincial y de otros
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En la concentración, se mostraron 
pancartas de los sindicatos de quími
cas FIA y FITEQA, de los comités de 
empresa de Renfe y Telefónica, PSOE 
y UGT con el lema “En defensa de lo 
público. Por el empleo y la industria. 
Se calcula que asistieron un total de 
cinco mil participantes.

Al finalizar hubo intervenciones 
de los representantes sindicales, que 
se centraron en dos puntos: las posrí 
bles repercusiones negativas a causa 
de la pérdida de control público y lo 
que han significado diferentes empre
sas públicas en la comarca. El secreta
rio comarcal del CC.OO., Marcos 
López vaticinó que las consecuencias 
negativas de la venta se parecerían a 
“desinversiones, caída de la produc
ción, cierre de empresas y aumento 
del desempleo”, por lo que, añadió, 
“Puertollano tendrá muy negro su fu
turo”. A raíz de esto, explicó que las 
consecuencias de la privatización de 
Repsol se podrían reflejar en la no 
realización de las infraestructuras pre
vistas, como la autovía que unirá la 
ciudad minera y Ciudad Real o la 
conducción de agua de la cabecera del 
Tajo a Puertollano.

Marcos López añadió que los mo
tivos del Gobierno para la venta de la 
empresa con son económicos, sino 
ideológicos, para “el debilitamiento 
del Estado de bienestar que tanto nos 
ha costado construir.

El responsable ugetista agradeció 
la solidaridad que mostraron todos los 
asistentes en la manifestación y seña
ló que quiere “compromisos que ga
ranticen la continuidad del Complejo 
Industrial. Depende de nosotros que 
nuestros hijos tengan garantías de fu

turo.
Los representantes del Partido Po

pular se retiraron cuando por megafo- 
nía se dejó oír algún eslogan encontra 
de su partido. Algunos concejales, la 
Alcaldesa de Argamasilla de Calatrava 
y el alcalde de Abenojar apoyaron la 
manifestación al comienzo, pero in
mediatamente decidieron retirarse ar
gumentando que la marcha se había 
politizado, que eso no respondía a lo 
acrodado y que no iban allí a escuchar 
consignas contr Aznar. Algunos de

estos eslóganes fueron “Aznar, capu
llo, lo público no es tuyo”, o “Aznar, 
Rato, Piqué, al carajo con los tres”.

El abandono de los concejales del 
PP fue muy criticado por los represen
tantes de los otros partidos o sindica
tos, sobre todo por el secretario co
mercial de UGT, Esteban Fernández, 
que la calificó de demagógica y 
malintencionada “no lo vamos a olvi
dar”.

El Gobierno regional, 
preocupado por la autovía 
Ciudad Real-Puertollano

C.M.
El presidente de Castilla-La 

Mancha, José Bono pidió en Puer
tollano que el Gobierno diga de 
una vez qué obras van a resultar 
afectadas por el recorte de 200.000 
millones de pesetas en el gasto 
que el Ejecutivo anunció al llegar 
a la Moncloa para saber si entre 
ellas se encuentra la autovía Ciu
dad Real - Puertollano.

Bono recordó que han pasado 
varios meses y que sólo han dicho 
a qué ministerios afectará el re
corte. Sin embargo, matizó, “a mí 
eso no me interesa, lo que yo 
quiero saber es qué obras y qué 
ciudadanos serán los afectados”.

El presidente regional indicó 
que es al Gobierno del Estado a 
quien corresponde ejecutar la 
autovía, tanto el tramo Puertolla
no - Ciudad Real como el tramo 
Ciudad Real - Manzanares, “tal y 
como está previsto en el plan de 
carreteras”.

“Le que tiene que hacer el 
Gobierno de la nación -añadió- es 
dejar de hacer discursos sobre los 
peajes y lo caras que son las auto
vías . Deben dej ar de llorar y hacer 
las carreteras que tengan que ha
cer, y entre ellas está la autovía 
Ciudad Real - Puertollano”'.

AGENDA
Múseos
MUSEO MUNICIPAL

Sala permanente de la MINERÍA. 
Demostración artesanal de TEJAR. 
(Planta Baja).
Del 5 al 31 de julio:
Exposición de fotografías de Ángel 
Cantero González.
Exposición fotográfica sobre el pueblo 
saharaui.
Del 1 al 31 de agosto:
Obras seleccionadas y premiadas en 
el concurso de pintura de la Asociación 
de vecinos “El Poblado”.
(Primera Planta).
Sala permanente de ETNOLOGÍA. 
(Segunda Planta).

Actos
VIAJES CULTURALES AL 
XIX FESTIVAL DE TEATRO 
CLÁSICO DE ALMAGRO

Jueves, día 18:“La vida es sueño”, de 
Calderón de la Barca, en el Hospital de 
San Juan.

CONCHA DE LA MÚSICA

Conciertos de la Banda Municipal 
de Música: Días 19 y 26 de julio (vier
nes) y 15 (jueves), 23 y 30 de agosto 
(viernes) a partir de las 22'30 horas.

Farmacias
Día 2: Rosa M-. Carranza Guzón. Julián 
Cris Márquez.
Paseo San Gregorio, 51 
Día 3: Millán Aguilar Mazarro.
Avda. 1e de Mayo, 33
Día 4: Ms. Pilar Prado Fernández.
Via Crucis, 3 
(Bajo Plaza Cruz Roja)
Día 5: Antonio Contreras Jiménez. 
Goya, 13
Día 6: M3. Teresa Fisac Vidal. 
Aduana, 11
Día 7: M3. Teresa Acedo Emmerích. 
P° San Gregorio, 18 
Día 8: Félix García Lozano Garzas. 
Acederos, 1 (Ctra. Almodóvar, 25) 
(Junto Caja de Madrid).

Teléfonos
PUERTOLLANO
Ayuntamiento 41 81 00
Policía 092
Guardia Civil 42 15 13
Centro de Salud 41 20 42
Est. Autobuses 41 09 57
RENFE 41 02 02
Taxis 42 45 19
Casa de Cultura 41 19 85

ALMADÉN
Ayuntamiento 71 00 52
Policía 71 00 52
Guardia Civil 71 12 17
Centro de Salud 71 07 48
Est. Autobuses 71 21 33
Taxis 71 02 63

BRAZATORTAS
Ayuntamiento 47 10 04
Guardia Civil 47 10 07

PIEDRABUENA
Ayuntamiento 76 02 50
Policía 76 02 44
Guardia Civil 76 00 35
C entre  de Salud 76 10 00

RETUERTA DEL BLILLAOUE
Ayuntamiento 42 16 21
Guardia Civil 42 16 39
Centro de Salud 42 17 23
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7 CUENCA
Las Pedroñeras (CU)

Celebrada la XXIV Feria 
Internacional del Ajo

C.M.
La localidad conquense de Las 

Pedroñeras conocida intemacio- 
nalmente como “la capital del ajo” 
ha celebrado su XXIV Feria In
ternacional. En esta edición, la 
comisión organizadora calificó la 
feria de 1996 como “novedosa, 
comercial e internacional”. Las 
novedades de esta edición han 
sido el cambio de fechas de la 
misma (según Antonio Hergueta, 
el Consejo Local de promoción 
Económica decidió modificar el 
calendario de celebración, que 
antes era durante las fechas patro
nales de agosto, para facilitar la 
participación de un mayor núme
ro de empresas), y la puesta en 
marcha de unas jomadas técni

cas, en las que además de 
promocionarse el sector agrícola, se 
dio a conocer otras propiedades del 
ajo, dentro de la medicina y la 
gastronomía. Además, la feria este 
año ha coincidido con la temporada 
de mayor actividad en el proceso de 
manipulación, transformación y en
vasado del ajo en Las Pedroñeras.

Este producto es uno de los más 
importantes de Castilla-La Mancha, 
ya que su cultivo genera alrededor de
2.000 jómales y de él viven unas
11.000 familias de las provincias de 
Cuenca y Albacete, principalmente.

La inauguración de la edición de 
1996 corrió a cargo del Delegado del 
Gobierno en nuestra Comunidad, Car
los Moro, quien estuvo acompañado 
por el viceconsejero de Agricultura y

Medio Ambiente de la Junta de 
Comunidades, Antonio Salinas, 
así como de la presidenta de la 
Diputación Provincial de Cuen
ca, Marina Moya, y el alcalde de 
Las Pedroñeras, Rafael Ruiz, ade
más de otras autoridades provin
ciales y locales.

El ajo sin claúsula de salva
guardia que protega al sector, si
túa a Castilla-La Mancha a la ca
beza en cuanto a las regiones es
pañolas se refiere, a nivel de pro
ducción, con unas 15.000 tonela
das y una superficie de produc
ción cercana a las 30.000 hectá
reas. Este cultivo se lleva a cabo 
en unas 20 poblaciones de la re
gión, siendo Las Pedroñeras la 
localidad más destacada.

180 parados de Cuenca accederán a un 
contrato de trabajo en prácticas

C.M
Unos 180 parados de la provincia 

de Cuenca accederán a un contrato de 
trabajo en prácticas en las próximas 
semanas, tras haber mejorado su ca
pacitación en distintos cursos inclui
dos en el Programa de Módulos de 
Formación y Empleo que ha puesto en 
marcha la Consejería de Industria y 
Trabajo.

Según ha informado la Oficina 
del Consejero Portavoz, los 180 para
dos que accederán a un contrato en 
prácticas son los primeros de un total 
de 228 personas sin empleo de la 
provincia que podrán ser contratadas 
gracias al citado programa, que ha 
permitido desarrollar un total de 19 
cursos de formación en Cuenca.

Este programa, que se está desa
rrollando por primera vez este año, 
supone la coordinación de los progra
mas de formación y de fomento del 
empleo, con la particularidad de que 
también permite explicar a los para
dos las ayudas que existen para que 
puedan acceder al mercado de traba

jo, sobre todo a través del autoem- 
pleo. Su puesta en práctica se lleva a 
cabo por medio de grupos de 10 ó 12 
desempleados, que tienen una prime
ra fase de formación de tres meses 
como máximo y una segunda fase de 
prácticas, que no pude exceder de seis 
meses, durante los cuales los alumnos 
cobran un sueldo de inserción centra

do en el salario mínimo 
interprofesional, de 70.000 pesetas, 
más Seguridad Social, pagas extras y 
vacaciones. El programa se ha tradu
cido en-el desarrollo de cursos en 16 
municipios, que han estado relaciona
dos sobre todo con la atención 
geriátrica, la construcción, la rehabi
litación, el viverismo y la jardinería.

LA INICIATIVA SE LLEVA A CABO PARA PEDIR 
LA LIBERTAD DE JOSE ANTONIO ORTEGA LARA

Colocado un lazo azul en 
la Torre de Mangana

KOKA
Los bomberos de Cuenca coloca

ron un gran lazo azul de más de 50 
metros de longitud en la Torre de 
Mangana, situada en la parte más alta 
del casco histórico de la ciudad, como 
símbolo para pedir la libertad de José 
Antonio Ortega Lara.

La iniciativa de colocar este sím
bolo partió de la “Coordinadora Ciu
dadana de Cuenca por la paz y la 
libertad de Ortega Lara”, cuyo objeti
vo es cubrir los espacios públicos y 
privados de la ciudad con lazos azules 
en señal de solidaridad con el funcio
nario de prisiones que permanece se
cuestrado por ETA. Los efectivos del 
Parque Municipal de Bomberos de 
Cuenca que han participado e la ope
ración tuvieron que suspenderse me
diante cuerdas desde lo alto de la torre 
-que mide unos 35 metros- para poder 
fijar con clavos la tela a la piedra del

monumento.
Además de la coordinadora y de 

los bomberos conquenses, también 
colaboró en esta iniciativa la Cámara 
de Comercio de Cuenca, que financió 
los gastos de instalación del lazo en la 
Torre de Mangana, indicó el presi
dente de este organismo, Rafael 
Araque.

En este sentido, Araque señaló 
que “esto nos puede ocurrir a todos 
los españoles, por lo que no podemos 
estar callados ante tanto crimen y tan
to secuestro y permitir que estos ase
sinos sigan extorsionando a los em
presarios y matando indiscriminada
mente a quienes les parece bien”.

Por otro lado, la citada coordina
dora ciudadana organizó una mani
festación, a la que asistió el director 
general de Instituciones Penitencia
rias, Angel Yuste, para pedir la liber
tad de Ortega Lara.

EL PROYECTO CONTEMPLA UN AUMENTO DE LA 
CAPACIDAD DE CONDUCCIÓN DE AGUA

1300 millones para 
abastecer de agua la capital

C.M.
El Ayuntamiento de Cuenca des

tinará 140 millones procedentes del 
Plan Regional de Cooperación Muni
cipal a las obras de mejora de abaste
cimiento de agua de la ciudad, con lo 
que cumplirá el compromiso de fi
nanciar un 25 por ciento del coste 
total del proyecto, que asciende a un 
total de 1.300 millones de pesetas. 
Según informó en una nota de prensa 
la Oficina del Portavoz regional, esta 
partida, que forma parte de los 187 
millones de pesetas que ha destinado 
la Consejería de Economía y Admi
nistraciones Públicas al Ayuntamien
to de Cuenca, dentro del citado plan, 
permitirá a la Corporación conquense 
hacer frente a la parte que le corres
ponde de financiación de la obra.

Por su parte, la Consejería de 
Obras Públicas de la Junta de Comu
nidades aportará el 75 por ciento res
tante de las obras y ya ha incluido en 
sus presupuestos de 1996 las partidas 
necesarias para poder contratar las 
obras lo antes posible.

No obstante, esta Consejería está 
a la espera de la tramitación adminis
trativa del proyecto y especialmente 
de que se pueda disponer de los terre
nos por donde pasarían las nuevas 
tuberías de conducción, que vienen 
desde el manantial de Royo Frío y se 
desdoblan en el tramo comprendido

Isidro Hernández Perlines, consejero 
de Obras Públicas.

entre Villalba de la Sierra y el Puente 
de Valdecabras para evitar cortes en 
el suministro.

Asimismo, el proyecto contem
pla un aumento de la capacidad de 
conducción, así como un almacena
miento mayor de agua en la zona 
próxima a la capital conquense, para 
lo cual se construirá un nuevo depósi
to detrás del barrio de San Antón, que 
a su vez requerirá una interconexión 
con lo actuales depósitos que abaste
cen a la ciudad, que están situados en 
el Cerro Molina.

EL INCENDIO FORESTAL DECLARADO EN LA FINCA “EL 
PALANCAR DE ARRIBA”, EN VILLAR DE OLALLA, quedó controlado, 
según informó el jefe del Servicio de Montes y Medio Ambiente Natural de la 
Consejería de Agricultura de Cuenca, José Ignacio Nicolás.

El incendio afectó a un número indeterminado de hectáreas de pino joven 
y monte bajo, la mayor parte de ellas de la citada finca, que está ubicada a unos 
15 kilómetros de Cuenca Capital. En las labores de extinción se utilizaron 
helicópteros, tres aviones y un avión anfibio que llegó desde Madrid.
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GUADALAJARA
Montoro aconseja que los salarios en 
1997 no crezcan por encima del 2,5 %

KOKA
El secretario de estado de Econo

mía, Cristóbal Montoro, afirmó que 
los salarios en 1997 “no deberían cre
cer por encima del 2,5 por ciento” si se 
quiere cumplir el objetivo de infla
ción previsto para ese año del 2,6 por 
ciento.

Montoro, quien clausuró el curso 
“La economía española en el umbral 
del Siglo XXI”, organizado por la 
Fundación Cánovas del Castillo, hizo 
un llamamiento de solidaridad a la 
sociedad para que se mantenga la 
moderación salarial en 1997 como 
fórmula “para contribuir activamente 
al crecimiento de la economía y a la 
creación de empleo.

En un encuentro con los periodis
tas al final de su intervención, Montoro 
señaló que nadie mejor que los fun
cionarios, a quienes se les congelará 
el sueldo el año próximo, entienden la 
importancia de este sacrificio que, a 
su juicio, debería extenderse también 
a los funcionarios de las administra
ciones local y autonómica y a aque
llos trabajadores de empresas públi
cas que no tengan beneficios.

Cristóbal Montoro, quien pronun
ció una conferencia sobre “El reto de

1999”, subrayó que “estamos en la 
senda de conseguir reducir la infla
ción al 3,5 por ciento en 1996 y al 2,6 
por ciento en 1997” y de rebajar el 
déficit público al 4,4 por ciento del 
PIB este año y al 3 por ciento el 
ejercicio siguiente.

La consecución de estos objeti
vos, que calificó de “irrenunciables”, 
permitirá que España participe en la 
unión monetaria en la fecha prevista, 
aunque esta tarea, dijo, no es sólo 
responsabilidad del Gobierno, sino de 
toda la sociedad, que tiene que contri
buir a ella erradicando las expectati
vas inflacionistas y aceptando que los 
salarios se ajusten al objetivo de infla
ción.

La reducción del déficit permitirá 
por otro lado reducir el peso de la 
deuda pública y en esa línea, dijo, se 
está trabaj ando para elaborar el presu
puesto de 1997, aunque no concretó 
en cuantas décimas se rebajará el 
endeudamiento.

El responsable de la secretaría de 
estado de Economía reiteró que no 
habrá incrementos de precios en los 
servicios públicos de energía (luz, gas 
e hidrocarburos), comunicación y 
transportes para 1997, ya que sus tari

fas subirán por debajo de la inflación 
prevista.

Defendió también la política de 
privatizaciones de empresas públicas 
que pretende llevar adelante el Go
bierno como una forma de incremen
tar la competencia y aseguró que cons
tituyen la “mejor manera de garanti
zar los puestos de trabajo”.

El sector público, afirmó, tiene 
que hacer un esfuerzo muy importan
te de modernización que incluye' una 
reforma “no traumática” del estado 
del bienestar, porque está en juego, 
dijo , que la sociedad pueda tener 
servicios mejores a menores costes.

El secretario de estado eludió con
cretar si el Gobierno está dispuesto a 
implantar el año próximo nuevas ta
sas y se limitó a señalar que el Ejecu
tivo se está planteando la financiación 
de algunos servicios públicos para 
hacerlos más justos.

Montoro aseguró que “estamos 
viviendo una etapa de recuperación 
económica auspiciada en una mayor 
confianza de empresarios y consumi
dores” y señaló que el año próximo 
será un ejercicio de mayor crecimien
to económico. ___

Los ciudadanos han presentado casi 2.000 
reclamaciones contra la subida del IBI

KOKA
El Ayuntamiento ha recibido casi 

dos mil reclamaciones al tipo de gra
vamen del Impuesto de Bienes In
muebles propuesto por el equipo de 
Gobierno municipal.

Ha acabado el plazo para que los 
ciudadanos pudieran hacer dichas re
clamaciones. Este alto número de pro
testas, considerados como un “éxito” 
por el portavoz del Grupo municipal 
Socialista, “demuestra -sostiene 
Herranz- que los ciudadanos no quie
ren ser engañados”.

Herranz destacó que el hecho de 
que la subida del tipo impositivo sea 
del 0,40 por ciento hace que la subida 
de la contribución urbana pueda lle
gar al 11,35 por ciento, lo que sobre
pasaría el índice del IPC. Precisamen
te, Herranz acusó a los populares de 
incumplir una de sus promesas elec
torales, puesto que el PP aseguró que 
no subirían los impuestos por encima 
del valor del IPC. Para mantener ese 
incremento del IBI por debajo de los 
índices de precios al consumo, el 
PSOE propone una subida del prime

ro del 0,36 por ciento.
El portavoz socialista manifestó 

que según los datos aportados por 
Hacienda, si el incremento del tipo 
impositivo es del 0,40 por ciento, el 
Ayuntamiento recaudaría 84 millo
nes más que en el presente ejercicio.

De ahí que Herranz incidiera en el 
hecho de que si tenemos en cuenta los 
recortes que el Gobierno planea efec

tuar, no es justo que se les exija a los 
ciudadanos unas cargas excesivas con 
las que equilibrar la austeridad de los 
presupuestos.

Finalmente el concejal socialista 
añadió que es ilegal que el equipo de 
Gobierno no lleve al Pleno municipal 
las alegaciones presentadas por los 
ciudadanos puesto que así lo exige la 
ley.

Almonacid de Zorita (GU)

La central de Zorita no al
canzará el cien por cien de 
su potencia hasta la próxi
ma recarga

Central nuclear de Zorita.

KOKA
La central nuclear de 

Almonacid de Zorita no alcanza
rá el cien por cien de su potencia 
hasta que se lleve a cabo el próxi
mo proceso de recarga de com
bustible de la planta, previsto para 
enero del próximo año, cuando se 
aprovechará también para susti
tuir la tapa de la vasija del reactor.

El responsable de la planta, 
Aquilino Rodríguez, afirmó que 
pese a la entrada en funciona

miento hace varias semanas de las 
torres de refrigeración de la “José 
Cabrera”, la instalación se man
tendrá al 91 por ciento de su po
tencia con el fin de no agotar el 
combustible antes de la parada 
prevista para sü sustitución.

La parada tendrá una dura
ción mínima de dos meses y se 
aprovechará para llevar a cabo 
algunas modificaciones de dise
ño y revisar la instalación.

La Junta niega que la capital esté 
discriminada en materia deportiva

KOKA
La delegada de Educación y Cul

tura de la Junta, María Jesús García, 
ha negado que la Junta esté discrimi
nando en materia deportiva a Guada- 
lajara. García hizo estas declaracio
nes a raíz de las quejas del concejal 
Antonio Román, quien criticaba la 
falta de inversiones por parte de la 
Junta en infraestructuras municipa
les.

García matizó que “las instalacio
nes deportivas municipales son com
petencia de los ayuntamientos, tanto 
en lo que se refiere a inversión en 
nuevas instalaciones como en el man

tenimiento de las mismas”.
La delegada de Educación y Cul

tura de la Junta ha añadido que la 
Junta participa en inversiones para el 
deporte a través de convenios con los 
Ayuntamientos, aunque el manteni
miento de las instalaciones es compe
tencia de la Administración local, por 
lo que ha señalado que “no es ético 
trasladar a otras Administraciones la 
responsabilidad del Ayuntamiento”.

María Jesús García ha manifesta
do que el próximo año está prevista la 
apertura de un nuevo polideportivo 
junto al colegio Río Tajo.

Las personas evacuadas de un incendio en Albalate de 
Zorita vuelven a sus hogares

Atienza cuenta con el museo de 
fósiles más completo de España

KOKA
Las casi 500 personas que fueron 

evacuadas de la urbanización “Nueva 
Sierra”, ubicada en el término muni
cipal de Albalate de Zorita a causa de 
un incendio han vuelto a sus hogares, 
tras quedar éste prácticamente extin
guido.

Según informó el Gobierno Civil 
de Guadalajara, el incendio, que se 
inició por una tormenta en al paraje de 
La Budeja”, en el térm ino de

Almonacid de Zorita, ha quedado prác
ticamente extinguido, después de arra
sar cerca de 100 hectáreas de pino y 
matorral.

La evacuación de los habitantes 
de la urbanización “Nueva Sierra” se 
llevó a cabo, como medida preventi
va, sobre las cuatro de la madrugada, 
pues el fuego se encontraba a tres 
kilómetros de las viviendas.

En la extinción del incendio parti
cipan retenes del Servicio de Montes

de Guadalajara y Cuenca, bomberos 
de la capital alcarreña y fuerzas de la 
Guardia Civil, así como cuatro hi
droaviones, tres helicópteros y tres 
máquinas “góndola” para abrir corta
fuegos.

Asimismo, el alguacil de Albace
te de Zorita, José Antonio Pascual 
Sánchez, explicó a EFE que el incen
dio queda muy alejado de la central 
nuclear de Zorita, en el término de 
Almonacid, donde se inició el fuego.

KOKA
Atienza alberga un museo de arte 

religiosos, arqueología y paleontolo
gía, que acoge una de las colecciones 
de fósiles más importantes de España, 
con más de 3.500 especies diferentes 
de todas las eras y periodos. En total 
expondrá unas 10.000 piezas, entre 
fósiles, restos arqueológicos y obras 
de arte religioso. Según el párroco del

pueblo Agustín González, la colec
ción de fósiles -que contiene piezas 
únicas como la de la rana pueyol- 
procede del experto Rafael Criado 
Puigdollers, que la donó al Cristo de 
esta localidad, de la que eran natura
les sus antepasados. La sección de 
arqueología está compuesta por pie
zas halladas en los yacimientos cerca
nos a la localidad.
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TOLEDO
CON LA PRESENCIA DEL CONSEJERO DE INDUSTRIA Y TRABAJO, 
ALEJANDRO ALONSO

Constituida la Comisión regional 
de Seguridad y Salud Laboral

C.M.
El consejero de Industria y Traba

jo de la Junta de Comunidades, Ale
jandro Alonso, presidió en la sede de 
la Dirección General de Trabajo, si
tuada en Toledo, el acto de constitu
ción de la Comisión Regional de Se
guridad y Salud Laboral, formada por 
representantes de la Administración, 
los sindicatos y los empresarios.

La entrada en vigor de la nueva 
Ley de Prevención de Riesgos Labo
rales, junto a la asunción de compe
tencias de Seguridad e Higiene por 
parte de la Comunidad Autónoma, ha 
hecho precisa la creación de un órga
no de participación en el que se unifi
quen criterios y voluntdes para el de
sarrollo de la citada Ley.

La creación de esta comisión va a 
propiciar un punto de encuentro entre 
la autoridad laboral de la Administra
ción autonómica, la Inspección de 
Trabajo y los agentes directos de las 
relaciones laborales, empresarios y 
sindicatos.

La Comisión regional de Seguri
dad y Salud Laboral de Castilla-La 
Mancha se crea como órgano colegia
do asesor de la Administración regio
nal y como órgano de participación 
institucional, n materia de protec
ción y promoi ón de la salud laboral.

Entre las funciones de esta Comi
sión destaca el conocimiento de las 
actuaciones que en materia de pre
vención de riesgos laborales desarro
llan el Ejecutivo autónomo y las orga
nizaciones empresariales y sindica
les.

Además, este órgano deberá pro
pone planes de actuación de carácter 
regional dirigidos a la prevención de 
riesgos laborales; asesorar técnica
mente; e informar o formular pro
puestas sobre criterios, programas y 
proyectos generales.

La Comisión regional de Seguri
dad y Salud Laboral tendrá una com
posición tripartita integrada por re
presentantes de la Administración re
gional, de las organizaciones sindica
les y de las empresariales.

El consejero de Industria y Traba
jo, Alejandro Alonso, señaló tras esta 
primera reunión la diligencia con la 
que se había logrado constituir la 
Comisión, en tan sólo una semana 
desde que se aprobó el Real Decreto 
que establecía su creación.

Alonso destacó que intentar redu
cir los riesgos laborales repercute tam
bién en la economía de las empresas 
por la disminución de horas perdidas 
por accidentes y subrayó que unos 
estudios europeos resaltan que invir
tiendo el 10 por ciento de las pérdidas 
originadas por los accidentes labora
les en seguridad se consigue ahorrar 
el 50 por ciento de esa cuantía al año 
siguiente.

En este primer encuentro, el con
sejero informó de que se ha dado el 
visto bueno a un documento que están 
elaborando los técnicos de cara a eva
luar los riesgos laborales de las pe
queñas y medianas empresas, cuyos 
resultados podrían divulgarse en el 
último trimestre de este año.

Alejandro Alonso aseguró que en 
este terreno lo más importante es la

Alejandro Alonso, consejero de 
Industria y Trabajo.

mentalización y la formación de to
dos los sectores implicados para que 
se pongan en práctica los sistemas de 
prevención de riesgos “con indepen
dencia -puntualizó- del tamaño de las 
empresas”.

En cualquier caso, si hay alguna 
deficiencia será la inspección de Tra
bajo la que deba realizar el correspon
diente informe y las autoridades labo
rales, las encargadas de sancionar en 
caso de incumplimiento.

Los representantes de los trabaja
dores y los empresarios mostraron su 
satisfacción por la creación de la Co
misión y resaltaron la importancia de 
la misma para lograr reducir los acci
dentes en los puestos de trabajo.

CON UNA INVERSIÓN DE 622 MILLONES DE PESETAS

Inaugurado el tramo de la CM-4000 a su 
paso por La Puebla de Montalbán

C.M.
El presidente de la Junta de Co

munidades de Castilla-La Mancha, 
José Bono, aseguró que la unión entre 
Toledo y Talavera de la Reina, a tra
vés de La Puebla de Montalbán, se ha 
ultimado y rematado con una carrete
ra mucho más segura y que tiene un 
alto nivel de comodidad para los ciu
dadanos que por ella transiten.

Bono, que inauguró las obras de 
acondicionamiento ejecutadas en la 
carretera CM-4000, en el tramo que 
une la localidad toledana de La Pue
bla de Montalbán con la Dehesa La 
Palomilla, destacó esta obra de infra
estructura como el camino a seguir. 
“Es necesario hacer buenas carreteras 
que faciliten la seguridad y el confort 
de los ciudadanos que por ellas via
jen”, señaló el jefe del Ejecutivo autó
nomo.

El responsable del Ejecutivo re
gional dijo que la ejecución de esta 
obra, en cuya realización la Conseje
ría de Obras Públicas ha invertido un 
total de 622 millones de pesetas, se ha 
finalizado antes del plazo previsto.

Bono indicó que Castilla-La Man
cha se encuentra a la cabeza de las 
comunidades autónomas en construc
ción de carreteras y añadió que se 
están cumpliendo las previsiones in
cluidas en el I Plan Regional. En opi
nión de Bono, es muy importante la 
construcción de este tipo de infraes
tructuras, ya que “no hay que olvidar 
que detrás de ellas hay una gran acti
vidad, hay empleo y se genera rique
za”.

Por su parte, el consejero de Obras 
Públicas, Isidro Hernández Perlines, 
indicó que la obra ha supuesto el en
sanche y mejora de unos 18 kilóme
tros de vía aproximadamente y añadió 
que “hemos logrado un incremento 
sustancial de la seguridad de la carre
tera, ya que se han eliminado algunas 
curvas muy pronunciadas, han des
aparecido algunos cambios de rasantes 
y se ha habilitado un carril para vehí
culos lentos en aquellos tramos que 
tiene una suave ondulación”.

Por otra parte, y a preguntas de los 
medios de comunicación, Isidro 
Hernández Perlines señaló que el Mi

nisterio de Fomento ha licitado, por 
valor de 2.000 millones de pesetas, la 
construcción de la variante de Mota 
del Cuervo (Cuenca).

En opinión del consejero, se trata 
de una obra muy importante porque 
se encuentra en la carretera que une 
La Roda (Albacete) con Ocaña (Tole
do), una vía que cuenta con un tráfico 
muy intenso, especialmente de vehí
culos pesados, lo que la hace peligro
sa.

Según explicó Herández Perlines, 
esta obra, que estaba proyectada des
de hace un año e incluida en los presu
puestos de 1996, eliminará un impor
tante “cuello de botella”.

El titular de Obras Públicas indi
có que es necesario que el Ministerio 
de Fomento licite cuanto antes una 
serie de obras que están algo retrasa
das en Castilla-La Mancha, como por 
ejemplo la autovía Puertollano-Ciu- 
dad Real, la variante de la propia 
ciudad minera y, sobre todo, la auto
vía Murcia-Albacete.

Sanidad firma un convenio 
sobre drogodependencias 
con diversos ayuntamientos 
toledanos

C.M.
La prevención y la oferta de alter

nativas de ocio para conseguir que los 
más jóvenes no caigan en la 
drogodependencia son los principa
les objetivos del convenio que recien
temente firmó la consejera de Sani
dad, Matilde Valentín, con los ayun
tamientos de las comarcas deTorrijos, 
Mancomunidad Río Algodor y Man
comunidad Vega del Henares, para la 
renovación del programa “Comuni
dad Escuela de Salud”.

Así, se pretende que los adoles
centes, con edades comprendidas en
tre los 10 y los 14 años, consigan unos 
hábitos de vida saludables participan
do en actividades deportivas, cultura
les y en contacto con la naturaleza en 
su tiempo libre.

En dicho programa, incluido den
tro del Plan Regional de Drogas, la 
Consejería trabaja de forma conjunta 
con los ayuntamientos que lo solici
tan. Valentín destacó, en este sentido, 
la importancia de la corresponsabili
dad entre las corporaciones y la 
Consejería en este tema. “Es apostar 
porque nuestra gente joven sean adul
tos responsables y libres y no con la 
voluntad anulada por el consumo de 
drogas” afirmó la consejera.

El programa “Comunidad Escue
la de Salud” se inició en 1992 con 
15.948 niños pertenecientes a 38 mu
nicipios y un presupuesto de 99 millo
nes de pesetas y ha crecido de forma 
espectacular, ya que en 1995 alcanzó 
ya la cifra de 47.400 adolescentes de 
149 localidades y una cuantía de 147 
millones de pesetas.

Entre las novedades a introducir 
en próximos años se está estudiando 
la posibilidad de que la edad de los 
jóvenes que pueden acceder a este 
programa se amplíe hasta los 18 años.

A preguntas de los medios de co
municación sobre las críticas de los

Matilde Valentín.

Colegios de Farmacéuticos al Decre
to ley sobre Farmacias que está siendo 
elaborado por el Gobierno regional, 
Valentín aseguró que se habían man
tenido diversas reuniones con este 
colectivo y recibido las sugerencias 
oportunas.

La consejera de Sanidad dijo, no 
obstante, que la principal prioridad de 
la nueva ordenación farmacéutica son 
los derechos de los ciudadanos caste- 
llano-manchegos de cara a garantizar 
que incluso los núcleos más pequeños 
de población tengan un servicio cer
ca, así como que los farmacéuticos 
puedan acceder a la titularidad de un 
establecimiento sin pasar obligatoria
mente por un traspaso millonario.

Valentín informó, hablando de 
este mismo tema, que en el Consejo 
Interterritorial del Consejo Nacional 
de Salud había pedido la misma liber
tad para Castilla-La Mancha que la 
que tuvo Cataluña y el País Vasco 
para legislar en materia de farmacias.

Cristina Sabrido se reunió con 
los niños saharauis que pasan 
sus vacaciones en Toledo

C.M.
La directora general de Ju

ventud, Cristina Sabrido, mantu
vo una reunión en Toledo con los 
20 niños saharauis que están pa
sando sus vacaciones acogidos por 
19 familias de la capital regional.

Esta experiencia, que se lleva 
a cabo en Toledo en colaboración 
con la Confederación de Asocia
ciones de Vecinos, está prevista 
que se amplíe el próximo año al 
resto de provincias de la región, 
según señaló la propia Cristina 
Sabrido.

“Al menos queremos dupli
car el número de niños dado el 
buen resultado y ampliar el pro
yecto a todas las provincias de 
Castilla-La Mancha”, aseguró la 
directora de Juventud.

Esta, destacó la solidaridad 
de las familias que han acogido a

estos niños, señalando que “en la 
sociedad de hoy, todo parece que 
tiene que ser rentable y hay que 
dejar de mirar el beneficio econó
mico para ver el social”, afirmó 
Cristina Sabrido.

En este sentido, la responsa
ble de Juventud resaltó el impor
tante papel que tiene la Adminis
tración Pública de cara a mejorar 
la calidad de vida de los más 
desfavorecidos.

Los niños en estos días están 
siendo sometidos a revisiones 
médicas para ser tratados de los 
posibles problemas de salud deri
vados de las condiciones de vida 
que han sufrido en su país. Por 
ello, si hay algún caso que necesi
ta atención especial podrá perma
necer en Toledo hasta que se lo
gre solucionar.
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TALAYERA DE LA REINA
LOS PARTIDOS POLÍTICOS NO SE QUEDAN SOLOS RECLAMANDO CONTRA 
LOS PRESUPUESTOS

Nueva reclamación contra los 
presupuestos municipales

C.M.
Los partidos políticos en la oposi

ción municipal no se van a quedar 
solosen presentar reclamaciones con
tra los presupuestos generales del 
Ayuntamiento de Talavera para este 
año, que se aprobaron inicialmente el 
uno de julio pasado.

La Asociación de Minusválidos 
Físicos y Sensoriales de Talavera 
(Amfysta) se reunió a las impugna
ciones presentado una reclamación 
por el hecho de que el borrador de los 
presupuestos municipales ya aproba
do no contemple ninguna partida eco
nómica para la eliminación de barre
ras arquitectónicas.

La impugnación de Amfysta se 
ampara en la Ley Reguladora de las 
Haciendas Locales que establece la 
posibilidad de reclamar cuando los 
presupuestos omitan el crédito nece
sario para el cumplimiento de obliga
ciones exigibles.

En este sentido, el presidente de la 
asociación José Luis Abellán, alega 
en la reclamación lo contemplado en 
la ley de accesibilidad y eliminación 
de barreras de Castilla-la Mancha, 
según la cual en los espacios y edifi
cios públicos debe eliminarse en 1 
plazo máximo de diez años este tipo 
de barreras.

Un plazo que la ordenanza muni
cipal para la supresión de barreras 
arquitectónicas rebaja a cinco años. 
Además la ley regional establece que 
anualmente se destinará un fondo para 
colaborar en los programas de elimi
nación de barreras realizados por los 
ayuntamientos.

Por todo ello, y argumentando 
también otras normas de rango supe
rior, Amfysta considera obligado que 
debe consignarse en los presupuestos 
partidas para este fin, con el fin de 
eliminar progresivamente barreras, 
como se establece en la normativa 
regional y municipal.

La asociación ha presentado la 
reclamación tras comprobar que los

TjTjrnif

presupuestos aprobados inicialmente 
no reflejan ninguna partida ni conve
nios con la Junta para continuar con la 
eliminación de barreras arquitectóni
cas en el municipio, en contra de lo 
que se ha venido haciendo en los 
últimos años.

La reclamación de esta asocia
ción de ámbito local se suma a otras 
en curso, como la formalizada en días 
pasados por el grupo municipal socia
lista, que, por otra parte, ya estaba 
anunciada desde el mismo momento 
en que los presupuestos se presenta
ron a la Corporación municipal para 
su aprobación.

Otros colectivos de la ciudad tam
bién están en estos días inmersos en el 
estudio de los presupuestos de este 
año por lo que no se descarta que 
todavía puedan registrarse nuevas re
clamaciones contra los mismos.

El plazo para la presentación de 
alegaciones no concluirá hasta finales 
de este mes, y será a partir del cierre de 
este periodo cuando se pueda convo
car una nueva sesión plenaria para 
examinar las alegaciones y proceder a 
la aprobación definitiva de los presu
puestos que, como es notorio, se apro-

SE HA FIRMADO UN CONVENIO PARA CONTRIBUIR A LA FINANCIACION 
DEL PATRONATO FERIAL DE TOLEDO

Caja Rural de Toledo se suma al 
Patronato Ferial de Talavera

C.M.
El alcalde de Talavera, Florentino 

Carriches aprovechó la firma del con
venio con Caja Rural de Toledo para 
criticar a otras instituciones por su 
actitud hacia la financiación de la 
programación ferial.

Carriches, presidente además del 
Patronato Ferial, elogió la predisposi
ción de la entidad financiera por su 
contribución económica.

La aportación recogida en el con
venio que se firmó ayer será de dos 
millones de pesetas para lo que resta 
de ejercicio, si bien se revisará en los 
años sucesivos, según aseguró el pre
sidente de Caja Rural de Toledo, An

drés Gómez Mora. El residente del 
Patronato Ferial recordó el déficit que 
arrastra desde 1995 y las reiterada 
llamadas hechas desde otras adminis
traciones para que las ferias se 
autofinancien. Carriches aseguró com
partir en parte esta “obsesión”, si bien 
puso de manifiesto que hasta ahora no 
se había insistido en la 
autofinanciación.

Por ello “en momentos en que 
peligra ese ciudad ferial” elogió espe
cialmente la actitud de la entidad que 
preside Gómez Mora de sumarse a la 
financiación del Patronato Ferial, con 
lo que, señaló Carriches, “viene a 
cubrir el hueco, la laguna que preten

den dejar algunas instituciones”.
En referencia a las prioridades 

defendidas por Fepemta (Federación 
Empresarial Talaverana) para conse
guir que Talavera sea capital ferial de 
la región, Carriches señaló que algu
nas de las mismas como la programa
ción estable y organizada con antela
ción suficiente ya se está cumpliendo.

El alcalde volvió a defender su 
idea de la construcción de un audito
rio, en contra de las opiniones de 
Fepemta, que sirva también para las 
ferias, argumentando que “cualquier 
inversión hay que rentabilizarla”

La Asociación de Minusválidos ha reclamado por la no inclusión de una partida 
presupuestaria para la eliminación de barreras arquitectóticas.

barán con un dilatado retraso ya que 
se habrán consumido prácticamente 
los tres primeros trimestres del ejerci
cio. ■

Este trámite podría quedar cum
plido a comienzos del próximo mes 
de agosto fecha para la cual está anun
ciada la convocatoria de un pleno 
extraordinario que, en otros asuntos, 
abordaría los presupuestos municipa
les. En esta sesión se incorporaría de 
manera efectiva la nueva concejala 
del Partido Popular, Teresa Loaísa, 
con lo que el gobierno municipal con
taría con la mayorías absoluta necesa
ria para sacar adelante el préstamo de 
1.400 millones de pesetas que viene 
contemplado en el borrador presu
puestario.

Inicialmente los presupuestos se 
aprobaron con los votos favorables 
del PP y Actal y sin que la oposición 
participara siquiera en este punto de la 
sesión plenaria. Previsiblemente las 
reclamaciones sólo conseguirán apla
zar la entrada en vigor de los presu
puestos. que en otro caso quedarían 
aprobados definitivamente de forma 
automática cuando concluyera el pe
riodo previsto de alegaciones.

Isabel Tocino dio plantón 
al alcalde de Talavera
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La elaboración del Plan para la recuperación de las riberas del Tajo, trabajo 
que coresponde a la Confederación Hidrográfica, está sufriendo un retraso.

KOKA
El mes de octubre es la fecha 

límite que han establecido los respon
sables de Ayuntamiento talaverano 
para que esté finalizado el plan de 
recuperación de las riberas del Tajo. 
Así lo plantearon el alcalde de Tala- 
vera, Florentino Carriches y la conce
jala de Medio Ambiente, Carmen 
Riolobos, en la reunión que mantu
vieron en el ministerio.

Un imprevisto hizo que la minis
tra de Medio Ambiente, Isabel Tocino 
faltara por segunda vez a la cita fijada 
con el alcalde talaverano, quien tuvo 
que conformarse con presentar sus 
peticiones al director del gabinete de 
la ministra, Francisco Safont.

Como estaba previsto, el plan de 
recuperación de las riberas del Tajo 
centró los planteamientos de los res
ponsables municipales, que urgieron 
para que esté diseñado lo antes posi
ble, si puede ser el año próximo.

La elaboración de este plan se está 
retrasando, si bien el representante 
ministerial se comprometió a instar a 
los responsables del proyecto, cuya 
elaboración recae en la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo, para que 
los trabajos se aceleren.

Sanfont se comprometió además 
a dar noticias al alcalde de la elabora
ción del plan antes de que transcurra 
un mes, un momento para el cual el 
consistorio solicitará una nueva en
trevista con la ministra,y con los res
ponsables de la Confederación del

Tajo.
Tanto el alcalde como la conceja

la de Medio Ambiente han mantenido 
en el último año frecuentes contactos 
con la CHT para conocer la evolución 
en la redacción del proyecto de recu
peración de las riberas del río Tajo,

* que permitirá mejorar considerable
mente una zona ahora muy deteriora
da y en el que se han puesto grandes 
esperanzas.

El plan para las riberas del Tajo 
está previsto desde hace más de un 
año y para su redacción se contó ini
cialmente con las directrices de los 
técnicos del Ayuntam iento de 
Talavera. Dentro del mismo se encua
dra también la rehabilitación del Puen
te Viejo, aunque para ello el consisto
rio tendría que financiar un estudio 
previo por parte de un equipo especia
lizado para analizar en qué condicio
nes se encuentra.

Además del plan de riberas, el 
alcalde y la concejala talaverano pre
sentaron al Ministerio de Medio Am
biente la solicitud de que se arregle la 
carretera que conduce desde el canal 
del Alberche hasta el embalse de La 
Portiña. Para acompañar su petición, 
presentaron una amplia muestra de 
fotografías que muestra el deterioro 
de esta vía.

Así mismo, aprovecharon el en
cuentro para invitar a Isabel Tocino a 
la inauguración del congreso regional 
de ciudades saludables, que se cele
brará en noviembre en Talavera.

EN RELACION CON LAS AYUDAS Y PROGRAMAS 
DE INCENTIVACIÓN A LAS EMPRESAS

CCM atenderá las 
consultas de los 
empresarios tala veranos

KOKA
Caja Castilla-La Mancha (CCM) 

pondrá a disposición de la Federación 
Empresarial Talaverana (FEMPTA) 
un departamento que atenderá las con
sultas de los empresarios relaciona
das conlas ayudas y programas de 
incentivación a las empresas estable
cidas por las administraciones públi
cas y la UE.

Según una nota difundida por la 
entidad crediticia, esta actuación se

enmarca dentro de un convenio de 
colaboración firmado entre ambas 
instituciones en el que también figura 
el intercambio de experiencias para la 
formación de personal y la realiza
ción de programas de acercamiento 
de empresas tafaveranas con las de 
otras regiones europeas.

Asimismo se ha firmado otro con
venio de colaboración entre CCM y la 
Asociación de Productores de Vacu
no de Carne.
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COMARCAS
LA MANCHA - Ruidera (CR)

GRACIAS A UN PLAN REDACTADO POR LA DELEGACIÓN EN CIUDAD REAL 
DE LA CONSEJERÍA DE AGRICULTURA Y MEDIO AMBIENTE

Garantizada la seguridad en las 
Lagunas de Ruidera

C.M.
El Parque Natural de las Lagunas 

de Ruidera posee unas características 
singulares que permiten el desarrollo 
de actividades turísticas que se llevan 
a cabo, principalmente, durante los 
meses de julio y agosto, con una 
afluencia masiva de visitantes que ha 
llegado a superar las diecisiete mil 
personas unida al aumento de la po
blación residente y flotante.

Como consecuencia de ello, se 
derivan una serie de riesgos potencia
les -contaminación, incendios, acci
dentes, etc.- que han hecho necesario 
reorganizar y reforzar los servicios 
que mantiene a lo largo del año la 
Consejería de Agricuultura y Medio 
Ambiente.

Así, desde 1989, se ha venido 
ejecutando un “Plan Especial de Pro
tección Civil y Seguridad en el Parque 
Natural de las Lagunas de Ruidera” 
impulsado por la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente, y con el 
visto bueno de la Junta Rectora del 
Parque, que ha sido ratificado por el 
Plan'de Uso y Gestión aprobado el 
pasado mes de diciembre.

Dicho Plan coordina los recursos, 
tanto humanos como materiales, que 
aportan las distintas instituciones para 
garantizar la seguridad de los visitan
tes de las lagunas. El departamento 
encargado de la redacción del Plan es 
la Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente, responsabilidad que su
me la Delegación de Ciudad Real.

Asimismo, Agricultura y Medio 
Ambinte es el departamento que pres
ta los servicios de información y aten
ción al visitante, de vigilancia del 
cumplimiento de la normativa, para lo 
que se cuenta con ocho personas, de 
las actividades de educación medio
ambiental y de la recogida de residuos 
y limpieza diraia.

Amén de estos servicios, la Con
sejería asume también la prevención 
y extinción de incendios. Hay una 
torre de vigilancia en la que hay des
tinadas dos personas y un retén contra

incendios de quince personas con sus 
vehículos correspondientes.

Por su parte, la Consejería de Sa
nidad incrementa los recursos huma
nos de aquella zona de salud, que 
engloba a los municipios de Ruidera y 
Ossa de Montiel, e instala un consul
torio médico en el propio parque, en la 
denominada “casilla de peones cami
neros”.

El consultorio es atendido por un 
médico y un ATS que prestan servicio 
durante doce horas de lunes a jueves y 
de veinticuatro horas los viernes, sá
bados y domingos.

Asimismo, los inspectores de Sa
nidad visitan los bares y chiringuitos 
de la zona para garantizar la higiene 
de los alimentos que dispensan y vigi
lan y controlan la salubridad de las 
aguas de las zonas de baño.

La Consejería de Industria y Tra
bajo es el tercer departamento de la 
Administración regional que colabo
ra en la atención a los visitantes de las 
Lagunas de Ruidera.

A través del Ayuntamiento de 
Ossa de Montiel, la Consejería dispo
ne de otro centro de información don
de están ubicados la central de comu
nicaciones de los servicios del plan 
así como de la asistencia sanitaria.

El resto de servicios son presta

dos por Cruz Roja, el SEPEI, el SCIS 
y los gobiernos civiles de Ciudad Real 
y Albacete. Así, Cruz Roja de Ciudad 
Real tiene bajo su responsabilidad el 
transporte sanitario de los accidenta
dos.

Durante la semana permanece en 
la zona una ambulancia, atendida por 
dos socorristas terrestres, servicio que 
se dobla los fines de semana y los 
festivos.

Por su parte, el Servicio de Pre
vención y Extinción de Incendios de 
Albacete traslada a las lagunas un 
vehículo autobomba forestal, mien
tras que el Servicio Contra Incendios 
y Salvamento de Ciudad Real destaca 
dos equipos de salvamento acuático 
dotados de lanchas zodiac e integra
dos por seis personas, servicios que se 
presta en virtud del convenio suscrito 
con la Consejería de Economía y 
Administraciones Públicas.

Por último, los gobiernos civiles 
de Ciudad Real y Albacete ubican en 
las lagunas un destacamento de nueve 
guardias civiles que incrementan la 
dotación habitual de la zona. Asimis
mo, los dos gobiernos civiles coordi
nan los servicios del plan de seguri
dad a través de Protección Civil.

LA MANCHA - Alcázar de San Juan (CR)

Editado un vídeo sobre los 
vinos de La Mancha

C.M.
La Diputación Provincial de Ciu

dad Real ha editado un vídeo titulado 
“La uva. el fruto divino” para el Con
sejo Regulador de la Denominación 
de Origen “La Mancha”, cuyo objeti
vo es el de difundir la cultura del vino 
y unos conocimientos relativos a las 
viñas y vinos asentados en tierras 
manchegas, desde los albores del si
glo XIII, en el que aparecen las prime
ras citas históricas.

El vídeo, elaborado por los Servi
cios Técnicos de la Institución pro
vincial, está siendo distribuido no sólo

en España, sino que también se ha 
difundido en los países en que el Go
bierno tiene establecidas oficinas co
merciales, habiéndose realizado un 
total de 3000 copias.

El reportaje relata, a través de la 
imagen y el sonido, los orígenes de la 
vid y el vino hasta nuestros días, los 
procesos seguidos a través de diver
sas culturas y las técnicas empleadas.

La realización del mismo ha sido 
posible gracias al convenio suscrito 
entre la Diputación Provincial y el 
propio Consejo Regulador de vinos 
“La Mancha”.
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I.A MANCHA - Tomelloso (CR)

Entregada la M edalla 
de Oro de la ciudad a la 
SAT “Santiago Apóstol”

■ ' ;:■% . 7 f; jjj 1

■  H n
Mil Mil nsJ«4.\

C.M.
El presidente de la Junta de Co

munidades, José Bono, viajó recien
temente a Tomelloso para asistir al 
acto de entrega de la medalla de oro de 
la ciudad a la Sociedad Agraria de 
Transformación “Santiago Apóstol”, 
que este año celebra su vigésimo quin
to aniversario.

El Ayuntamiento de Tomelloso 
ha concedido este año dos medallas 
de oro, la de la SAT “Santiago Após
tol”, que se entregó coincidiendo con 
dicha festividad, y la del pintor Anto
nio López, al que le será impuesta 
durante la feria de finales de agosto.

la SAT “Santiago Apóstol” es una 
empresa cooperativa modélica que fue 
precursora del agrupamiento de la 
producción y de la comercialización 
del melón en Castilla-La Mancha.

Cuenta actualmente con más de 
seiscientos asociados en la zona. Da 
trabajo a diez personas durante todo el 
año y a otras cincuenta durante la 
campaña de recolección del melón. 
En la del año pasado, se pagaron ade
más, ocho mil jornales, hecho que da 
idea de la importancia de la SAT para 
la economía de la comarca de 
Tomelloso.

La cooperativa fue fundada en 
1971 con la participación de 148 so
cios, en su mayoría pequeños y me
dianos propietarios cultivadores de 
melón. Durante los años ochenta, el 
volumen de negocio de la cooperativa 
se incrementó de forma sostenida del

mismo modo que aumentó el número 
de socios hasta llegar a los quinientos.

La presente década es la de la 
diversificación de la producción. A 
partir de 1994, la SAT, que ya cuenta 
con más de seiscientos asociados, ini
cia un Plan para diversificar sus pro
ductos e introducirse en el mercado 
del pimiento, la lechuga y la cebolla, 
al tiempo que empieza a autoproducir 
el plantón del melón para sus socios.

Entre los servicios que presta a 
sus asociados -suministros, maquina
ria, semillero y vivero, tramitación y 
asesoramiento sobre subvenciones y 
seguros, etc.- el de comercialización 
es fundamental.

La cooperativa comercializa todo 
tipo de productos agrícolas, aunque 
los de mayor incidencia son el melón 
y el pimiento. Para ello, cuenta con 
dos líneas de tratamiento de estos 
productos que son limpiados, encera
dos y envasados para su comerciali
zación en las propias instalaciones de 
la Sociedad Agraria de Transforma
ción.

Así, la cooperativa “Santiago 
Apóstol”, que tiene un producto bruto 
anual de unos quinientos millones de 
pesetas, ha logrado exportar entre un 
15 y un 20 por ciento de su producción 
al mercado comunitario, principal
mente a Portugal, Francia, Italia y 
Holanda.

LA MANCHA - Argamasilla de Alba

Entregadas 50 viviendas por valor 
de casi 362 millones de pesetas

C.M.
El delegado de la Junta de Comu

nidades, Anastasio López, y el de 
Obras Públicas, Juan Antonio Fer- 
nández-Pacheco, entregaron los pa
sados días las llaves de una promo
ción de cincuenta viviendas 
unifamiliares que la Administración 
regional ha construido en la locali
dad.

Las viviendas, en las que la Con
sejería ha invertido cerca de 362 mi
llones de pesetas, son unifamiliares 
adosadas de dos plantas.

Hay diez viviendas de cuatro dor
mitorios, con una superficie útil de 
87,45 metros cuadrados. Las cuarenta 
restantes, de las que tres están adapta
das para minusválidos, tienen tres 
habitaciones y una superficie que os
cila entre 75 y 79 metros cuadrados; 
las viviendas para minusválidos son 
algo más grandes.

La calefacción de toda la promo
ción es por radiadores de agua calien
te producida por caldera individual 
alimentada por bombonas de gas 
butano o propano.
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COMARCAS
LA MANCHA - Herencia (CR1

EL AYUNTAMIENTO Y LOS PROMOTORES LLEGARON A UN ACUERDO

Retirada la querella contra la 
empresa “Indubike”

En la fotografía de la izquierda, terrenos en los que iba a ser instalada la empresa Indubike. En la otra fotografía, la 
alcaldesa de la localidad, Mercedes González-Ortega.

C.M.
El Ayuntamiento de Herencia, ha 

resuelto retirar la querella criminal 
que interpuso hace ahora algo más de 
tres meses contra los responsables del 
proyecto “Indubike”, empresa de 
montaje de bicicletas que debía insta
larse en la ciudad.

La decisión de la Corporación 
presidida por la “popular” Mercedes 
González-Ortega, viene dada por la 
aceptación de los querellados de las 
condiciones del Ayuntamiento: anu

lar la compraventa de participaciones 
y asumir los gastos derivados de la 
presentación de la querella.

En una rueda de prensa ofrecida 
los pasados días en Ciudad Real, 
Mercedes González-Ortega, acompa
ñada por el teniente de alcalde, Ángel 
Martín Fontecha, y por el portavoz 
del Grupo Popularen el ayuntamiento 
herenciano, Segundo Ureña, explicó 
las causas que han motivado la retira
da de la querella contra una empresa 
que “desde su inicio estuvo envuelta

en numerosas irregularidades que ya 
empezamos a investigar cuando está
bamos en la oposición”.

Del mismo modo, la alcaldesa 
afirmó que en ningún momento la 
postura del PP en este tema ha respon
dido a cuestiones de carácter perso
nal.

Ángel Martín Fontecha afirmó que 
veía difícil el que la empresa pudiera 
salvarse, aunque señaló que si alguien 
la comprara, el ayuntamiento cedería 
las parecelas.

LA MANCHA - Manzanares (CR)

Éxito económico de la XXXVI Edición de
FERCAM

Manuel Molina Hurtado, director gerente de la Feria del Campo y de Muestras 
de Manzanares.

C.M.
El gerente de la Feria Regional 

del Campo y de Muestras que se viene 
celebrando año tras año en 
Manzanares, Manuel Molina Hurta
do, afirmó, una vez finalizada la edi
ción de este año, la número treinta y 
seis, sentirse muy satisfecho por los 
resutados de la Feria, tanto por el 
volumen de transacciones realizadas 
como por las operaciones comercia
les habidas durante los seis días de 
duración de la misma.

Manuel Molina, indicó que el de
sarrollo de FERCAM '96 ha sido muy 
satisfactorio por el hecho de “contar 
con una muestra muy amplia, de gran 
valor económico, con al rededor de 
3.000 millones de pesetas expuestos 
en maquinaria” y con una afluencia de 
público cifrada en tomo a los 120.000 
visitantes.

“La climatología favorable de esta 
campaña agrícola y el fin de la crisis 
económica” que han animado a los 
agricultores a invertir en la renova
ción de sus aperos, fueron señaladas 
como dos de las “causas”"del éxito de 
la edición de este año por el propio 
gerente. Asimismo, afirmó que los 
expositores se mostraron “contentos” 
por el gran número de contactos esta
blecidos durante los días de duración 
de la Muestra, por lo que las operacio
nes comerciales cerradas en FERCAM

podrían versen incrementadas en los 
próximos meses, a consecuencia de 
los contactos surgidos.

Por lo que respecta al volumen 
económico que se ha realizado duran
te la Feria, Manuel Molina señaló que 
las operaciones comerciales realiza
das durante la Muestra superaban los 
900 millones de pesetas; y al mismo 
tiempo indicó que ya se estaba co
menzando a preparar la próxima edi
ción, en la que se llevará a cabo una 
importante mejora e inversión. En este

sentido, añadió que la Consejería de 
Industria y Trabajo ya se había com
prometido a la ampliación del pabe
llón de turismo, o en su defecto, a la 
creación de un nuevo recinto que al
bergue este sector.

Otros proyectos de mejora para la 
edición del próximo año, que será la 
edición trigésimo séptima, son la pa
vimentación de todas las parcelas, o el 
cerramiento de todo el parque ferial.

LA MANCHA - Villarrobledo (AB)

El alcalde publica un 
bando con motivo de los 
festejos veraniegos

El alcalde de la ciudad, Fran
cisco Segovia, ha publicado un 
Bando, dirigido a todos los ciuda
danos de Villarrobledo, con moti
vo de los festejos veraniegos (Ve
rano Cultural y Feria y Fiestas),

El mismo señala aue “Das.'sfci- 
umós más de la calle, de prestar
nos miradas que son promesas de 
amistad, de explicar olvidos 
invernales y sacudir nuestros cuer
pos al olor del sol. Nos encontra
mos con sonrisas que divagan por 
los aires de nuestras calles y cae
mos en la cuenta que son tan nues
tras como nuestros días y nuestras 
noches, casi, casi percibidos 
intemporales.

El verano es sospechoso de 
todo, incluso de nuestra propia di
cha. Los jóvenes han crecido. 
Alguña preñez descubre el mila
gro tapado durante los largos me
ses de invierno. Los que dicen ser 
mayores pintan los jardinillos de 
verde y rojo, y plantan sus nostal
gias en cada árbol.

Así es nuestro corto verano: 
un suspiro contenido apenas. Pero 
de él hemos inventado Agosto 
(César y dios de la antigua Roma) 
y compuesto el mito de la Feria: 
niños y adultos recitamos la mis
ma y monótona plegaria con dis
tinta música. Agosto nos hace feli
ces, permanece indemne como un 
marco en nuestra alma, en el que 
hemos pintado nuestra vida de fan
tasía y de realidad: siempre la mis
ma fantasía, siempre la misma rea
lidad.

La Feria nos hace felices: gi
ran los caballitos que sueñan con 
héroes en la grupa, y al instante los 
brazos cansados del abuelo reco
gen con mimo su recuerdo.

El Alcalde de Villarrobledo y 
todos los ciudadanos recreamos 
cada Verano y Agosto por defini
ción; así nos sentimos arraigados a 
una tierra que, entre todos, hemos 
hecho, y no menos seguimos cre
yendo en su porvenir, aunque la 
rueda de la fortuna permanezca 
ciega en su riguroso y continuo 
rodar.

La proximidad de los inme
diatos festejos ha de cogemos ex
pectantes, unidos y recibirlos con 
casta, si cabe con arrobamiento. Es 
el destino que nos pregunta si toda
vía podemos ser felices, antes de 
llegar el invierno.

Abre Agosto sus puertas de 
par en par y alquila todos los de
seos y recuerdos que caben en la 
conciencia de este pueblo, forjada 
por las alas del arado y el místico 
embeleso de las viñas. Abre Agos
to los perfiles de su íntima breve
dad para cubrir la sementera que 
sueña frutos maduros.

Quiere el Alcalde con este 
BANDO invitar a todos los villa- 
rrobledenses y a cuantos huéspe
des convengan con los habitantes 
de esta ciudad, a gozar del verano 
y de las fiestas, sin más amaño que 
la ventura y el placer, que para

Francisco Segovia, alcalde de 
Villarrobledo.

algunos ha de significar el mereci
do retiro y el afable descanso.

No podemos olvidar a los tan
tos paisanos que un día dejaron 
este pueblo, y a otros no pocos 
cuyos deberes, sentencia o volun
tad, les sugiere trascurrirías -en 
relación a las Fiestas- lejos del 
mundanal ruido.

Aquellos, los emigrados, for
man parte de nuestras propias raí
ces que, un día, antes de que se 
secaran las ramas, transplantaron 
sus tallos vivos a una tierra más 
fértil, donde viven y gozan de una 
vida atractiva y beneficiosa. Se
pan, pues, que al llegar a su pueblo, 
su casa vacía respira el afecto que 
todos les debemos.

Los segundos son los enfer
mos, los ancianos, o simplemente, 
la abuela que en su eterno porche, 
mientras cuida del nieto contampa 
el silencio cercano a la noche y el 
paso tranquilo de la vida, y sus ojos 
cansados, arrugados, alivian su 
alma de suspiros como cipreses de 
esperanza. Todos ellos verán el 
dios Agosto en su recuerdo y en 
oferentes palabras a la noche in
quieta de ruidos y rutilantes res
plandores que templan y consue
lan tanto oscuridad histórica.

¿Quién va a echar en olvido a 
nuestros valetudinarios pasajeros 
del Asilo? Ellos recomponen una 
figura que no es ino el ejemplo de 
nuestra más profunda condición 
humana.

¿Cómo dejar en la ausencia de 
Agosto los conventos? Ahí pren
den su vida, clavada en el tiempo, 
nuestras monjas, que entre maiti
nes y vísperas sueñan toda la reali
dad de nuestos insomnios. Tañen 
sus campanas, todavía, represen
tando el hondo silencio del mundo.

¡Aquellos y éstas son nuestra 
invención, incluso nuestra quime
ra, aunque en márgenes distintas 
de nuestra alma!

Sirva, en fin, el BANDO para, 
coo debe ser, ordenar y mandar 
sentimos unidos y gozar de todas 
las bondades que la vida -y la auto
ridad- ha provisto y cualesquiera 
se nos otorguen por añadidura.
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COMARCAS
LA MANCHA - Valdepeñas (CR)

Bienestar Social invertirá más de 
600 millones de pesetas durante 1996

C.M.
Julio Fernández Mato, responsa

ble de la Consejería de Bienestar So
cial de la Junta de Comunidades, giró 
los pasados días una visita a 
Valdepeñas en la que comprobó cómo 
se desarrollan los distintos planes de 
inserción socio-laboral que desarrolla 
su departamento junto al ayuntamien
to valdepeñero, presidido por

SegurTeTre^briMteTlAwllm^^ 
tar Social, un total de 611 millones de 
pesetas es el presupuesto que su de
partamento invertirá durante 1996 en 
esta ciudad para los distintos servi
cios y prestaciones asistenciales.

Fernández Mato, desgrosó los pro
gramas en los que interviene la 
Consejería, como el de inserción la
boral que emplea a 40 jóvenes que 
aprenden a la vez que desempeñan 
labores de jardinería, automoción y 
pintura. Bienestar Social destinará 40 
millones de pesetas a dichos progra
mas, que también inclyen convenios 
con la asociación de ayuda a 
drogodependientes “Nuevos Horizon
tes” y con la Asociación Gitana de 
Ciudad Real, para Valdepeñas.

En la fotografía de la izquierda, Victoriano González de la Aleja, alcalde de 
Valdepeñas. A la derecha, Julio Fernández Mato, consejero de Bienestar 
Social._:______________________________________________________

Según palabras del propio conse
jero, las prestaciones individuales aca
paran una mayor parte del dinero in
vertido por su departamento en 
Valdepeñas, sumando alrededor de 
400 millones de pesetas y compren
den, además de la cantidad destinada 
a los salarios de los planes de inser
ción, ayudas extraordinarias para la

LA MANCHA - Santa Cruz de Múdela (CR)

La alcaldesa de Cádiz se reunió con los afiliados del PP 
de la comarca

C.M.
La alcaldesa de Cádiz, y diputada 

nacional por el Partido Popular, 
Teófila Martínez, se desplazó los pa
sados días hasta Santa Cruz de Múdela 
para asistir a la reunión de afiliados 
convocada por la Junta Local de esta 
localidad que tuvo lugar en el ayunta
miento y a la que también asistieron el 
presidente provincial y alcalde de Ciu
dad Real, Francisco Gil-Ortega, y el 
secretario provincial y presidente de 
la Diputación Provincial, Luis Jesús 
Garrido.

El acto, que consistió en una char
la-coloquio entre los concejales de la 
comarca de Valdepeñas y numerosos 
afiliados de Santa Cruz de Múdela, 
comenzó con la bienvenida y agrade
cimiento a los presentes por parte del 
concejal del municipio, José Manuel 
Huertas, siguiendo a ésta las múlti
ples intervenciones de afiliados y con
cejales presentes, quienes trataron 
asuntos de carácter comarcal, provin
cial y nacional.

Asimismo, Garrido, en su inter
vención, destacó del año de gobierno 
“popular” en la Diputación Provin
cial la reducción de impuestos y de la 
deuda existente, así como el incre
mento de la partida correspondiente a 
servicios sociales en tomo al 20 por 
ciento y afirmó que el Partido Popular 
está cumpliendo las promesas electo
rales.

Por su parte, Francisco Gil-Ortega 
consideró muy importantes los en
cuentros comarcales de afiliados “ya 
que -según manifestó- es necesario 
coordinar las acciones tanto de go
bierno como de oposición y llegar 
hasta los ciudadanos para que conoz
can realmente las medidas adoptadas 
por el gobierno ‘popular’ en estos dos 
meses de mandato”.

Teófila Martínez, que clausuró el 
acto, subrayó que “los presupuestos 
que va a elaborar el Gobierno para 
1997 van a ser austeros y restrictivos 
debido, fundamentalmente, a la polí
tica de derroche y despilfarro socia-

La Diputación realiza una declaración en la que pide al Gobierno 
que mantenga el control público que garantice el tejido industrial de 
Puertollano y comarca

C.M.
El Pleno de la Corporación Provin

cial, celebrado en sesión ordinaria, apro
bó por unanimidad los acuerdos relati
vos a su convenio colectivo y acuerdo 
marco, así como la definición y valora
ción de los puestos de trabajo.

Asimismo, fuera del orden del día, y 
tras una propuesta del Grupo Socialista, 
se acordó hacer una declaración institu
cional por la que se insta al Gobierno de

la nación y al de Castilla-La Mancha, 
para que en el ámbito de sus respectivas 
competencias adopten las medidas ten
dentes al mantenimiento del control 
público suficiente, asegurando el tejido 
industrial de Puertollano y su comarca, 
consolidando la pervivencia de las em
presas y consecuentemente el nivel de 
empleo y sus expectativas de expansión 
en el futuro.

Otros acuerdos tomados fueron las

vivienda, minusválidos o ancianos, y 
pensiones no contributivas.

Otros capítulos importantes en 
gasto son los convenios, prestaciones 
sociales básicas, Hogar del Pensio
nista y guarderías, para los que se 
destinan una partida de 148 millones 
de pesetas o para el mantenimiento 
del Centro Asesor de la Mujer.

Francisco Gil-Ortega.

lista en los últimos trece años que nos 
ha abocado a esta situación”. En este 
sentido, también dijo que los recortes 
cumplirán con los criterios de conver
gencia de Maastrich en un plazo cor
to, “sin embargo -matizó- no afectará 
a partidas como las destinadas a pen
siones, sanidad o educación”.

financiaciones plurianuales de la carre
tera CR-P-2012, y de la N-420 (Ojos del 
Guadiana) a la CR-201 (Villarrubia de 
los Ojos) y de la obra de redes de agua y 
saneamiento en la zona del cementerio 
de Malagón; también se aprobó la inclu
sión de la obra de pavimentación y ace
rado en Arenales de San Gregorio; así 
como la adquisición del Cine Edu, en 
Malagón, y la Casa del Pintor Francisco 
Carretero de Tomelloso.

LA MANCHA - Mancomunidad Río Algodor (TO)

Garantizado el suministro 
de agua a la Mancomunidad
Obras Públicas financiará obras de 
infraestructura por 600 millones de pesetas

C.M.
La Consejería de Obras Públicas 

invertirá alrededor de 600 millones de 
pesetas en una serie de obras de infra
estructura que garantizarán el abaste
cimiento de agua a los 44 pueblos que 
integran la Mancomunidad del Río 
Algodor, que abastece a un total de 
150.000 habitantes. 
TTtiT17rr~7íe'TTm̂ ŵ jecientemente el 
Hernández Perlines, quien señaló que 
con la puesta en marcha de la conduc
ción de agua desde el embalse de 
Almoguera, en la provincia de Gua- 
dálajara, cuyo funcionamiento está 
previsto para 1998, el suministro que
dará garantizado para estas localida
des.

El agua procedente de Almoguera 
llegará hasta los pozos de la localidad 
toledana de Noblejas -donde se ubica
rá una estación depuradora- y desde 
allí se conectará a la Mancomunidad a 
través de los pozos de Ocaña.
* Así, la Mancomunidad del 

Algodor contará en el futuro con dos 
fuentes de abastecimiento: por un lado, 
la que procede del embalse de 
Finisterre y la de Almoguera, que 
toma aguas abajo de los embalses de

Entrepeñas y Buendía. Según pala
bras del propio consejero, “la Conse
jería pretende apoyar a la mancomu
nidad en toda la infraestructura que 
garantice el suministro de agua”. 
Hernández Perlines, visitó las instala
ciones depuradoras del embalse de 
Finisterre, en donde firmó dos conve
nios de colaboración con el presiden
te de esta Mancomunidad, Lucio Es-

permitirá el enganchedHliunT 
de agua de Villanueva de Alcardete al 
embalse de Finisterre, cuyas obras 
costarán 60 millones de pesetas, de 
los que 54 serán aportados por la 
propia Consejería.

El otro convenio firmado servirá 
para la construcción de una planta de 
ozono en la depuradora de Finisterre, 
que tendrá como objetivo mejorar la 
calidad de las aguas que abastecen a 
los 44 pueblos de la mancomunidad.

La planta ionizadora contará con 
dos generadores para actuar sobre 500 
litros por segundo y puede ser utiliza
da también para la estación depuradora 
que se construirá en Noblejas.

LA MANCHA - Viilacañas (TQl

La Consejería de Sanidad pedirá 
ayuda a la Fundación Antisida 
para la construcción de una casa de 
acogida de enfermos

KOKA
El portavoz del PSOE en el Ayun

tamiento de Viilacañas, Miguel Án
gel Romero, señaló recientemente que 
la Consejería de Sanidad va a pedir 
ayuda económica a la Fundación 
Antisida de España (FASE) para cons
truir una casa regional de acogida de 
enfermos de sida.

Romero señaló que el departa
mento dirigido por Matilde Valentín, 
se ha comprometido con la comisión 
creada para defender este proyecto a. 
informar en el mes de septiembre so
bre las gestiones con la citada funda
ción para que colabore económica
mente en la construcción de este cen

tro, que precisa de una inversión cer
cana a los 30 millones de pesetas.

El Ayuntamiento de Viilacañas, 
por su parte', cederá los terrenos del 
antiguo matadero municipal para ubi
car esta casa de acogida, así como los 
servicios de luz, agua y alcantarilla
do.

La polémica que en un principio 
se suscitó por la ubicación de la casa 
de acogida en un edificio propiedad 
del Comité Ciudadano Antisida situa
do en el casco urbano de Viilacañas 
ha cesado al unirse este grupo a la 
propuesta del Ayuntamiento de cons
truir el centro en los terrenos del ma
tadero.

LA MANCHA - Ocaña (TO)

Los funcionarios de la prisión recibieron 
al funcionario que realiza una marcha en 
bicicleta pidiendo la liberación de Ortega 
Lara KOKA

Los trabajadores de las cárceles 
de Ocaña 1 y 2 recibieron los pasados 
días al funcionario de prisiones de 
Córdoba que realiza una marcha en 
bicicleta desde su centro al de Logroño 
en solidaridad con José Antonio 
Ortega Lara, quien permanece secues

trado por ETA.
La recepción tuvo lugar en la Pla

za Mayor de la localidad, que ya fue 
escenario de una manifestación en la 
que también se pidió la liberación del 
funcionario secuestrado, y a ella acu
dieron las autoridades locales y cente
nares de ciudadanos.
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COMARCAS
LOS ALCALDES LE EXPUSIERON LAS NECESIDADES CON LAS QUE CUENTAN SUS 
RESPECTIVOS MUNICIPIOS

Anastasio López visitó Las Labores, 
Bolaños y Castellar de Santiago

En la fotografía superior, aspecto de la zona deportiva de Bolaños; sobre 
estas líneas, una vísta de la entrada a la localidad de Castellar de 
Santiago, también visitada por Anastasio López.

C.M.
El delegado de la Junta de 

Comunidades, Anastasio López, 
se desplazó los pasados días a Las 
Labores, Bolaños y Castellar de 
Santiago para interesarse por las 
inversiones de la Administración 
regional en dichos municipios y 
conocer de las nuevas necesida
des planteadas por sus alcaldes.

Así, el alcalde de Las Labo
res, Vicente Sánchez-Aguilera, 
planteó a Anastasio López la ne
cesidad de finalizar las obras de la 
Casa de Cultura, iniciadas hace 
ya varios años, y señaló la falta de 
instalaciones deportivas.

El delegado de la Junta mani
festó que trasladaría estas peticio
nes a la Consejería de Educación 
y Cultura para que Las Labores 
pueda contar en un tiempo relati
vamente breve con una pista 
polideportiva y una piscina que 
palien estas carencias.

Anastasio López y Vicente 
Sánchez-Aguilera visitaron tam
bién los terrenos en los que se va 
a construir un depósito de agua, 
en el que Obras Públicas invertirá 
más de catorce millones de pese
tas y donde se estudiará la ubica
ción de una planta potabilizadora.

El depósito, con capacidad 
para 170 metros cúbicos, se insta
lará sobre una estructura de 20 
metros de altura y permitirá sub
sanar los problemas de capacidad 
y de falta de presión del actual.

Posteriormente, el delegado 
se trasladó a Bolaños, donde visi
tó la parcela que el Ayuntamiento 
ha cedido a Obras Públicas para la 
construcción de un grupo de cin
cuenta viviendas de promoción 
pública y la salida del pueblo ha
cia Daimiel, zona en la que se 
acometerían mejoras coincidien
do con las futuras obras de acon

dicionamiento de la carretera.
Acompañado del alcalde, Daniel 

Almansa, y varios concejales, estuvo 
en los terrenos en los que el consisto
rio quiere construir una nueva Casa de 
Cultura y una vivienda tutelada, terre
nos que se hallan situados en las cer
canías del Instituto y el pabellón poli- 
deportivo.

Por último, el delegado de la Ins
titución regional visitó la zona depor
tiva municipal, donde comprobó que 
la piscina con la que cuenta la pobla
ción, de doce metros y medio por 
veinticinco, se ha quedado pequeña 
para sus necesidades. Asimismo, 
Anastasio López constató que tam
bién haría falta otra pista polideporti
va para satisfacer la demanda existen
te.

El delegado de la Junta finalizó su 
ruta en Castellar de Santiago, locali
dad en la que se interesó, en primer 
lugar, por el antiguo edificio de la 
Cámara Agraria Local, inmueble que 
el Ayuntamiento querría destinar prin
cipalmente a Casa de Cultura, ya que 
la actual no puede absorber la gran 
oferta de actividades culturales y de 
ocio que se desarrollan en la pobla
ción.

Por otro lado, Anastasio López 
informó al alcalde, Antonio Parrilla, 
de que la Consejería de Obras Públi
cas iniciará en breve las obras de 
mejora de la travesía del municipio, 
una vez el Ayuntamiento ha llegado a 
un acuerdo con el Obispado que per
mitirá suprimir un estrechamiento muy 
peligroso que está situado a uno de los 
lados del templo parroquial.

Posteriormente, el delegado visi
tó la antigua “casa del médico”, don
de el Ayuntamiento quiere abrir una 
vivienda tutelada con capacidad para 
diez personas, y las obras de acondi
cionamiento de las antiguas escuelas, 
locales en los que, próximamente, se 
instalará una ludoteca y un centro de

. actividades múltiples que contará, ade
más, con un escenario al aire libre.

Por último, Anastasio López se 
desplazó a las instalaciones deporti
vas del pueblo, pudiendo constatar 
que es necesaria la construcción de 
una nueva pista polideportiva, así 
como un pabellón cubierto y un cam
po de fútbol, instalaciones para las 
que el Ayuntamiento ha reservado.ya 
terrenos a la espera de que comiencen

las obras.
Dichos terrenos, que también 

fueron visitados por el delegado 
de la Junta, están situados junto a 
un parque recientemente urbani
zado én las cercanías del cemen
terio.

CALATRAYA - Carrión de Calatrava (CR)

CALATRAVA  
M iguelturra (CR)

24 millones 
para un 
paso elevado

C.M.
La Consejería de Obras Públicas 

ha adjudicado por 24 millones de pe
setas la construcción de un paso ele
vado para peatones en la carretera 
CM-4127 a su paso por Miguelturra.

La pasarela se instalará pasado el 
desvío de acceso a la población vi
niendo desde Ciudad Real, lugar en el 
que en un futuro está previsto cons
truir una glorieta, para facilitar el ac
ceso al centro escolar cercano y mejo
rar la seguridad de los peatones.

El puente tendrá un vano central 
de más de veinte metros de luz por 
siete de ahur. En vez de escaleras, se 
instalarán rampas de cincuenta me
tros de largo, decisión que encarece la 
obra pero que facilitará la accesibilidad 
de sus usuarios.

La estructura de la pasarela es 
totalmente metálica y prefabricada, lo 
que permitirá montarla como un 
mecano en un espacio de tiempo muy 
reducido.

La instalación de este paso eleva
do para peatones forma parte del pro
yecto de mejora de la seguridad vial 
del tramo de carretera que discurre 
desde Ciudad Real hasta la glorieta de 
incorporación a la B-412, más allá de 
la propia localidad de Miguelturra.

Así, el proyecto incluye también 
la instalación de tres semáforos dota
dos de pulsador para peatones entre 
Ciudad Real y Miguelturra, señaliza
ción que se ubicará junto alas paradas 
de autobús ya existentes.

Con los semáforos, los transeún
tes podrán cruzar con mayor tranqui
lidad la carretera, en la que, gracias a 
la señalización horizontal actual, ya 
ha disminuido la velocidad de los 
vehículos que circulan por ella.

Construcción de 
pediluvios en 
varias piscinas

Presentado un programa de actividades veraniegas
C.M.

El Ayuntamiento de Carrión de 
Calatrava presentó recientemente un 
programa con las actividades que se 
vienen ofreciendo en el municipio 
durante la época estival. Estas activi
dades se engloban tanto en el área de 
Cultura como Deportes y comenza
ron del 22 al 30 de junio, con motivo 
de la celebración de la Semana Cultu
ral de Carrión, donde aparte de expo
siciones, actuaciones de Coros y Dan
zas, teatros, fiestas infantiles, cines y 
coloquios, resaltar que coincidió con 
el popular Encuentro Regional de 
Bandas de Música de Castilla-La 
Mancha.

Entre las actividades culturales, 
también hay que destacar los viajes 
programados al Festival de Teatro de 
Almagro, para presenciar las obras 
“La vida es sueño” y “El sí de las

niñas”.
En cuanto al deporte, el alcalde de 

Carrión, Gaspar Sánchez-Camacho, 
informó que el Ayuntamiento ha or
ganizado un gran número de activida
des entre las que destacan un curso de 
natación en la piscina municipal, con 
diferentes turnos; un curso combina
do de rehabilitación en pista, agua y 
gimnasia muy suave para personas 
con algún problema; y un curso de 
mantenimiento dirigido a personas que 
quieren seguir cuidando la buena for
ma conseguida durante el resto del 
año.

Todas las actividades tendrán lu
gar durante el período del 1 de julio al 
31 de agosto. Las inscripciones a cada 
curso pueden realizarse bien el mis
mo día hablando con los monitores o 
pidiendo información a la Concejalía 
de Deportes del municipio.

Del mismo modo, Sánchez- 
Camacho señaló que no había que 
pasar por alto las actividades de tiem
po libre que se vienen realizando en la

localidad tales como tenis, o deportes 
colectivos como fútbol y baloncesto, 
que se desarrollan erí el Polideportivo 
Municipal.

C.M.
La Comisión de Gobierno de la 

Diputación Provincial, presidida por 
Luis Jesús Garrido, acordó la aproba
ción de la instalación de pediluvios en 
las piscinas municipales de Aldea del 
Rey, Castellar de Santiago, Abenójar. 
Mestanza, Alhambra, Anchuras, 
Carrizosa, Torre de Juan Abad, 
Torrenueva y Villamanrique, valo
rándose la realización de estas obras 
en 5,8 millones de pesetas.

Dentro del capítulo de justifica
ción de inversiones por obras delega
das a los Ayuntamientos, se aproba
ron las correspondientes a pavimen
taciones y acerados en los municipios 
de Almadenejos y Puebla de Don 
Rodrigo, por un montante que ascien
de a un total aproximado de 23 millo
nes de pesetas.

Hay que destacar finalmente la 
aprobación de diferentes propuestas 
de compras de material y maquinária 
destinado a diversos servicios de la 
Diputación.
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viviendas de promoción pública
C.M.

La Consejería de Obras Públicas 
adjudicará en breve el proyecto de 
reparación de fachadas de las diecio
cho viviendas de promoción pública 
construidas en Alcolea de Calatrava y 
en las que han aparecido varios des
perfectos que han motivado la queja 
de sus adjudicatarios.

Desde que la Delegación de Obras 
Públicas tuvo conocimiento de estas 
deficiencias, a finales del año pasado, 
se han realizado dos informes, uno de 
carácter preliminar, por parte del jefe 
de sección de Promoción Pública, y 
otro redactado por un arquitecto de la 
Delegación, en el que se detallan los 
desperfectos vivienda por vivienda, 
sus posibles causas y las obras a rea
lizar para subsanarlos.

Asimismo, Obras Públicas puso 
en conocimiento de la empresa que 
construyó la promoción la aparición 
de estas deficiencias para estudiar 
conjuntamente las obras para reparar
las.

Con esta intención, se redactó un 
proyecto de reparación, presupuesta
do en 9.340.000 pesetas, que debía 
ejecutarse en los primeros meses de 
este año, hecho que demuestra que la 
Delegación de Obras Públicas en nin
gún momento olvidó los requerimien
tos de los vecinos de esta promoción 
de viviendas.

Sin embargo, la persistencia de la 
lluvia en los meses de invierno y pri

mavera hizo aconsejable aplazar la 
ejecución del proyecto, dado que la 
parte principal de las obras es el trata
miento de las fachadas con pintura 
elástica armada.

Por otro lado, la Consejería de 
Obras Públicas ha sacado a licitación 
la redacción de los proyectos de eje
cución y de los estudios de seguridad 
e higiene de 192 viviendas de promo
ción pública a construir en nueve 
municipios de la provincia.

En Bolaños se edificarán 50 vi
viendas; 45 en Valdepeñas; 40 en 
Socuéllaipos, 10 en Alcubillas, 
Retuerta del Bullaque, Valenzuela de 
Calatrava, \Agudo y Brazatortas; y 7 
en Cabezarrubias del Puerto. El plazo 
de ejecución de los proyectos es de 
tres meses.

En otro orden de cosas, señalar 
que el delegado de la Junta de Comu
nidades, Anastasio López, y el de 
Obras Públicas, Juan Antonio Fer
nández Pacheco, entregaron las llaves 
de una promoción de 10 viviendas en 
Picón, en las que la Junta ha invertido 
más de 67 millones de pesetas.

Las viviendas son unifamiliares 
adosadas de tres dormitorios, con una 
superficie útil de 72,24 metros cua
drados. Disponen de calefacción por 
radiadores de agua caliente generada 
por caldera mixta individual y ali
mentada desde un depósito común de 
propano.

ESTADOS DEL DUQUE - Fuente el Fresno (CR)

La Asociación de la Tercera Edad solicita 
una subvención para el Hogar del Jubilado
El alcalde mantuvo sendas reuniones con la Gobernadora Civil y el 
director provincial de Educación

C.M.
El delegado de la Junta de Comu

nidades, Anastasio López, recibió a la 
Asociación de la Tercera Edad de 
Fuente el Fresno, que le solicitó una 
subvención para remodelar el Hogar 
del Jubilado del municipio, que se 
encuentra en muy malas condiciones.

Según explicaron los represen
tantes de la asociación, que agrupa a 
más de 300 jubilados de la localidad, 
las reparaciones en el Hogar, que es 
de propiedad municipal, supondrían 
una inversión de algo más de cuatro 
millones de pesetas.

El delegado de la Junta se com
prometió a trasladar su petición a la 
Delegación de Bienestar Social para 
que sus técnicos visiten el edificio y 
hagan una estimación del coste de las 
obras a realizar.

Por otro lado, señalar que durante 
la tercera semana del pasado mes de 
julio se celebró la III Semana Cultu
ral, organizada por la Asociación de 
Vecinos “Nuestra Señora de la Fe” y 
subvencionada por el Ayuntamiento

de la localidad.
La inauguración de la misma co

rrió a cargo de Helena López, conce
jal del Área de la Mujer en el Ayunta
miento de Ciudad Real; y del alcalde 
de Fuente el Fresno, el “popular” 
Ángel Peinado.

Durante la celebración de esta 
Semana Cultural, se realizaron diver
sas actividades y concursos como de 
arada, campeonato de parchís, degus
tación de comidas típicas, así como 
una verbena popular. Uno de los atrac
tivos de esta Semana Cultural fue la 
celebración de una partido de fútbol 
entre solteros y casados, finalizando 
lá misma con la entrega de premios.

En otro orden de cosas, reseñar 
que el alcalde de Fuente el Fresno, 
Ángel Peinado y el teniente de alcal
de, Wilfredo Ureña, mantuvieron sen
das reuniones con la Gobernadora 
Civil, Mercedes Cuéllar y el nuevo 
director provincial de Educación y 
Ciencia, Benito Infante.

Peinado manifestó que informó a 
Infante de las reformas y obras que

Juan Antonio Fernández Pacheco, 
delegado provincial de la Consejería 
de Obras Públicas.

Esta misma Consejería ha inicia
do ya el expediente de expropiación 
de los terrenos por lo que discurrirá la 
futura variante de Abenójar, que for
ma parte del proyecto de acondicio
namiento de la carretera CM-4110 
desde esta localidad hasta la pobla
ción de Saceruela.

Asimismo, se ha licitado ya la 
redacción del proyecto del nuevo 
puente sobre el río Guadiana , en la 
carretera CM-4103, de Puebla de Don 
Rodrigo a Arroba de los Montes. El 
proyecto, adjudicado por 2.490.000 
pesetas, deberá estar listo en cuatro 
meses.

necesita el municipio en este área. 
Destacó que es necesario el arreglo de 
la pista polideportiva del Colegio Pú
blico “José Antonio” y el acondicio
namiento del entorno; así como la 
creación de un instituto de secundaria 
con ubicación en Fuente el Fresno, 
señaló que hasta entonces se debe 
mantener la libertad de opción entre 
los institutos de Malagón y Villarrubia 
de los Ojos.

Por otra parte, el alcalde “popu
lar” departió con la Gobernadora Ci
vil sobre la composición política del 
Ayuntamiento de Fuente el Fresno y 
le informó de la estabilidad existente 
en el Gobierno Municipal. Asimis
mo, Peinado manifestó que a finales 
de este mes de agosto, la deuda muni
cipal heredada del anterior gobierno 
desde 1989 será saldada, lo que per
mitirá a Fuente el Fresno situarse a la 
cabeza de los pueblos de la provincia 
con las arcas municipales más sanea
das.

En breve será inaugurada 
la vivienda tutelada de 
Hinojosas

C.M.
El delegado de la Junta de Comu

nidades en la provincia de Ciudad 
Real, Anastasio López, se compro
metió con el alcalde de Hinojosas de 
Calatrava, Teófilo Valiente, a gestio
nar ante la Consejería de Bienestar 
Social la inmediata apertura de la vi
vienda tutelada del pueblo, una vez 
que el alcalde le ha informado de que 
se ha instalado ya todo el equipamien
to de la vivienda.

Además de esta cuestión, en su 
entrevista con Anastasio López, el 
alcalde de Hinojosas solicitó una sub
vención con cargo al Fondo de Ac
ción Especial para la urbanización de 
la avenida del Pilar, petición que el 
delegado déla Junta incluirá en el 
próximo reparto de ayudas del Fondo 
de Acción Especial.

Posteriormente, Anastasio López 
recibió al alcalde de Mestanza, Ovidio 
González Adán, a quien comunicó 
que su municipio va a tener todo el 
apoyo de la Administración regional 
para resolver los problemas económi
cos actuales por los que atraviesa el 
municipio.

Por su paite, el alcalde de esta 
población informó al delegado que 
las obras de los vestuarios de las ins
talaciones deportivas de la localidad,

para las que el Ayuntamiento firmó 
un convenio con la Consejería de 
Educación y Cultura, ya han finaliza
do, por lo que solicitó recibir la sub
vención pendiente de cuatro millones 
de pesetas.

Asimismo, González Adán soli
citó la intercesión de Anastasio López 
para conseguir una subvención de la 
Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente de la Junta de Comunida
des con el fin de remodelar una zona 
verde del municipio.

El alcalde de Mestanza comunicó 
también al delegado provincial de la 
Junta de Comunidades que la mala 
situación económica del consistorio 
hace prácticamente imposible la ad
quisición de materiales por parte del 
Ayuntamiento para desarrollar los 
planes de empleo aprobados para el 
municipio.

Por último, González Adán puso 
de manifiesto las malas condiciones 
en las que se encuentran las escuela de 
la población. Anastasio López comen
tó a este respecto que informará al 
Ministerio de Educación y Ciencia 
(MEC) de esta situación, indepen
dientemente del escrito que el propio 
Ayuntamiento remitirá a la Dirección 
Provincial de Educación y Ciencia.

ESTADOS DEL DUQUE - Malagón (CR)

Intensa actividad cultural 
al aire libre

C.M.
El Verano Cultural '96 de 

Malagón, programado por los Patro
natos de Cultura y Deportes del Ayun
tamiento, sigue desarrollándose satis
factoriamente en la localidad, con el 
principal aliciente del alto número de 
participación existente en los actos 
convocados.

Durante el mes de agosto, la acti
vidad se va a desarrollar, principal
mente, al aire libre.

Así, el II Cursillo de Natación 
para niños y minusválidos, como es 
lógico, se viene celebrando desde el 
pasado día 1 en la Piscina Municipal.
En idéntica fecha dio comienzo el III 
Torneo de Tenis de Verano, que dura
rá hasta finales de mes y que se desa
rrolla en el Polideportivo municipal.

Otras actividades destacadas de 
la programación cultural son las Fies
tas del Barrio del Remedio, que co
mienzan el sábado día 3.

Una exposición de manualidades 
de Pilar Velasco, podrá ser visitada 
hasta el día 11 de agosto; y una sema
na después, el domingo día 18, se 
celebrará un festival de Flamenco a 
cargo de los hermanos Muñoz.

De entre las actividades deporti
vas, además del cursillo de natación y

El día 25 tendrá lugar el Día de la 
Bicicleta.

el torneo de tenis, destacar el Torneo 
de Baloncesto 3x1.

El Día de la Bicicleta tendrá lugar 
el domingo día 25 y seis días más 
tarde, el sábado 31, último día del 
mes, se realizará el XV Festival de 
Fandango Manchego, organizado por 
la Asociación Cultural “Larcurius”.
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COMARCAS
Almansa (AB)

Reunión del alcalde con el 
secretario provincial de CC.OO.

La Policía Local presentó 
la memoria anual de 1995

PACO MÁRQUEZ
El alcalde de Almansa, Antonio 

Callado mantuvo recientemente una 
reunión con el secretario provincial 
de CC.OO., José Francisco del Cam
po, en la que fue una de las primeras 
toma de contacto con el ayuntamiento 
almanseño para tratar temas relativos 
al empleo. Del Campo, afirmó que 
estas reuniones también se efectua
rían con otros consistorios para, igual
mente, analizar la situación económi
ca y labora] de los municipios.

El alcalde, en una rueda de prensa 
mantenida con el secretario del sindi
cato, y tras alegrarse de que este cargo 
estuviese desempeñado por un 
almanseño, señaló que el esfuerzo 
principal desde la Alcaldía era el fo
mento y la creación de empleo, apo
yando industrias alternativas, aunque 
sin descuidar un sector de tanta im
portancia en la ciudad como es el

calzado.
Por su parte, José Francisco del 

Campo, tras señalar el motivo de la 
reunión mantenida con el mandatario 
socialista, señaló que se pusieron “en
cima de la mesa” cinco propuestas 
concretas sobre empleo concernien
tes a Almansa, basadas en la creación 
de un vivero de empresas; la creación 
de un Centro Tecnológico del Calza
do; la elaboración de una programa de 
captación de nuevas inversiones y 
dotar de un mayor dinamismo a la 
Agencia de Desarrollo Local, que fue
ron los principales puntos sobre los 
que se basó la reunión de ambos diri
gentes.

Finalmente, tanto Antonio Calla
do como José Francisco del Campo 
señalaron que la reunión había servi
do como una primera toma de contac
to, y que en el mes de septiembre se 
llevaría a cabo un segundo encuentro

Antonio Callado, alcalde de Almansa.

para poder ir tomando algún tipo de 
decisión sobre los temas tratados.

P.M.
En una rueda de prensa, la Policía 

Local presentó la memoria del Cuer
po desde que el actual Jefe de Policía, 
Federico Gómez, accedió al cargo. En 
la misma, acompañó a Federico 
Gómez, el concejal de Tráfico y Poli
cía, Salvador Alemany.

Este, como concejal responsable, 
realizó un acertado resumen de la 
memoria, y comenzó agradeciendo a 
toda la plantilla y al propio Jefe de 
Policía el esfuerzo realizado para con
feccionar la misma.

En cuanto al presupuesto para este 
área, señaló que el mismo se había 
aumentado de forma mínima, por de
bajo del IPC, y que ello no había 
impedido la eficacia con que se ha
bían empleado los miembros del cuer
po. También se constató que la plan
tilla era igual que en los dos últimos 
años, aunque añadió que en este año 
aumentaría la plantilla administrativa 
para atender denuncias y otro tipo de

informes.
En cuanto a la formación, 

Alemany señaló que la plantilla era 
“ejemplar”, e incluso los hombres se 
habían formado en materia de medio 
ambiente. También se refirió a la re
novación del parque automovilístico, 
afirmando que se renovaría a razón de 
un vehículo por año -este año se ha 
adquirido un Opel Astra-.

También desveló algunos datos 
que quedan reflejados en la memoria 
como es el hecho de que durañte el 
pasado año se produjeron una media 
de seis intervenciones policiales por 
día.

Por lo que se refiere a la seguridad 
ciudadana, el informe desvela que se 
ha producido un número similar de 
denuncias que las habidas en años 
anteriores.

La Policía Local de Almansa está 
compuesta-por un total de 32 miem
bros, de los que 25 son Guardias; 6 
Cabos y uno es el Oficial.

Réplica de Alemany 
a unas declaraciones 
del Comité de 
Empresa del 
Ayuntamiento

P.M.
El concejal de Personal del Ayun

tamiento de Almansa, Salvador 
Alemany, contestó a unas declaracio
nes efectuadas por el Comité de Em
presa del Ayuntamiento, señalando 
que era impropio del mismo declarar 
ciertas expresiones.

El concejal afirmó que en lo refe
rente a la provisión de plazas, el siste
ma era claro, descartando las acusa
ciones de “enchufismo”. Alemany 
añadió que “los sindicatos están pre
sentes en las pruebas y el comité de 
empresa, siempre, en los tribunales 
que juzgan las pruebas y los aspiran
tes”.

Asimismo, añadió que pese al gran 
plantel de funcionarios existente en el 
Ayuntamiento, éstos no merecían es
tar representados por delegados que 
no eran solidarios y que debido a ello 
el resto se veía perjudicado.

IU celebró la 
apertura de su 
despacho municipal

P.M.
Con una pequeña fiesta en los 

jardines del nuevo Ayuntamiento, IU 
celebró la apertura de su despacho 
municipal, una vieja reivindicación 
ahora obtenida.

Previamente, celebró una rueda 
de prensa en la que Ramón Sotos, 
secretario provincial de la coalición, 
abogó por la unidad de la izquierda 
para combatir “la ofensiva derechis
ta” que existía en la nación y añadió 
que existían buenas perspectivas de 
diálogo con la nueva ejecutiva socia
lista a nivel provincial, recientemente 
elegida.

EL AYUNTAMIENTO DE 
CALZADA DE CALATRAVA
y su Comisión de Cultura les invita a disfrutar de la

FERIA Y FIESTAS 1996
y sus bailes y actuaciones en el PARQUE REINA SOFÍA

31 de julio, miércoles
A las 22'30 horas, gran actuación de Canción Española

JAVIER PALOMARES Y EL GRUPO BAHÍA DE CÁDIZ
1 de agosto, jueves

A las 24’00 horas, VERBENA con la ORQUESTA “VERANO AZUL”
A la í'00 horas de la madrugada, GRAN ACTUACIÓN PARA JÓVENES

CONCIERTO “LOS INHUMANOS”
A las 24'0G horas, VERBENA con la ORQUESTA

3 de agosto, sábado
A las 24*00 horas, VERBENA con la ORQUESTA

“LATINOS”
4 de agosto, domingo

. t s RAN ACTUACIÓN DEL

“CORO ROCIERO DE SAN JERÓNIMO” (Sevilla)

FELICES FIESTAS PARA TODOS
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____________ REPORTAJE_____________
LETUR - NERPIO - PATERNA DE LA MADERA

COMARCA DE LA
SIERRA DEL

Letur, Nerpio y Paterna de la Madera son las tres poblaciones que aparecen en esta 
segunda entrega de la Sierra del Segura. Tres pequeñas poblaciones escondidas entre 
montañas con todos los encantos de la sierra. Las tres están gobernadas por el PSOE 
y en estos días se visten de gala para recibir a ausentes y turistas que eligen sus calles 
para disfrutar del ocio veraniego.

Si Nerpio está bañado por las aguas del río Taibilla en plena Sierra de Cabras,

SEGURA (II)
Paterna de la Madera ocupa la parte más septentrional de la Sierra del Segura, que 
baña el río "del Madera". Por su parte Letur está situada en el cauce del río Segura. 
El paseo por sus calles y la contemplación de sus numerosas fuentes hace una delicia 
de la estancia en los calurosos veranos. Sus alcaldes: Jesús Rabadán en Letur, Juan 
Pedro Martínez en Nerpio y Juan Antonio González en Paterna de la Madera han 
ofrecido especial hospitalidad a Cuadernos Manchegos

Paterna de la Madera está casi 
metida en la Sierra de Alcaraz. Su 
nombre da idea de las grandes masas 
forestales que la rodean. Es un pueblo 
empinado que cae desde la carretera 
por la falda de la montaña. Su joven 
Alcalde, Juan Antonio González 
García, es un lugareño dedicado a los 
quehaceres forestales, que gobierna 
la pequeña población con un grupo de 
amigos que dedican tiempo y dinero a 
hacer progresar a su pueblo.

El pinar y la madera son su princi
pal fuente de riqueza, completada con 
la explotación ganadera del monte.

Sólo con llegar a Paterna se da 
uno idea de la atracción que debe 
suponer su belleza paisajística a todos 
los_que a ella se acercan.

Los avatares históricos de Pater
na van íntimamente unidos a los de 
Alcaraz, pues ha sido aldea de aquella 
villa hasta hace poco.

Como queda dicho el pueblo ha 
crecido sobre un monte por lo que su 
entramado callejero tiene siempre una 
cierta pendiente. Pero, sin lugar a du
das, lo más destacado de Paterna no 
está en sus calles, sino en esos alrede
dores en los que la naturaleza se mues
tra en toda su plenitud, y es que se 
encuentra en plena Sierra del Agua y 
ello se deja notar.

En Letur nos hemos encontrado

JESÚS RABADÁN 
CENCERRADO, 

ALCALDE DE LETUR

“LA SIERRA 
POSEE GRANDES 

RECURSOS”
* Letur es uno de los pueblos perte

necientes a la Comarca de la Sierra del 
Segura, y Jesús Rabadán es el alcalde

con un maestro, Jesús Rabadán 
Cencerrado, que compagina la ense
ñanza con el gobierno del pueblo. 
También socialista, está llevando a 
cabo una ardua tarea de moderniza
ción que ya ha dejado huella, tanto en 
el casco antiguo como en las moder
nas edificaciones.

Letur conserva restos pictóricos

rupestres abundantes, especialmente 
pinturas que corresponden al estilo 
levantino, catalogado como neolítico.

La villa se asienta sobre un peñón 
y su casco urbano conserva un claro 
sabor morisco por lo que fue declara
da como Monumento Histórico-Ar- 
tístico, sin duda por ser el conjunto 
árabe más importante de Albacete.

Todas sus calles se arremolinan en 
tomo a la plaza Mayor, centro históri
co en el que se levanta el edificio que 
constituye el templo de la iglesia 
parroquial de Santa María, también 
conocida como de la Asunción. Junto 
a la iglesia se encuentra el Ayunta
miento, construido también durante 
el siglo XVI. No lejos de allí se en

cuentran las renombradas pinturas me
dievales, únicas en la provincia.

Pero Letur no es sólo sus monu
mentos. El paseo reposado por calles 
como la del Arco, los Cárabos, A tún, 
o la del Albayacín, permite recrearse 
en la belleza. Dado su situación en 
alto, la villa posee excelentes mirado
res, muchos de ellos situados en los 
parajes en los que aparecen las múlti
ples fuentes letureñas. Destaca el mi
rador del Careo Pataco, el de los Mo
linos o el de la Molatica.

Juan Pedro Martínez Sánchez, es 
el alcalde de Nerpio, socialista y pro
fesional de la hostelería, madruga y se 
ocupa a primera hora de las tareas 
municipales.

La villa se encuentra en el centro 
de una cuña que Albacete introduce 
entre Andalucia y Murcia, lindando 
su término municipal con los territo
rios de Murcia, Granada y Jaén.

El viaje hasta Nerpio da la sensa
ción de no acabarse nunca pero la 
belleza del paisaje hace que ello sea 
un placer.

En Nerpio la antigüedad está ates
tiguada en todos y cada uno de sus 
rincones. Las pinturas rupestres de la 
Solana de las Covachas, las de 
Bojadillas o las de la Hoz así lo ates
tiguan, calculándosele una antigüe
dad de mas de 40 siglos.

de esta población serrana, que cuenta con 
casi 1.500 habitantes.

Realizando un repaso sobre los servi
cios que posee la localidad, Jesús Rabadán 
nos señala que en Letur prácticamente se 
encuentran completados los servicios bá
sicos, tales como asfaltado de calles, vi
viendas, como una cooperativa de vivien
das tutelada por el Ayuntamiento, y otro 
dato muy importante aportado por el alcal
de, el diseño que se ha llevado a cabo en las 
aldeas, afirmando que éstas están diseña
das con centro .social, centro médico, así 
como una zona deportiva para que sus 
habitantes practiquen algunas disciplinas 
en sus ratos de ocio. Del mismo modo, 
existen colegios que dependen del Centro 
Escolar de Letur.

En cuanto a la propia población de 
Letur, Rabadán confirma que en ésta exis- 
(e una Casa dé Cultura, un Centro Social y 
una zona deportiva que cuenta con una 
piscina. Otra realización destacada por el 
propio alcalde es el Ayuntamiento de la 
localidad, que hace poco tiempo fue refor
mado y se le dotó de mayor amplitud para 
albergar un mayor número de dependen
cias.

Pese a que la mayoría de los servicios 
están cubiertos, el alcalde afirma que hasta

que no se complete la realización de la 
carretera que una Letur con Elche de la 
Sierra, la infraestructura de la población 
no estará finalizada) Por medio de esta vía 
de comunicación, Letur quedará comuni
cado con la carretera que une Hellín con 
Elche de la Sierra y Riópar.

Un tema especialmente importante en 
Letur es el relativo al turismo. Cuando se 
analiza esta actividad, Rabadán no duda en 
señalar que “Letur va avanzando poco a 
poco en lo referente al turismo” y añade 
que “se ha rehabilitado el casco histórico, 
situado en la zona antigua de la población 
por medio de una Escuela Taller, en un 
primer momento, y posteriormente por 
medio de una Casa de Oficios concedida 
por la Junta de Comunidades”.

Esta rehabilitación ha consistido tam
bién en “la dotación a este conjunto de 
servicios públicos básicos y una Hospede
ría Municipal con 11 viviendas para alqui
lar totalmente equipadas y guardando 
sintonía con el casco histórico. Aparte, 
estos servicios turísticos también se com
plementan con la inicitiva privada”.

El alcalde de Letur también nos hace 
referencia al Proyecto Leader II dé la Sie
rra del Segura, por medio del cual se pre
tende “realizar una residencia de ancianos

en una urbanización que 
constaría de 30 ó 40 chalets”.

Aparte, entre los proyec
tos destacados para esta le
gislatura figuran la finaliza
ción de la carretera que una 
Letur con Elche de la Sierra, 
lo que “posibilitará una me
jor comunicación con las 
zonas de la Sierra” y los estudiantes podrán “Los proyectos están básicamen-
despla?arse a diario al Instituto. te enfocados en el tema de infraestruc-

Otro tema prioritario para el Gobierno turas, la dotación de servicios y la 
Municipal es el relativo a las viviendas estética del casco urbano, sobre todo
sociales, ya que Jesús Rabadán señala que en lo que se refiere al casco antiguo,
se pretende “dotar de un mayor número de para lo que hay un proyecto de
viviendas a la población, puesto que con cableado subterráneo para el conjunto 
ello se consigue generar empleo en la zona histórico”
y la gente pueda acceder a algo tan irnpor- . Tampoco nos podemos olvidar
tante como una vivienda, además de evi- de lo que supone el turismo, por lo que
tarse la emigración hacia otras zonas, ya hay que seguir potenciándolo”, afir-
que en Letur existe un alto porcentaje de ma Jesús Rabadán, quien añade que
población que es de fuera”. hace algunos años se conocían pocos

Del mismo modo el alcalde señala que pueblos de la Sierra del Segura, ex-
se seguirá trabajando en lo que es la Casa cepto Riópar y Ayna, mientras que
de Oficios y en un proyecto importante ahora ya empiezan a tener su relevan-
corno es el de realizar los laterales del cia en el entorno regional poblaciones
arroyo que atraviesa la localidad de piedra como el propio Letur. Nerpio,
rústica, para lo cual, ya se ha presentado un Molinicos, Lietor o Yeste.
proyecto de 140 millones de pesetas en la 
Confederación Hidrográfica del Segura.
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REPORTAJE

JUAN PEDRO 
MARTÍNEZ SÁNCHEZ, 
ALCALDE DE NERPIO

“HAY QUE 
POTENCIAR MÁS 

EL TURISMO”
LaligncGirurc 

los principales recursos de esta locali
dad de la Sierra del Segura, Nerpio, y 
como afirma su alcalde, Juan Pedro 
Martínez “poseemos unagran cabaña, 
de alrededor de 28.000 cabezas de 
ganado”.

Pese a que esta actividad agrícola 
y ganadera ha sido tradicional en la 
localidad, el alcalde de esta población 
reconoce que el turismo está “mejo
rando poco a poco en la zona, lo que le 
hace ser una alternativa económica 
interesante, sobre todo, observando el 
momento delicado por el que atravie
sa la agricultura”.

Juan Pedro Martínez añade que 
esta actividad turística se intenta que 
sea cada vez de mayor calidad.

Por lo que se refiere a la agricul
tura, “tras los problemas sufridos hace 
escasos 'años con la sequía -señala el 
alcalde-, las lluvias de los últimos 
meses han hecho mejo
rar las expectativas, 
aunque la situación de 
este sector sigue siendo 
difícil”.

Por lo que se refie
re a las infraestructuras 
con que cuenta Nerpio,
Juan Pedro Martínez se
ñala que en el tema de

alcantarillado y agua potable la pobla
ción se encuentra en “buen estado”, ya 
que hace escasos años se procedió a la 
renovación de las redes. Otro tanto se 
puede decir en lo que se refiere al 
asfaltado de calles y la iluminación.

Entre los proyectos a realizar du
rante estos años de legislatura, el al
calde de Nerpio destaca “la potencia
ción de la agricultura, aunque de modo 
selectivo y siempre en consonancia 
con el medio ambiente, algo funda
mental en esta zona”. Así como se 
pretende dar un impulso al sector tu
rístico, “ya que en la población existen 
reclamos que pueden ser atractivos 
para los visitantes, no ya sólo el entor
no en el que se enclava Nerpio, sino la 
existencia de pinturas rupestres en la 
zona que pueden actuar como un ele
mento incitador para que los visitan
tes acudan a la población”.

Juan Pedro Martínez también se 
refiere al Proyecto Leader 11 señalan
do que se han presentado algunas ini
ciativas, “sobre todo relacionadas con 
el turismo rural y lo que se refiere a la

calde que se halla bien cubiertoccmTa' 
existencia de un Centro de Salud, y 
añade que hay un “proyecto de apertu
ra de consultorios locales en la totali
dad de las aldeas, aunque en algunas 
de ellas ya se está realizando este 
servicio”.

También destaca el avance sufri
do en el terreno cultural, poniendo 
como elemento dinamizador de este 
campo la reciente finalización de las 
obras de la Casa de Cultura de la 
localidad.

El alcalde añade que en lo que se 
refiere a infraestructuras no se puede 
dejar pasar por alto el Centro Social y 
los servicios que a través de él se 
prestan, aunque reconoce que éste es 
“un poco pequeño y falta algo de espa
cio debido a que la distribución de las 
dependencias ya está realizada”.

Junto al río Taibilla se encuentra 
otro testigo mudo de la historia de 
Nerpio. Se trata de la fortaleza de 
Taibona, castillo almohade, próximo 
a la pedanía de Pedro Andrés y de la 
que aún se pueden contem plar restos 
de murallas almenadas y la robusta 
torre del homenaje.

El conjunto urbano m antiene un 
cierto regusto medieval y de entre 
todas sus construcciones destaca la 
iglesia parroquial dedicada a la Purí
sima Concepción. La obra está fecha
da en el siglo XVIII, y m antiene ras
gos barrocos. Es destacable el hecho 
de que bajo el camarín del templo una 
calle va a desem bocar a la plaza.

Los alrededores de Nerpio perm i
ten conjuntar, en un mismo recorrido, 
los temas naturalísticos e históricos 
que parecen ir de la mano.

El Plantón del Covacho, a orillas 
del Taibilla, es una de las joyas de esta 
villa. Se trata de un M onum ento Na
tural - así declarado ahora - de un 
nogal que con sus 6 metros de cuerda 
y unos 500 años de vida da la medida 
de la grandiosidad de la naturaleza en

SiguíeñdcTer 
sus fuentes se llega a la Casa de la 
Tercia, justo  debajo de la torre del 
hom enaje y las m urallas de la fortale
za de Taibona.

Las aguas del Taibilla eran las 
encargadas de m over los molinos que 
abundaban en la zona. De todos ellos 
aún perduran dos, uno en el m ismo 
casco de Nerpio, y el otro, conocido 
como M olino de Cipriano, junto  al 
Plantón del Covacho.

Son tres villas de características 
diferentes que al visitarlas se llega a 
tener idea de la grandiosidad de esta 
Sierra que pocos castellano-manche- 
gos conocen pero que, de hacerlo, 
cam biaría radicalm ente su concep
ción de la región.

Nosotros hemos tenido el placer 
de perdernos caminos de Nerpio y de 
ver am anecer en una primaveral m a
ñana. De observar a sus viejos practi
cando el juego de la Calva y de ver a 
los pastores vijilando a las ovejas.

Nerpio, Letur y Paterna de la 
M adera son otras tres villas de un todo 
que conform a la Sierra del Segura y 
que lleva al visitante de sorpresa en 
sorpresa a lo largo del viaje.

En las fotografías, y de arriba a abajo, Piscina municipal de Nerpio; Viviendas 
sociales construidas en Paterna de la Madera y río que atraviesa la población 
de Letur.

JUAN ANTONIO GONZALEZ 
GARCÍA, ALCALDE DE 

PATERNA DE LA MADERA

“EN VERANO LA 
POBLACIÓN SE 
CUATRIPLICA”

Tras las últimas elecciones mu
nicipales de 1995, Juan Antonio 
González García, accedió a la alcal

día de Paterna de la Madera, otra de las 
localidades encuadradas en la Sierra del 
Segura.

Esta población de 740 habitantes, 
según palabras del propio alcalde “se 
mantiene en sus niveles de habitantes”, 
y la economía de la misma se basa, sobre 
todo, en la agricultura, la ganadería y los 
trabajos temporales que tienen que ver 
con las tareas agrícolas; por lo que se ha 
atravesado por unos “años problemáti
cos” debido a la sequía que ha azotado la 
zona, aunque el propio alcalde reconoce 
que la situación ha mejorado con las 
lluvias de los últimos meses.

Asimismo, el máximo mandatario 
de la localidad señala que la población 
en ningún momento ha atravesado por 
problemas de abastecimiento, aunque sí 
existieron problemas debido a que mu
chas huertas no podían ser regadas.

En lo que se refiere a infraestructu
ras urbanas, Juan Antonio González se
ñala que en el capítulo de asfaltado de 
calles, restan algunas vías por finalizar, 
pero la mayoría de ellas se encuentran 
asfaltadas.

En Paterna de la Madera, existe un

Círculo C ultural que es el centro 
canalizador de las actividades cultura
les que se desarrollan en la población y 
que cuenta con una biblioteca, al mismo 
tiempo que se ha habilitado unas depen
dencias en le mismo para que pueda 
realizar las labores de Salón de Actos, 
siempre que determinadas actividades 
así lo requieran.

También cuenta Paterna con un Cen
tro Social en el que tienen acogida las 
Asociaciones existentes en la localidad, 
tales como la de la Tercera Edad y la 
Asociación de Amas de Casa, las dos 
asociaciones más relevantes de Paterna 
de la Madera. En este apartado hay que 
destacar la construcción de viviendas 
sociales, ya que “hace aproximadamen
te un año se procedió a la entrega de 
doce viviendas de este tipo”, señala Juan 
Antonio González.

En el capítulo sanitario, la pobla
ción cuenta con un Consultorio Local 
que fue renovado hace algunos años, 
dependiente del Centro de Salud de 
Bogarra. otra de las localidades de la 
Sierra.

En educación, al existir un Centro

Escolar para los menores, 
los alumnos que cursan sus 
estudios de Secundaria se 
desplazan a las poblacio
nes de Alcaraz y Albacete 
para seguir continuando 
con sus estudios.

Entre los proyectos 
más destacados a cumplir 
durante esta legislatura, reseñar la in
tención de la Corporación de finalizar el 
asfaltado de calles en las aldeas depen
dientes de Paterna; potenciar la Manco
munidad de la Sierra del Segura, dando 
vía libre a proyectos que se basen en el 
desarrollo de la zona por medio del 
turismo rural, tales como la construc
ción de cabañas en las zonas más intere
santes de la población, “este es un pro
yecto que parte de la iniciativa privada”, 
señala Juan Antonio González, “aunque 
también existe otra iniciativa -añade el 
alcalde- como es la de construir un cam
ping que tenga una capacidad que ronde 
las 400 plazas” .

En este sentido, y en lo que al tema 
del turismo rural se refiere, el alcalde de 
la localidad afirma que es intención del

equipo de Gobierno “potenciar este 
sector del turismo rural, ya que éste 
se puede convertir en una seria al
ternativa económica de grandes re
cursos para la zona” .

Durante los meses de verano, al 
igual que ocurre en prácticamente 
la totalidad de las poblaciones de 
esta comarca, la población de Pater
na de la Madera “aumenta hasta 
cuatro veces”, afirma Juan Antonio 
González, por lo que adquiere espe
cial importancia el tema deportivo y 
de ocio. “Durante el verano, se rea
lizan multitud de actividades de
portivas”, por lo que la localidad 
cuenta con una piscina, pistas 
polideportivas, además de un cam
po de fútbol.
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DIPUTACION 
DE CIUDAD REAL

W ' i t l #v i '®

La Diputación intensifica la cultura, 
los deportes y los servicios sociales

En el área de Bienestar Social de la Diputación Provincial de Ciudad 
Real se integran los departamentos de Cultura, Deportes y Servicios 

Sociales. Se trata de una amplia área con unos recursos que se traducen 
en dar servicio al ciudadano, procurando beneficiar a todos y cada uno 

de los habitantes de cada pueblo de nuestra provincia

G.P.D.
Las actuaciones concretas de la Diputa

ción Provincial en materia cultural siguen, 
en unos aspectos, las líneas asentadas por el 
transcurrir de los años, y en otros por la 
innovación e incluso la recuperación de ac
tividades que tuvieron un auge anterior y 
que hoy en día estaban siendo demandadas 
por los ciudadanos. Es el caso del Certamen 
Provincial de Teatro, con el que se intenta 
potenciar la creatividad de los grupos loca
les, ya sean aficionados o profesionales.

La creación del Fondo de Cooperación 
Cultural de los Municipios, en sustitución 
de los llamados “ConvjjflÁQíuClio e mde- 
(feñdéncía a los Ayuntamientos en la 
concertación de actuaciones con grupos cul
turales. También, por parte de la Diputación 
se quiere impulsar la vida cultural en las 
zonas deprimidas, especialmente en las co
marcas de los Montes, Valle de Alcudia y 
Montiel, con la intervención de animadores 
socio-culturales, favoreciendo a los peque
ños núcleos rurales.

Se continúa impulsando la Biblioteca de 
Autores Manchegos, con ediciones más cui
dadas y esmeradas, manteniendo la calidad 
literaria, pero sin encarecer el producto de 
forma que esté al alcance de todos los bolsi
llos. Se sigue apoyando el desarrollo de la 
Universidad Popular mediante la creación, 
de nuevos centros y la ayuda institucional 
para la promoción de la educación socio- 
cultural en los municipios.

En este amplio y variado abanico de 
actividades, la Diputación pretende seguir 
adelante con los Encuentros de Poesía Espa
ñola, el Festival Internacional de Teatro 
Clásico de Almagro, convenios con otras 
instituciones, ayudas a asociaciones de ám
bito cultural, etc.

Deportes

En el capítulo de actividades deportivas, 
las líneas básicas se rigen por el mismo 
interés que en cultura, desarrollando una 
serie de actividades, algunas de carácter

puntual, otras innovadoras y otras consolida
das con el paso de los tiempos.

El deporte es planteado desde una pers
pectiva de utilidad pública. Las ayudas y 
subvenciones a entidades, clubes, asociacio
nes o municipios son las bases sobre las que 
se asienta el Área de Deportes, pero también 
se tienen programaciones específicas como 
las Escuelas Deportivas, en las que participa 
una gran cantidad de niños. También se apun
ta la organización de jomadas técnico-depor
tivas, cursillos, campeonatos, trofeos, etc.

Servicios Sn*'*»**'-
La Delegación de Servicios Sociales está 

integrada por cuatro servicios: los propia
mente dichos, la URR, la Residencia Univer
sitaria y la Guardería Infantil. La voluntad de 
la Corporación provincial es aumentar los 
presupuestos en este servicio en más del 10 
por ciento con respecto al ejercicio pasado, de 
90 a 119 millones. Se ha pasado, por ejemplo, 
en ayudas al tercer mundo, de una partida 
presupuestaria inicial de 2 millones a 18 
millones de pesetas; se han aumentado, por lo 
general, las partidas en atenciones benéficas 
a los asilos para personas mayores que no 
disponen de recursos económicos suficien
tes, en la ayuda a domicilio, como alternativa 
al ingreso en residencias, en atención benéfi- 
co-social, o sea, ayudas a minusválidos en sus 
hogares, se mantiene el apoyo a asociaciones 
sin ánimo de lucro, que representan a colec
tivos de población que sufren problemas de 
minusvalía o marginación. Se ha iniciado 
también una línea de colaboración con pro
gramas de la UE, lo que nos permitirá ampliar 
la financiación para estas actividades de lu
cha contra la marginación y la exclusión 
social. Otra innovación es la denominada 
Desarrollo Comunitario para equilibrar el 
desarrollo de zonas deprimidas.

En la Unidad Residencial y Rehabilitado- 
ra (URR) -antiguo hospital psiquiátrico- hay 
98 enfermos y se está haciendo una reorgani
zación en busca de su eficacia, para que la 
asistencia que reciben los enfermos sea los 
más amplia posible.

Restauración de obras en el Palacio Provincial.
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RAMON GONZÁLEZ, VICEPRESIDENTE 4o. 
DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Ramón González.

“Queremos dinamizar 
la cultura rural”

G.P.D.
Nacido en Tomelloso, Ramón González 

ocupa la vicepresidencia 4a. de la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, compatibilizando 
este cargo con el de alcalde de su ciudad natal. 
Ostenta la presidencia de un área de trabajo 
que encuadra los sectores de Bienestar Social, 
Cultura y Deportes, pero además se incluyen 
actuaciones relacionadas con las Universida
des Populares, con alfabetización, publicacio
nes, etc., algunas de ellas delegadas en otros 
diputados provinciales. Ramón González, des
de su responsabilidad directa en temas cultu
rales quiere mimar y potenciar todo lo relacio
nado con la cultura en el ámbito de la provin
cia.

-. ¿De qué forma se ha plantado la actual 
Corporación Provincial la actividad cultural?

“Hemos comenzado nuestras actuaciones 
incrementando en un cincuenta por ciento el 
denominado Fondo de Cooperación Cultural 
de los Municipios, lo que constituían antes los 
Convenios Culturales. Cada Ayuntamiento 
puede concretar libremente las actuaciones 
con los grupos culturales, o crear escuelas de 
música, de teatro, de pintura, que estarán sub
vencionadas al cincuenta por ciento. Como 
actividades propias, la Diputación Provincial 
sigue respetando las que había anteriormente, 
la Biblioteca de Autores Manchegos (BAM), 
por ejemplo, sigue con la línea de actuación 
que tenía anteriormente”.

-. ¿Qué innovaciones culturales tiene pre
vistas el equipo de Gobierno a lo largo de este 
año?

“Quizá como innovaciones culturales se 
han introducido las Becas de Investigación 
para universitarios, incentivando estudios o 
tesis sobre nuestra provincia, tanto profesio
nales como aficionados. Además está en estu
dio la creación de una Universidad de Vera
no”.

-. ¿De qué forma se intenta potenciar la 
cultura en los municipios rurales?

“Hemos retomado para los pueblos una 
actividad que tenía anteriormente la Diputa
ción Provincial, que es la de animadores so
cio-culturales para zonas deprimidas, concre

tamente para las zonas de los Montes, Valle 
de Alcudia y comarca de Montiel. En el 
ám bito rural intentarem os actividades 
compensatorias que dinamicen la vida de 
estos pequeños núcleos. La Corporación Pro
vincial tiene que ayudar a los más pequeños 
dado que los Ayuntamientos de los munici
pios pequeños están más limitados y por eso 
debemos incidir más en animarles y compen
sarles”.

-. Desde su punto de vista, ¿qué le falta 
culturalmente hablando a la provincia de Ciu
dad Real?

“La provincia de Ciudad Real tiene una 
gran deuda con los grandes nombres de la 
pintura actual que poseemos. Podemos ha
blar de Andrade, López Torres, López García, 
Villaseñor, Gregorio Prieto y otros. Un grupo 
de pintores que son la envidia de casi toda 
España, y sin embargo no hemos hecho una 
embajada cultural que refuerce la personali
dad cultural y artística de la provincia de 
Ciudad Real fuera de nuestros límites.

Y o echo de menos el poder hacer una gran 
exposición que bajo el nombre de ‘Ciudad 
Real pinta’ pueda estar en Madrid, Barcelona 
y en otras ciudades importantes de España, 
reflejando lo que es Ciudad Real a nivel de 
pintura, porque somos unos grandes privile
giados. Desde el punto de vista cultural se ha 
explotado mucho el tema del Quijote, pero no 
estamos siendo muy avanzados, aunque en 
Argamasilla de Alba se haya hecho algo 
bueno, en tener, por ejemplo, un aula de 
estudio sobre el Quijote o un fondo de inves
tigación o una biblioteca específica. Desde la 
Diputación Provincial, y en colaboración con 
otros organismos, sería factible poner en 
marcha un aula de estudios cervantinos, por 
llamarlo de alguna manera. En Guanajuato 
(México), por ejemplo, existe un museo so
bre el Quijote, y yo estas cosas las echo de 
menos en nuestra tierra.

También creo que hay un déficit en cola
boración con la Universidad, no a nivel aca
démico, porque ya tenemos la Escuela de 
Relaciones Laborales y el CEJE, pero sí a 
nivel cultural”.
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DEPORTES
SEGÚN JUSTO ZAMBRANA, CONSEJERO DE EDUCACIÓN Y CULTURA

Impulsar la práctica del deporte, 
objetivo de los decretos de 
clubes, federaciones y registro

C.M.
El consejero de Educación y Cul

tura. Justo Zambrana, aseguró que la 
aprobación de los decretos que regu
lan la actividad de los clubes, de las 
federaciones y del registro de entida
des deportivas tiene como principal 
objetivo impulsar la práctica del de
porte en Castilla-La Mancha.

Zambrana señaló que estos decre
tos desarrollan algunos aspectos de la 
Ley del Deporte de Castilla-La Man
cha aprobada en marzo de 1995 y se 
suma al esfuerzo inversor que ha rea
lizado el Gobierno regional en mate
ria de infraestructuras para potenciar 
el deporte entre todos los castellano- 
manchegos.

“El deporte es un elemento básico 
en la educación de las personas, sin él 
no se puede hablar de una educación 
completa”, puntualizó Zambrana, 
momentos antes de explicar el conte
nido de los decretos.

Sobre el decreto que regula las 
federaciones deportivas, Zambrana 
destacó que sólo puede existir una por 
cada modalidad deportiva y que para 
su constitución es necesario que exis
tan 15 clubes deportivos básicos que 
tengan una antigüedad mínima de dos 
años, así como que el deporte sea 
practicado en cuatro provincias de la 
región.

El decreto regula también los ór
ganos de Gobierno y la representa
ción de las federaciones deportivas 
que serán: la Asamblea General, el 
presidente y la Junta Directiva.

Zambrana destacó que las federa

ciones que actualmente existen en 
Castilla-La Mancha tendrán un plazo 
de seis meses para adaptarse a la nue
va regulación, así como el papel de 
tutela que ejercerá la Junta sobre las 
federaciones, ya que tendrá potestad 
para acceder a las cuentas y libros de 
las mismas; suspender motivadamente 
y de forma cautelar y provisional a los 
presidentes u otros miembros de los 
órganos directivos cuando se incoe 
expediente disciplinario contra ello; y 
velar por el cumplimiento de la nor
mativa cuando se produzca un proce
so electoral.

Asimismo y respecto a la renova
ción de los órganos directivos, 
Zambrana explicó que se harían cada 
cuatro años e inmediatamente des
pués de las Olimpiadas. Asimismo, 
los presidentes de las federaciones 
sólo podrán presentarse a dos manda
tos.

Respecto al decreto de clubes de
portivos, el consejero explicó que se 
han establecido dos categorías: los 
elementales y los básicos.

Los elementales precisarán un 
mínimo de cinco personas físicas para 
su constitución, siendo asociaciones 
deportivas de carácter privado sin 
ánimo de lucro y que no cuentan con 
personalidad jurídica propia.

Los clubes básicos sí tendrán per
sonalidad jurídica y patrimonio pro
pio.

Respecto al Registro de Entida
des Deportivas, el consejero explicó 
que deberán inscribirse en el mismo, 
con el fin de ser reconocidos oficial-

Justo Zambrana, consejero de 
Educación y Cultura.

mente, los clubes deportivos, las sec
ciones deportivas de otras entidades y 
las federaciones deportivas.

Respecto a las sociedades anóni
mas deportivas (clubes profesiona
les), Zambrana explicó que éstas se 
rijen por normas estatales, aunque 
indicó que para poder obtener ayudas 
o participar en programas de activida
des o de formación de la Consejería 
de Educación y Cultura, deberán estar 
inscritas en el Registro.

Por último, el consejero señaló 
que la inscripción en el registro será 
gratuita y que éste será público y 
podrá ser consultado por cualquier 
interesado, conforme a lo que estable
ce la legislación sobre procedimiento 
administrativo.

ORGANIZADO POR EL AREA DE DEPORTES DE LA DIPUTACIÓN 
PROVINCIAL DE CIUDAD REAL

Noventa niños de la provincia de Ciudad Real 
participaron en el Campus “Depor-Diputación '96 
Badajoz”

C.M.
Noventa niños y niñas de la pro

vincia de Ciudad Real, de edades com
prendidas entre los diez y catorce años, 
han permanecido quince días en 
Badajoz, tiempo durante el cual toma
ron parte en el Campus Deportivo 
“Depor-Diputación Verano '96 
Badajoz” que se desarrolló en la Resi
dencia Universitaria de Badajoz, acti
vidad deportiva y cultural organizada

por el Área de Deportes de la Diputa
ción de la provincia ciudarrealeña, y 
cuyo diputado titular es Sebastián 
García.

Durante las dos semanas de estan
cia en la ciudad pacense, los jóvenes 
practicaron en las modernas instala
ciones de la mencionada Residencia 
Universitaria, los diferentes deportes 
que componían este Campus Deporti
vo como baloncesto, voleibol, aje

drez y tenis de mesa. Los niños tuvie
ron en sus enseñanzas monitores en 
cada uno de los deportes practicados, 
monitores que eran destacados depor
tistas de primera fila nacional.

Además de la programación de
portiva, se proyectaron otras activida
des complementarias de tipo cultural, 
como excursiones o actividades 
formativas y culturales.

Siete jóvenes se encuentran 
en Atlanta presenciando 
los Juegos becados por la 
Junta

En la fotografía, 
el atleta 

solanero
----------- Antonio

Serrano.
C.M.

Un grupo de siete jóvenes de la 
región, tres estudiantes de COU y 
cuatro deportistas, presencian los Jue
gos Olímpicos en Atlanta (EE.UU.), 
becados por la Consejería de Educa
ción y Cultura de la Junta de Comuni
dades.

Los jóvenes, que viajaron a Esta
dos Unidos el pasado día 27, fueron 
recibidos días antes en audiencia en el 
Palacio de Fuensalida por el presiden
te castellano-manchego, José Bono.

“Este es un regalo por ser cam
peones y campeonas en vuestra espe
cialidad”, señaló el presidente regio
nal a los jóvenes, a los que deseó un 
feliz viaje.

La Dirección General de Depor
tes, junto la Dirección General de 
Juventud de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, ha sido la 
encargada de organizar este viaje para 
premiar a aquellos jóvenes de Casti
lla-La Mancha que tienen una magní
fica trayectoria en el deporte y los

estudios.
Desde el 27 de julio hasta el 6 de 

agosto, los jóvenes podrán presen
ciar, gracias a un convenio suscrito 
por la Consejería con el Comité Olím
pico Español, las pruebas olímpicas.

Los jóvenes deportistas que via
jarán a Atlanta son Antonio Serrano, 
atleta natural de La Solana (Ciudad 
Real), especialista en las pruebas de 
10.000 metros; Jesús Alberto Alcá
zar, natural de Ocaña (Toledo) cam
peón de España en Ajedrez, categoría 
cadete; Ma. Sofía Herreros Fajardo, 
de Albacete, judoca de categoría ca
dete y Ana Cristina Mateos de Tole
do, deportista que practica la modali
dad de tiro olímpico formando parte 
del Equipo Nacional de Damas.

Las estudiantes que presenciarán 
los juegos sonMa. Emilia Cambronera, 
de Villagarcía del Llano (Cuenca), 
Ana de la Fuente de Guadalajara y 
Sergio Martín Romero, de Sonseca 
(Toledo).

C O N S T R U C C I O N E S

u r c m
Le ofrece sus servicios para la reforma de:

* LOCALES COMERCIALES

* FACHADAS Y BALCONES 

CUBIERTAS

REFORMAS DE INTERIORES, ETC.Lirtwisv
n PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO EN

(91)3  67 63 33

D A I N T O I A I V
VARIEDAD Y CALIDAD 

DE
BUENOS EVENTOS

Cánovas, 5 - Telf.: (926) 51 22 33 - TOMELLOSO (C. Real)

PRODUCCIONES ARTÍSTICAS

X
HEREDIA

c
I’ROIH CCIOMiS
ARTISTICAS NUEVA DIRECCIÓN

I B (lili C/ Antonio López, 249 - 4o (Edificio Vértice) 
28041 MADRID

cmpmmm

VIVIENDAS, LOCALES, NAVES 
INDUSTRIALES, SOLARES, ETC.

LUIS ROSADO ESPINOSA

C/ García Pavón, 47 
Telf.: (926) 50 62 24 - TOMELLOSO
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ECONOMIA
SEGÚN SEÑALÓ MIGUEL ÁNGEL MONTAÑÉS, CONSEJERO DE ECONOMÍA 
Y ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

El Ejecutivo regional se opone a 
un modelo de financiación “ya 
pactado de antemano con CiU

C.M.
El consejero de Economía y Ad

ministraciones Públicas, Miguel Án
gel Montañés, rechazó de plano la 
existencia de un frente común socia
lista en contra del sistema de finan
ciación autonómica como pretende 
“vender” el Gobierno nacional y ase
guró que el Ejecutivo simula esta 
idea para desactivar las numerosas 
críticas procedentes de casi todas las 
comunidades autónomas a un mode
lo que no ha sido consensuado, sino 
pactado con CiU.

“Lo acaecido en la reunión del 
Consejo de Política Fiscal y Finan
ciera así lo demuestra, ya que sólo 
Cataluña y Madrid apoyaron abierta
mente el nuevo modelo, mientras 
que las demás manifestaron más o 
menos discrepancias en prácticamen
te la totalidad de los puntos que con
forman el nuevo modelo”, indicó 
Montañés, quien añadió que el deba
te y las posturas de cada región están 
muy abiertas.

En opinión del titular de Econo
mía y Administraciones Públicas, en 
el transcurso de la reunión quedó 
absolutamente claro que no existe 
una división por bloques ideológi
cos, sino que las posiciones manteni
das obedecen solamente a la defensa 
de los intereses de cada región.

Montañés aseguró que Castilla- 
La Mancha “no se opone al nuevo 
modelo por oponerse”, sino que, 
como se demostró en la reunión, el 
sistema que plantea el Gobierno de la 
nación no cumple unos principios 
básicos e irrenunciables para Casti
lla-La Mancha como son garantizar 
la autonomía financiera de las comu
nidades autónomas, el equilibrio te
rritorial y la solidaridad entre regio
nes.

Asimismo, Montañés señaló que 
algunas de las cuestiones que habían 
sido aclaradas y reconocidas en la 
reunión del Consejo eran también 
preocupantes. Así, señaló que el Eje
cutivo había reconocido que el nuevo 
modelo era fruto de las negociacio
nes mantenidas con los nacionalistas 
catalanes y que, aunque el Gobierno 
busca la unanimidad y el consenso, el 
viceministro económico, Rodrigo 
Rato, había asegurado que si llegado 
el plazo no la hubiera, su aprobación 
se haría por simple, mayoría.

Ajuicio del consejero, estas afir
maciones ponen de manifiesto lapoca 
voluntad de diálogo del Ejecutivo 
para que el modelo sea consensuado. 
En este sentido, Montañés señaló que 
ha exigido que el sistema de finan-® 
ciación autonómica sea consensuado 
y que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha participe en la elaboración 
de la norma que regula su financia
ción y añadió que “no estamos dis
puestos a que se nos diga éste es el 
modelo, queremos vuestra adhesión”.

Otra de las cuestiones que dejó 
claras el Gobierno de la nación es que 
el modelo no tendrá topes máximos, 
ni topes mínimos, lo que supondrá, a 
juicio de Montañés, que se produz
can crecimientos desiguales de las 
diferentes comunidades autónomas. 
Con ello, el Gobierno ha dicho que a 
partir del año 97 la evolución de la 
economía de cada una de las comuni
dades autónomas será la que deter
mine si una región crece o disminuye 
en sus ingresos.

Montañés manifestó la total opo
sición de Castilla-La Mancha a este 

•criterio porque supondrá el creci
miento desequilibrado e insolidario 
de las comunidades autónomas.

En este sentido, dijo que el actual 
sistema de financiación es más cohe
rente, ya que lo que hace es repartir 
proporcionalmente el incremento de 
la riqueza entre las regiones de Espa
ña.

El Ejecutivo castellano-manche- 
go manifestó también su oposición a 
que la corresponsabilidad fiscal 
recaiga sobre el IRPF. “Nos parece 
que el impuesto sobre la renta es un 
impuesto que no puede dividirse en 
17 tributos diferentes”.

“Se debe tributar por la renta de 
cada uno y no por el lugar de residen
cia, el IRPF debe ser solidario entre 
los españoles, redistributivo de la 
riqueza del país, de modo que cum
pla la máxima de que quien más tiene 
más paga para prestar servicios a los 
que menos tienen”.

Montañés aseguró que Lastilla- 
La Mancha es partidaria de la corres
ponsabilidad fiscal y, de hecho, aceptó 
expresamente votar a favor de esta
blecer capacidad normativa sobre los 
impuestos cedidos que ya se tienen y 
participar más activamente en la 
agencia tributaria para poder mejorar 
la gestión.

El consejero señaló que “noso
tros creemos que lo que se está discu
tiendo es la financiación autonómi
ca, la^uficiencia de los fondos de los 
que disponemos las regiones para 
gestionar nuestras competencias y la 
autonomía financiera” y añadió que 
éste debe ser el objetivo del modelo.

Según explicó Montañés, el mo
delo de financiación autonómica no 
garantiza la autonomía financiera de 
todas las comunidades, sino que lo 
garantiza para algunas y no para otras, 
entre estas últimas Castilla-La Man
cha. Así, regiones como Madrid ten
drá una autonomía financiera del 109 
por ciento, mientras que Castilla-La 
Mancha la tendría del 70 por ciento y 
otras por debajo del 20 por ciento.

El Gobierno castellano-manche- 
go manifestó también su desacuerdo 
total con la revisión de los criterios 
de valoración de los ingresos de las 
comunidades autónomas, con objeto 
de primar el criterio de población.

Miguel Angel Montañés, consejero de 
Economía y Administraciones 
Públicas de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha.

“Desconocer que existen criterios 
como la superficie de una comunidad 
o la dispersión de los habitantes, es 
demostrar un desconocimiento dé la 
realidad de España”, puntualizó Mon
tañés.

Aunque el resultado de la re
unión fue calificado como “preocu
pante”, Montañés indicó la voluntad 
del Ejecutivo de Castilla-La Mancha 
de consensuar el modelo y manifestó 
su deseo de que los grupos de trabajo 
que se crearán a primeros de sep
tiembre y la nueva reunión del Con
sejo, prevista para el 16 de ese mismo 
mes, “vayan por esa línea”.

El consejero aseguró que Casti
lla-La Mancha aceptará aquel mode
lo que más beneficie a la región, pero 
que cumpla también una serie de 
principios: solidaridad, equilibrio 
territorial y autonomía financiera.

“No queremos un modelo que 
sea insolidario y que provoque 
desequilibrios en sí mismo, al tiem
po que se nos promete que habrá 
caminos para compensar estos de
fectos” dijo Montañés, quien añadió 
que los fondos de compensación 
interterritorial o los fondos estructu
rales de la UE están para compensar 
otras cosas, no para subsanar los de
fectos del propio sistema.

Por último, Montañés reiteró que 
en el modelo que propone el Ejecuti
vo de la nación hay algunos puntos 
que rayan los principios constitucio
nales y que están siendo examinados 
por el Gabinete jurídico. Si final
mente existiesen, se recurrirían, ya 
que “sería nuestra obligación”.

En este sentido, Montañés recor
dó que el Tribunal Constitucional ya 
ha señalado que la autonomía finan
ciera no puede ir en contra de la 
solidaridad entre las distintas regio
nes y citó textualmente lo afirmado 
por el TC: “la riqueza del país debe 
estar al servicio del inferés común de 
todos los españoles”.

Industria aprobó 3.100 
millones en subvenciones 
para las PYMES durante 
el primer semestre de 1996

C.M.
La Consejería de Industria y 

Trabajo, aprobó en el primer se
mestre de este año un total de 
3.100 millones de pesetas en sub
venciones a la pequeña y media
na empresa de Castilla-La Man
cha (PYMES), de los que 2.614 
millones son en apoyo a la inver
sión y los 468 millones restantes 
se destinan a apoyar el empleo 
creado.

En conjunto, el departamen
to regional de Industria y Trabajo 
aprobó 1.193 expedientes que 
suman una inversión de 15.727 
millones y que permitirán la crea
ción de 1.993 nuevos puestos de 
trabajo.

Los datos del primer semes
tre de 1996 son positivos y supe
ran a los registrados en la prime
ra mitad de 1995. En este periodo 
del pasado año, la Consejería 
concedió 2.335 millones de pe
setas en subvenciones a expe
dientes que sumaban una inver
sión de 13.000 millones.

En opinión de la Consejería, 
el incremento tanto del número 
de expedientes como de la inver
sión y la subvención concedida 
se explica por la nueva normati
va que regula el apoyo del Go

bierno regional a la inversión 
empresarial en PYMES.

Como se recordará, en marzo 
de 1995 entró en vigor el Decreto 
y la Orden sobre Competitividad 
e Incentivos a la Inversión en 
Castilla-La Mancha, con lo que 
se ampliaron los sectores econó
micos que se pueden beneficiar 
de las ayudas de la Administra
ción regional.

Asimismo, con la nueva nor
mativa se elevó, el límite máxi
mo de la inversión desde 75 a 100 
millones de pesetas, tramo que 
anteriormente estaba excluido.

El programa de ayuda a las 
PYMES tiene tres ejes funda
mentales: los incentivos a la in
versión (terrenos, obra civil, 
maquinaria, equipamiento, etc.), 
incentivos al empleo (400.000 
pesetas por puesto de trabaj o crea
do entre desempleados, jóvenes 
demandantes de primer empleo y 
mujeres; 300.000 pesetas por el 
resto de los contratos); e incenti
vos a la mejora de la competitivi
dad (para inversiones en I+D, 
calidad y seguridad industrial, 
diseño, comercialización, etc.), 
capítulo este último que se consi
dera prioritario y que recibe un 
porcentaje mayor de subvención.

Diez PYMES de la región 
aprenderán como acceder 
al comercio exterior

C.M.
Diez pequeñas y medianas em

presas (PYMES) de la región partici
parán este año en un curso del progra
ma de internacionalización de las 
PYMES, gracias al convenio suscri
to por segundo año consecutivo entre 
la Consejería de Industria y Trabajo 
y el Instituto U niversitario 
“Euroforum”.

Los objetivos fundamentales de 
este programa son dar a conocer a los 
empresarios las posibilidades de cre
cimiento que la apertura al exterior 
representa para la PYME, así como 
aprender las técnicas para acceder al 
comercio exterior con el menor nivel 
de riesgo y con las mayores garantías 
de éxito.

Según explicó el director general 
de Trabajo, Venancio Rubio, este 
curso se inició con unos módulos de 
preparación en Toledo durante el 
pasado mes de junio y el resto de 
módulos durante cinco fines de se
mana -1 de cada mes- de septiembre 
a enero en el Instituto Universitario 
“Euroforum” de San Lorenzo de El 
Escorial (Madrid), con sesiones in
tensivas y en re'gimen de residencia 
de jueves, a las 19 horas, a domingo

a las 12,30 horas.
Rubio señaló que de las 50 PY

MES a las que ha invitado la Conse
jería, serán diez las que participen en 
este curso.

El director general de Trabajo 
explicó que este curso está dirigido 
“a las empresas que tengan voluntad 
y capacidad de crecimiento a través 
del comercio exterior, fundamental
mente para la exportación de produc
tos que puedan ser competitivos”.

El curso es eminentemente prác
tico y orientado a obtener resultados, 
por ello dentro del curso se realiza un 
plan de exportación para cada em
presa.

Entre los conocimientos que ad
quirirán los empresarios destacan: 
las oportunidades para las PYMES 
en los mercados internacionales; 
cómo conseguir clientes en un mer
cado extranjero; canales de distribu
ción; cómo seleccionar a los inter
mediarios y cómo motivarles; cómo 
protegerse de los riesgos cambiarios; 
necesidades de capital y aspectos fi
nancieros relacionados con la activi
dad exportadora; la cooperación con 
otras empresas;, y las ayudas a la 
exportación.
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AGRICULTURA
CERCA DE 500 EMPRESAS AGRO ALIMENTARIAS HAN SOLICITADO 
AYUDAS

2.035 millones de subvención en 
ayudas para la industrialización 
y la comercialización

C.M.
La Consejería de Agricultura y 

Medio Ambiente ha recibido, una vez 
finalizado el plazo de presentación, 
un total de 494 expedientes para aco
gerse al Decreto por el que se estable
cen líneas de ayuda para la mejora de 
los procesos de transformación y 
com ercialización de empresas 
agroalimentarias.

Los proyectos suponen una inver
sión de 11.265 millones de pesetas, 
para la que se calcula, a la espera de 
las resoluciones definitivas, una sub
vención de 2.035 millones de pesetas. 
No obstante, durante 1996 se estima 
que se concederán ayudas por valor 
de 1.000 millones, ya que la previsión 
es que sólo el 50% de los expedientes 
lleven a cabo sus inversiones en este 
año.

- Tanto el número de solicitudes 
como el total de la inversión reflejan 
que el nuevo Decreto ha respondido a 
las necesidades empresariales de 
Castilla-La Mancha y demuestran el 
interés del sector agroalimentario de 
la región por modernizar los procesos 
industriales y las instalaciones, así 
como la apuesta por abrir nuevos 
mercados con estrategias de comer
cialización.

De los expedientes recibidos, se 
desprende que el mayor volumen de 
inversión se centra en la mejora de los 
procesos de transformación, con 9.144 
millones. El presupuesto presentado 
para mejora de la comercialización 
asciende a 2.121 millones.

En la división por provincias de 
las empresas solicitantes de ayudas 
destaca Toledo, donde se han presen
tado 146 expedientes que suponen 
una inversión de 4.556 millones de 
pesetas. De esta cifra de inversión. 
3.967 millones son para mejora de la 
industrialización y 589 millones para 
comercialización. Tras Toledo se si
túa la provincia de Ciudad Real, con

Los proyectos presentados supondrán una inversión de 11.265 millones

una inversión de 2.513 millones de 
pesetas, de lo que 2.043 son para 
mejorar el proceso de transformación 
y 470 millones se destinan a la comer
cialización. Procedentes de esta pro
vincia se han recibido 112 solicitu
des. En la provincia de Albacete se 
han presentado un total de 132 solici
tudes, que supondrán una inversión 
total de 2.460 millones de pesetas, de 
los que 1.010 millones son para in
dustrialización y los 400 restantes se 
destinan a comercialización. El nú
mero de expedientes presentados se 
eleva a 69. Por último, en Guadalajara 
son 35 los expedientes presentados, 
lo que supon una inversión de 326 
millones de pesetas: 249 para mejora 
de los procesos de transformación y 
77 para comercialización

El Decreto 1/1996, de 16 de ene
ro, con el que se regulan estas subven
ciones, establece cinco líneas de ayu
das: inversiones dirigidas a la mejora 
de los procesos de transformación de 
los productos agroalimentarios, ac
tuaciones de cooperación

interempresarial, inversiones de me
jora de los procesos de comercializa
ción, consecución de acuerdos inter
profesionales y potenciación de las 
denominaciones de calidad.

Han podido presentar solicitud las 
empresas inscritas en el Registro de 
Industrias Agroalim entarias de 
Castilla-La Mancha, asociaciones de 
estas empresas, Consejos Regulado
res y Organizaciones de carácter inte
rempresarial ubicadas en la región.

Las modalidades de ayuda son la 
bonificación de intereses y la subven
ción directa.

En el primer caso, el importe máxi
mo del préstamo será del 70% del 
gasto subvencionable, con un plazo 
de amortización límite de ocho años 
con dos de carencia y una subvención 
de hasta ocho puntos de interés. La 
subvención directa tiene, con carácter 
general, un tope máximo del 40% del 
gasto subvencionable; en casos ex
cepcionales podrá llegar al 50% para 
empresas y al 60% para el resto de 
beneficiarios.

TRAS CELEBRAR UNA REUNION DEL COMITE EJECUTIVO REGIONAL

Asaja expone al delegado del Gobierno 
en la Comunidad Autónoma los 
principales problemas del campo

C.M.
El Comité Ejecutivo Regional de 

la Asociación Agraria-Jóvenes Agri
cultores de Castilla-La Mancha (ASA
JA) expuso al Delegado del Gobierno 
en la Comunidad Autónoma, Carlos 
Moro, los principales problemas y 
situaciones que atraviesan la agricul
tura y la ganadería regionales. .

ASAJA manifestó al Delegado 
del Gobierno su malestar con la deci
sión del Gobierno de ratificar al frente 
de la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana a Antonio José Alcaraz,

quien se ha señalado por su política 
contraria a las necesidades de los agri
cultores en los últimos años, y al que 
califican de incompetente.

Asimismo, expresó su preocupa
ción por los diferentes debates que 
sobre productos de gran importancia 
para la economía castellano-manche- 
ga se están produciendo en Bruselas y 
le pedirán que traslade al Ministerio 
de Agricultura la necesidad de conti
nuar manteniéndose firme en la de
fensa de los intereses españoles en las 
reformas de la OCM del Vino, de

Frutas y Hortalizas y del aceite de 
oliva.

La Organización Agraria de Jó
venes Agricultores explicó también 
la negativa de España a que la Comi
sión Europea reduzca los pagos com
pensatorios y la prima de retirada obli
gatoria de cultivos herbáceos con el 
objetivo de obtener dinero suplemen
tario para poder hacer frente a la de
nominada crisis de las “vacas locas”, 
enfermedad por la que se han visto 
afectados cabezas de vacuno ingle
sas.

Noticiario A grícola

PRESENTADO EN ALCÁZAR EL PROYECTO INFORMATI
VO VINADAPT (Innovación y diversificación en las poblaciones para 
el empleo y la adaptación tecnológica), cuya finalidad será incrementar 
la cualificación profesional en el sector agro-industrial del vino.

El proyecto, promovido por la Asociación Española de Pequeñas y 
Medianas Ciudades Vitivinícolas (ACEVIN), entidad de la que forman 
parte 25 municipios de las zonas de La Mancha, Penedés, Ribera del 
Duero y el marco de Jerez, se desarrollará a lo largo de 1996 y 1997 en 
la zona de Denominación de Origen La Mancha y significará una 
importante baza para mejorar la competitividad de nuestro sector 
vitivinícola, a través de la adaptación de sus trabajadores a los más 
recientes cambios tecnológicos generados en el ámbito de la produc
ción, organización y comercialización.

ASAJA PIDE A LA CONSEJERIA DE AGRICULTURA MAS 
RESPONSABILIDAD EN EL PAGO A LOS GANADEROS. La
asociación ha hecho un llamamiento a la Consejería para que muestre 
más responsabilidades y agilice el pago a los ganaderos de la región de 
las primas de vaca nodriza y ternero macho correspondientes a 1995, ya 
que éstas deberían haberse abonado antes el pasado 30 de junio, según 
la legislación.
En este sentido, subraya que son muchos miles de expedientes los que 
se han cursado este año y el incumplimiento de los plazos genera a los 
peticionarios graves problemas, al encontrarse con que cuentan con un 
dinero que no les llega en la fecha indicada, además de sentirse 
agraviados respecto a los ganaderos de otras Comunidades Autónomas 
que han dispuesto de las subvenciones con anterioridad.

“BANCO ESPECIAL” PARA UNA BODEGA DE “LA MAN
CHA”. Los vinos de VINICOLA DE CASTILLA, S.A. de Manzanares, 
que han sido galardonados en innumerables ocasiones con premios y 
distinciones que atesoran historia, calidad y cultura vitivinícola, han 
sido nuevamente galardonados por la Unión Española de Catadores, 
concediendo a la calidad de sus Vinos Jóvenes, el “Banco Especial 
1.996”, por ser la bodega que en las diez ediciones celebradas ha 
obtenido 7 premios, superando en 4 a la inmediata siguiente, lo que 
valora el trabajo serio y riguroso de una empresa que asume con 
seriedad el reto de la calidad.

Don Luis Hidalgo, Presidente del Jurado Calificador, valoró e 
invocó la alta tecnología que hoy exiben los elaborados de La Mancha 
y en concreto “los tintos, en tierra de blancos, lo que podría ser una 
paradoja, pero es, -siguió diciendo-, una realidad que celebramos”.

ASAJA PIDE QUE LA ITV AGRICOLA SE PRODUZCA DE 
FORMA ITINERANTE. La asociación explicó en Toledo al Conse
jero de Industria y, Trabajo, Alejandro Alonso, la problemática plantea
da a los agricultores por la inspección técnica de vehículos agrícolas, 
que les obliga a trasladarse a grandes distancias para pasarla, por lo que 
le sugirió la puesta en funcionamiento de este servicio de forma 
itinerante, además de la homologación de los remolques que no cum
plen la normativa legal por desconocimiento de sus propietarios. 
Posteriormente, el Comité Ejecutivo Regional se reunió en las depen
dencias de ASAJA-Toledo para analizar, entre otros asuntos, la Ley de 
Cámaras Agrarias, la próxima convocatoria de elecciones a Consejos 
Reguladores y la regulación voluntaria del viñedo en Castilla-La 
Mancha que estudia la Consejería de Agricultura.

EL PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE CIU
DAD REAL, RECIBIÓ AL NUEVO DIRECTOR PROVINCIAL 
DE AGRICULTURA. Jesús Garrido, presidente de la Diputación de 
Ciudad Real, recibió al nuevo director provincial de Agricultura, Pedro 
Aranguez, en una visita institucional en la que trataron, muy genérica
mente, la situación de la agricultura en la provincia.

Garrido afirmó que se trataron distintos temas que van desde 
agricultura de secano hasta la de regadío, y destacó que Aranguez 
mostró un gran interés por el tema de los incendios, lo que sin duda 
constituye una verdadera lacra en los veranos españoles.

El presidente de la institución ciudarrealeña igualmente comentó 
con Aranguez la situación actual de las fincas Galiana y la Poblachuela, 
explicándole como funcionan y la representacióri que del mundo rural 
ofrece Galiana, lo que ha despertado un gran interés entre los pueblos 
de la provincia.

Por su parte, la Finca Poblachuela ha permitido descubrir a los niños 
cual es el objeto y funcionamiento de una granja cinegética. Igualmente 
comentó Garrido que en el aspecto agrícola, la Finca Galiana ha 
sembrado en total 312 hectáreas, repartidas entre cebada, avena, guisan
tes y veza-avena.

Por último, el presidente de la Diputación de Ciudad Real confirmó 
que mantendrá una nueva entrevista con el director provincial de 
Agricultura en la que abordarán temas agrarios con más detenimiento.
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La Cultura
JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ

DURANTE UN VIAJE INSTITUCIONAL DE TRES DÍAS ESTE AÑO EL NIVEL DE ACEPTACIÓN ESTÁ 
SIENDO MUY ALTO

Justo Zambrana visitó varias 
instalaciones e infraestructuras 
culturales en Cataluña

Más de 14.500 jóvenes 
pueden participar en las 
actividades programadas 
para este veranoC.M.

El consejero de Educación y Cul
tura, Justo Zambrana, se reunió en 
Barcelona con su homólogo el conse- 
llers de Cultura, Joan María Pujáis y 
Vallvé, con quien trató sobre diversos 
aspectos relacionados con la política 
cultural que llevan a cabo ambas ad
ministraciones.

Durante esta reunión se aborda
ron los proyectos de nuestra región 
para la creación de la Biblioteca Re
gional, al Archivo Regional y el Mu
seo de la Ciencia, intercambiando 
experiencias sobre instalaciones si
milares llevadas a cabo en Cataluña

El consejero de Educación y Cul
tura visitó la Biblioteca Nacional de 
Cataluña, y después se desplazó a la 
ciudad de Tarrasa donde desarrollará 
una visita a las modernas instalacio
nes del Museo de la Ciencia y la 
Técnica de Cataluña.

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, a través de la 
Consejería de Educación y Cultura, 
está poniendo en marcha dos impor
tantes proyectos de gran envergadura 
cultural en la región y que son de 
características similares a las instala
ciones que Justo Zambrana visitó a lo 
largo de la jomada.

Nos referimos al Museo Regional 
de la Ciencia, que en la actualidad se 
está construyendo en la ciudad de 
Cuenca y cuya inauguración está pre
vista para el próximo año, y la Biblio
teca Regional, cuyas obras, que se 
encuentran en un estado avanzado, se 
desarrollan en el Alcázar de Toledo.

Ambos proyectos supondrán para 
la Comunidad Autónoma un impor
tante salto cualitativo en la oferta cul
tural que la Administración presta a 
los ciudadanos de Castilla-La Man
cha y servirán de vértice para la arti
culación del sistema regional de mu

seos y el sistema regional de bibliote
cas que se pretende configurar aten
diendo a las peculiaridades de esta 
región.

Dentro de la agenda de la visita a 
Cataluña, el consejero fue recibido 
por su homólogo en materia de Edu
cación, el consellers de Enseñanza, 
Javier Hernández, para tratar temas 
relacionados con la educación, de cara 
a las transferencias de enseñanza no 
universitaria que asumirá la región en 
un futuro próximo.

Justo Zambrana visitó también el 
Museo de la Historia de Cataluña, de 
reciente inauguración, y el Museo de 
la Ciencia de la Fundación Caixa que 
constituyen claros ejemplos de las 
más modernas técnicas 
museográficas.

Por otra parte, Justo Zambrana 
también se interesó por la Agencia de 
Mecenazgo recientemente creada en 
Cataluña y que tiene como objetivo 
recabar el apoyo de entidades priva
das dedicadas a la financiación de 
iniciativas culturales.

Respecto a este asunto, Castilla- 
La Mancha contempla la posibilidad 
de crear una oficina de similares ca
racterísticas que se enmarcaría en el 
Plan Estratégico de Desarrollo Cultu
ral que se está elaborando y cuyo 
proyecto podría ser presentado en el 
mes de septiembre.

Por su parte, el consellers de Cul
tura que ocupó anteriormente la carte
ra de Enseñanza le trasladó a Justo 
Zambrana la experiencia catalana so
bre la asunción de las transferencias 
educativas y los problemas que en su 
momento suscitaron.

Asimismo, le informó sobre la 
implantación en Cataluña del modelo 
educativo previsto en la LOGSE, que 
no suscitó ningún problema y el apo
yo que el Gobierno de la Generalitat

Justo Zambrana, consejero de 
Educación y Cultura de la Junta de 
Comunidades

dio a esta Ley apostando por ella al 
considerarla de gran trascendencia de 
cara al futuro de la educación en nues
tro país.

Tras la reunión, Justo Zambrana, 
y la directora general de Cultura, Án
geles Díaz Vieco, visitaron la Biblio
teca de Cataluña y por la tarde se 
desplazaron a Tarrasa donde se ubica 
el Museo de la Ciencia y la Técnica de 
Cataluña, recientemente inaugurado.

El consejero finalizó su estancia 
en Cataluña con una visita que realizó 
al Archivo Nacional de Cataluña en la 
ciudad de San Cugat del Vallés, con 
visitas a la próxima construcción del 
Archivo Regional de Castilla-La Man
cha, que es uno de los proyectos 
inmediatos que acometerá la Conse
jería en la presenta legislatura.

C.M.
Este año, la Dirección General de 

Juventud ha ofrecido a un total de 
14.581 jóvenes de la región, con eda
des comprendidas entre los 8 y 30 
años, un-amplio abanico de activida
des veraniegas que van desde activi
dades en campamentos y albergues, 
hasta intercambios de trabajo tam
bién dentro y fuera de España, y una 
variada gama de programas de aven
tara, como escalada, parapente o des
censo por aguas bravas.

En cuanto a las actividades en 
Albergues y Campamentos de Casti
lla-La Mancha, se han ofrecido plazas 
a un total de 6.940 jóvenes, de los 
cuales 5.238 disfrutarán de estas ins
talaciones a través de conciertos con 
colectivos juveniles y ayuntamientos, 
estando cubierta esta propuesta prác
ticamente al 100% y quedando libres 
solamente algunos campamentos pro
gramados para la segunda quincena 
de agosto.

Dentro de este mismo apartado, 
se han presentado un total de 2.392 
solicitudes para optar a las 1.702 pla
zas restantes y que corresponden a los 
tumos que organiza directamente la 
propia Dirección General en estos al
bergues y campamentos.

También han despertado mucho 
interés las actividades de Intercambio 
que han sido concertadas con once 
comunidades autónomas y con un to
tal de diez países, tanto europeos, 
como por primera vez con los latinoa
mericanos de República Dominicana 
y Argentina.

De esta forma, se han recibido 
760 solicitudes para optar a las 620 
plazas ofrecidas para intercambios con 
otras comunidades españolas y 983

solicitudes para las 602 plazas en el 
extranjero.

Otras de las actividades veranie
gas de un gran atractivo para los cha
vales de la región, son los Campos de 
Trabajo, pues presentan la posibili
dad de entablar relaciones con otros 
jóvenes de distintas nacionalidades y, 
además, suponen la realización de 
diferentes tareas en beneficio de una 
comunidad, como pueden ser trabajos 
de arqueología, recuperación de mo
numentos o conservación del medio 
ambiente.

Para este verano se han convoca
do un total de 748 plazas en Campos 
de Trabajo, correspondiendo 478 a 
campos de Castilla-La Mancha, 230 
en otras comunidades autónomas y 40 
en el extranjero. Hasta el momento, 
los jóvenes de la región han presenta
do 490 solicitudes para participar en 
estas actividades y aún quedan por 
cerrar las peticiones que ha habido en 
diferentes puntos de España para acu
dir a los propios campos de Castilla- 
La Mancha.

Por último y para los más inquie
tos, están convocados numerosos pro
gramas de Aventura Joven que com
ponen un total de 5.671 plazas para 
realizar diferente deportes en contac
to directo con la naturaleza, tales como 
escalada, equitación, parapente, rutas 
en bicicleta de montaña o piragüismn 
en aguas bravas.

Hasta el momento, todas estas 
actividades están teniendo bastante 
aceptación entre los jóvenes de Casti
lla-La Mancha, mientras los plazos de 
solicitudes permanecen todavía abier
tos para los diferentes programas que 
aún quedan por llevarse a cabo.
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LA MUESTRA ESTUVO EXPUESTA EN LA CASA CONSISTORIAL HASTA EL 
PASADO DÍA 30

Flori Travieso y Pedro Arnau expusieron 
sus obras pictóricas en Villarrobledo

C.M.
Los pasados días, el alcalde de 

Villarrobledo, Francisco Segovia So
lana, procedió a la inauguración de la 
exposición de pintura de Flori Travie
so Méndez y Pedro Pablo Arnau 
Alcántara, que permaneció abierta al 
público, en el Claustro de la Casa 
Consistorial hasta el pasado día 30.

Flori Travieso nació en Santiago 
de Compostela. Tras realizar varias 
asignaturas de dibujo y pintura en la 
Escuela de Artes Aplicadas y Oficios 
Artísticos “Maestro Mateo” de esta 
ciudad, comenzó estudios en la Fa
cultad de Geografía e Historia de la 
Universidad Compostelana. Partici
pa sobre el terreno en la prospección, 
recuperación y restauración de restos 
arqueológicos en yacimientos de la 
comarca, siendo reconocida por sus 
dotes para el dibujo e ilustrando algu
nas tesis de profesores.

En 1988 decidió cambiar su rum
bo y encaminarse a Cuenca, donde se 
dispuso a cumplir estudios en la Fa
cultad de Bellas Artes de la Universi
dad de Castilla-La Mancha, por otro 
lado, una de las más vanguardistas del 
país.

Tras varios años en la ciudad de 
las casas colgadas, de trabajo en el 
estudio de las artes, y con el premio de 
licenciatura bajo el brazo, en 1993, 
hizo las maletas y retomó a su Galicia 
natal.

Varios locales de la ciudad jacobea 
exponen de forma permanente su obra. 
Sin olvidarse totalmente de esta tie
rra, como lo demuestra su reciente 
participación en la exposición colec
tiva “Mujer por Mujer”, celebrada en 
marzo de este año con motivo del Día 
Mundial de la Mujer Trabajadora en 
el Ateneo de Albacete, volvió de nue-

La Casa Consistorial róblense fue el marco elegido para esta exposición.

vo con un interesante trabajo repleto 
de color.

Por su parte, Pedro Pablo Arnau, 
nacido en Villarrobledo, comenzó su 
carrera artística en la Universidad 
Popular de la ciudad róblense y rápi
damente accedió a estudios superio
res en la Facultad de Bellas Artes de 
Cuenca.

Durante su estancia en la ciudad 
se interesa sobremanera en el tema de 
la creación de imágenes por medio de 
nuevas tecnologías de procesos gráfi
cos, preocupación que alterna con los 
tradicionales métodos de pintura y 
dibujo. Fruto de este interés es la 
realización, en estos cinco años, de 
cursos y becas que sobre el tema orga
nizaba el Museo de Etnografía de 
Cuenca (dependiente de la Universi
dad castellano-manchega), la elabo
ración de vídeo-instalaciones en el 
Ateneo de Albacete y la Facultad de 
Bellas Artes, contribución en exposi
ciones con obras creadas por estas

técnicas expresivas, como en la “X 
Exposición de Artistas Jóvenes del 
Ayuntamiento de Albacete” o en la 
Residencia Universitaria Alonso de 
Ojeda, de Cuenca, sobre arte joven.

El VII Centenario de la ciudad de 
Villarrobledo presentó, en su serie de 
exposiciones temáticas de artistas de 
la localidad, pinturas de su creación 
que, junto a las expuestas en esta 
nueva muestra, denotan un vivo inte
rés por el color.

En la actualidad, se encuentra rea
lizando la prestación social sustitutoria 
en la Real Academia Gallega de Be
llas Artes de Nuestra Señora del Ro
sario de La Coruña, donde, aparte de 
realizar las labores propias a todo 
colaborador social, muestra una pro
funda curiosidad en relación al tema 
de la diversidad de idilios que el hom
bre ha mantenido con el arte en las 
peculiares etapas de su historia.

“Somos iguales, somos diferentes”, 
lema del X Concurso regional de Diseño 
Aplicado a la Artesanía

C.M.
“Somos iguales, somos diferen

tes” es el lema elegido para la décima 
edición del Concurso de Diseño Apli
cado a la Artesanía de Castilla-La 
Mancha, que este año se centra, como 
novedad, en la artesanía creativa.

El slogan pretende, según explicó 
el coordinador y especialista en dise
ño, Juan Carlos Santos, que los obje
tos presentados expresen una idea de 
diversidad y tolerancia frente a la 
mezcla de culturas.

Así, se pretende impulsar la arte
sanía de diseño que transmita mensa
jes y actitudes que sean reflejo de los 
problemas actuales frente a los pro
ductos tradicionales. “Los artesanos 
siempre han sido personas inquietas, 
notarios del tiempo y queremos que 
sigan siendo profetas de la artesanía 
del futuro”, aseguró el director gene
ral de Turismo, Juan Berenguel.

Además, y por primera vez, los 
artículos seleccionados serán

promocionados a través de su exposi
ción en las tiendas de artesanía más 
importantes del país y recogidos en un 
catálogo. “Con la comercialización 
hemos conseguido completar el cír
culo”, puntualizó Berenguel.

Esta edición, además, no estable
ce ya el concurso en las categorías de 
madera, cerámica y metal, sino en tres 
nuevas especialidades: objetos para 
uso personal, objetos para el hogar y 
objetos “locales”.

Este último apartado pretende re
presentar al nuevo souvenir que de 
una imagen de los rasgos de la Comu
nidad Autónoma. “Existe un movi
miento creciente de un turismo más 
cualificado que pretende profundizar 
en las culturas y demanda objetos que 
expresen el sentir de su población”, 
subrayó Santos.

Los proyectos, cuyo plazo de pre
sentación está abierto hasta el 15 de 
octubre, tendrán tres premios en cada 
categoría. Los primeros serán galar-

Juan Berenguel.

donados con un millón de pesetas, los 
segundos con 750.000 pesetas y los 
terceros con 500.000 pesetas.

Convocatorias Culturales
1HEMBRILLA (C. Real)

La Concejalía de Festejos del Exento. Ayuntamiento de Membrillo convoca: 
CERTAMEN LITERARIO “DESPOSORIOS '96”. Pueden participar todos 
los escritores que lo deseen, con obras inéditas escritas en lengua castellana. 
Existen tres modalidades: Trabajos en verso; trabajos en prosa y trabajos 
para escritores locales, esta última modalidad también dividida en trabajos 
en verso y prosa. Se otorgará un premio de 25.000 pesetas y placa eñ cada 
modalidad, pudiendo presentar cada autor un máximo de dos obras por 
modalidad. El plazo de admisión se cerrará a las 13 horas del día 29 de julio. 
Los trabajos deberán presentarse, personalmente o por carta certificada, en 
la siguiente dirección: CASA DE CULTURA. C/ Cristo del Valle, s/n. 
MEMBRILLA (CiudadReal). Certamen Literario “Desposorios '96". 
Información en el teléfono: (926) 63 70 21.

TOBARRA (Albacete)

XVIII Convocatoria Nacional de Juegos Florales-Premios Literarios de la 
ciudad de Tobarra, convocándose los premios de POESIA y CUENTO, 
organizados por el Patronato Cultural de Tobarra-Ay untamiento de 
Tobarra. En la convocatoria de Poesía se otorgarán tres premios de 75.000, 
50.000 y 35.000 pesetas y el trofeo denominado “Flor Natural". Los temas 
serán libres a excepción del que concurra al premio “Túrbula", que versará 
necesariamente sobre un tema tobarreño (historia, gentes, lugares, 
costumbres, etc.). En la modalidad de Cuento, la temática será libre y se 
concederá un premio único de 75.000 pesetas y placa. Los trabajos se 
presentarán o enviarán por correo a la Casa de Cultura de Tobarra, sita en 
Avda. Juan Garlos I, 16. C.P. 02500, dirigidos al Gerente del Patronato 
Cultural de Tobarra, siendo el plazo de admisión hasta las 15 horas del día 
19 de julio de 1996. Información en el teléfono: (967) 32 50 36.

CONVOCATORIA CONCURSO CARTEL SEMANA SANTA DE 
TOBARRA 1997.
Con el fin de seleccionar el Cartel de la Semana Santa de 1997, se convoca 
un Concurso en las modalidades de Pintura, dotado con un premio de
150.000 pesetas y Diploma; y Fotografía, para el que se fija un premio de
75.000 pesetas y Diploma. El Tema versará obligatoriamente sobre la 
Semana Santa de Tobarra (imágenes, tambores, panorámicads de la Semana 
Santa, Composiciones, etc.). En ambas modalidades, las obras irán sin 
rotular y se exceptúan las transparencias. Las obras se presentarán en 
persona, por Agencia o por Correo en la Sede de la Asociación de Cofradías, 
sita en calle Asunción, n° 8, en horario de 10 a 13 horas de lunes a viernes 
durante el mes de septiembre de 1996. Información en el teléfono: (967) 32 
85 71.

II CERTAMEN LITERARIO “VÍNOS DE LA MANCHA”
Podrán participar en este Certamen todos los poetas que residan en el 
territorio nacional con trabajos originales e inéditos basado en la Viña y el 
Vino de “La Mancha ”. Cada autor podrá presentar un sólo trabajo.
El plazo de admisión finaliza el 31 de Octubre de 1996. Se concederá un 
primer premio de 275.000 pesetas y trofeo y un segundo premio de 125.000 
pesetas y trofeo.

II CONCURSO NACIONAL FOTOGRAFICO “VIÑA Y VINO DE LA 
MANCHA”
La temática será sobre la “Viña y el Vino de la Denominación de Origen La 
Mancha ", en colecciones de 5 obras por autor. El plazo de admisión está 
comprendido entre el 10 y 31 de Octubre de 1996.

III CONCURSO “VINOS DE LA MANCHA” PARA HOSTELERÍA, 
RESTAURACIÓN Y TIENDAS ESPECIALIZADAS DE CASTILLA-LA 
MANCHA
Los interesados deberán enviar un informe lo mejor documentado posible, 
que a su juicio le permita competir con otros concursantes, con un contenido 
máximo de 3 folios a doble espacio, que deberá acompañarse de fotografías 
del establecimiento, catálogos o cartas de Restaurante que demuestre la 
meritoria labor en favor de los Vinos de la Denominación de Origen “La 
Mancha". El plazo de admisión está comprendido entre los días 10 al 31 de 
Octubre de 1996. Se establecerán dos premios de 350.000 y 175.000 pesetas 
y Trofeo Conmemorativo.

IV  CONCURSO NACIONAL DE PERIODISMO “VINOS DE LA 
MANCHA”
Podrán participar todos aquellos autores de trabajos periodísticos, que con 
firma o seudónimo, haya sido publicados en cualquier medio de 
comunicación escrito entre el I de Enero y el 15 de Noviembre de 1996.
Cada participante podrá concursar con un máximo de cuatro trabajos. La 
extensión será libre y su contenido estará basado en la exaltación de las 
calidades de los Vinos de la Denominación de Origen “La Mancha ", Se 
establece un primer premio de 600.000 pesetas y Trofeo y un segundo premio 
de 400.000 pesetas y Trofeo.

II CONCURSO NACIONAL DE PINTURA “VINOS DE LA MANCHA”
Los trabajos deberán ser presentados antes del 31 de Octubre de 1996, 
estableciéndose un primer premio de 1.000.000 de pesetas y Trofeo y un 
segundo premio de 500.000 pesetas.

NOTA: Las correspondientes bases de estos Concursos pueden solicitarse a 
la siguiente dirección:
CONSEJO REGULADOR DE LA DENOMINACIÓN DE ORIGEN 
“LA MANCHA”. Avda. de Criptana, 73 - Apdo. 194. 13600 ALCÁZAR DE 
SAN JUAN (Ciudad Real). Teléfono (926) 54 15 23 - Fax (926) 54 65 39
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FERIA DE VALDEPEÑAS
VICTORIANO GONZÁLEZ DE LA ALEJA, ALCALDE DE VALDEPEÑAS

“Queremos que el pequeño comercio de Valdepeñas 
vuelva a ser lo que ha sido siempre

V ictoriano G onzález de la A leja  estaba  
preocupado p o r el problem a suscitado en 
Puertollano en torno a la más que posible 
privatización de Repsol, y  los efectos que ésta 
pudiera acarrearen la provincia. Minutos después

de efectuar la entrevista, partió hacia la ciudad 
minera para tomar parte en la reunión de alcaldes 
con el presidente Bono.
De todas formas, nos dio tiempo a hablar de 
Valdepeñas, sus problem as y sus futuras

-¿Cuáles son los problemas más 
acuciantes de Valdepeñas y las solu
ciones que tienen programas?

Valdepeñas como todas las ciu
dades está sufriendo el gasto de la 
sequía que ha hecho que se refleje en 
la economía de la sociedad. Después 
ha venido la lluvia, y ha mejorado el 
semblante de los agricultores, que 
son un 80% de la población de los 
trabajadores de esta localidad.

Otro de los problemas que tiene 
la población es el paro. A pesar de 
que no se corresponden las cifras con 
la realidad de las personas que en 
teoría deberían estar paradas. No 
hay tantas como se dice, porque luego 
después empiezas a llamarlas para 
que trabajen en el Ayuntamiento, que 
lo aprueba por diferentes convenios 
con la junta y con el INEMy algunos 
con la Diputación, y tenemos dificul
tades para encontrar a gente para 
trabajar en lo más normal, como son 
los albañiles y los peones. Incluso en 
las convocatorias que tenemos de pin
tores, escayolistas, hemos tenido que 
dejar en alguna ocasión convocato
rias desiertas porque no se presentaba 
nadie, y eran trabajos respetables. A 
veces hemos tenido que presentar 
hasta tres convocatorias para cubrir 
plazas. Estamos haciendo planes de 
formación en acuerdo con el INEM, 
planes provinciales... intentamos des
de el Ayuntamiento de todas maneras 
corregirlo, e intentar, si tenemos la 
posibilidad de incluir a Valdepeñas 
en la lista de un futuro de empresas 
importantes para que la ciudad no 
dependa exclusivamente del campo, 
ya que dependemos de la lluvia. In
tentamos desviarparte de la economía 
de Valdepeñas a otro tema que no sea 
la agricultura, para que cuando no 
llueva la ciudad salga adelante y su 
economía también.

-¿Está satisfecho con la.... a los
municipios?

No, en absoluto. Voy a intentar 
que se repare, no en la cuantía, por
que esta ha sido importante, pero no 
así en la distribución del plan en las 
distintas parcelas, sobre todo tenien
do en cuenta que hemos hecho una 
distribución reflejada en el primer 
presupuesto del 96, 97 98, incluso en 
el 99.

La Junta nunca nos ha dado es
palda, en absoluto, por tanto debe 
haber sido un error, espero que fácil 
de corregir, y que evidentemente re
percute en nuestro presupuesto 
municipal.

-Hábleme del problema del pe
queño comercio en relación con las 
grandes superficies.

En la ciudad el 99% de la pobla
ción lo ha visto positivo siempre. 
Haber puesto tantas pegas por parte 
del pequeño comercio, o mejor dicho,

de algunos represen
tantes del pequeño 
comercio, porque no 
es la mayoría, no se 
ha puesto ninguna 
pega a los supermer
cados que se están 
instalando en la mis
ma medida de caja 
de ventas. Eso es su 
problema. Yo nunca 
lo llegaré a enten
der, y en todo caso el 
Ayuntamiento sabe 
que puede ser positi
vo para la ciudad, y 
que de hecho lo va a 
ser. Estas dos o tres 
personas están, de 
una forma inconse
cuente porque no 
saben lo que están 
diciendo, cuando ha
blaban de la 
ubicación de 
Sabeco?, lo hacían 
de una forma absur
da y se empeñaban 
en luchar contra eso.
No se dan cuenta de 
que Ayuntamiento ha 
apostado por el pe
queño comercio de 
Valdepeñas, inten
tando coordinar y 
poner en acuerdo a 
los comerciantes, lo 
cual es muy difícil, y 
prácticamente impo
sible hasta ahora, 
auque no dejamos de estar en ello. 
Incluso la última campaña de promo
ción del pequeño comercio la ha 
pagado el Ayuntamiento, y ha costa
do en tomo a 6 millones de pesetas. Y 
ya les hemos dicho que estamos dis
puestos a colaborar más. Queremos 
facilitarles todo aquello que sea posi
ble para que tiren para arriba, para 
que el pequeño comercio de 
Valdepeñas vuelva a ser lo que ha 
sido siempre y tiene que seguir sien
do. No queremos que Valdepeñas deje 
nunca de ser la ciudad de los servi
cios en este sector que abastece en 
tejido, calzado, comestibles, drogue
ría a toda la comarca. Sabeco es una 
superficie que se ha instalado aquí, y 
han manifestado en los medios de 
comunicación que si consiguieran 
vender en Valdepeñas el 15% de su 
venta sería para ellos algo increíble, 
porque sus ventas están destinadas a 
la comarca. Quieren dividir la pro
vincia en dos, que la gente no vaya a 
comprar a Ciudad Real.

-¿Está satisfecho con el acerca
miento que se ha producido con los 
resultados de las elecciones de este 
año?

Estoy satisfecho en el sentido de 
que la colaboración dentro de que

cada uno lleva sus líneas programá
ticas, su programa a ejecutar, y sus 
reivindicaciones plasmadas en un 
programa llevado a las elecciones 
con IU concretamente, en donde con 
responsabilidad estamos haciendo 
cosas y vemos cómo se produce un 
acercamiento, porque se actúa en 
colaboración.

También ha ocurrido esto con el 
PP, por ejemplo, al aprobar los pre
supuestos. Pero por otro lado, veo 
manifestaciones en los medios de co
municación por parte de este grupo 
político en los que demuestran un 
desconocimiento casi total de lo que 
es la gestión municipal. Si lo hacen 
por salir en prensa, me parece estu
pendo, porque hay que salir en la 
prensa y decir que está uno ahí. Pero 
la crítica por la crítica, se cae por sí 
misma. Incluso al leerla se ve que es 
incongruente. A mí me gustaría que 
todos pensáramos en positivo en 
Valdepeñas. Las puertas de la alcal
día del grupo municipal socialista 
está abiertas a cualquier idea, que 
siendo buena, y lo hemos demostra
do, la pondremos en práctica, 
independientemente de quien venga. 
La política que hacemos es de estar 
constantemente en contacto con el 
ciudadano, y hacer todo lo que sea

soluciones, que giran en tomo a la potenciación 
de su comercio, a la consolidación de los servicios 
y a un impulso definitivo a la comercialización 
del vino, que es la seña de identidad y presentación 
internacional de esta ciudad.

do. Estamos dando a la ciudad una 
imagen acorde con lo que es.

-Las infraestructuras enterradas 
de Valdepeñas estaban mal. ¿Las es
táis arreglando?

Es una de las grandes preocupa
ciones que tenemos. No es agradable 
hacerla, pero es importante el sanea
miento y el abastecimiento de agua, 
porque cada vez que uno abre el grifo 
y sale el agua de un color distinto al 
normal, molesta, o cuando llueve el 
agua se atasca. La estructura del agua 
es muy antigua, y hay que sanearla, 
aunque cueste mucho dinero. Hay 
que hacerlo poco a poco. Hemos em
pezado este año, y cada vez que 
asfaltemos una calle nos preocupare
mos de mirar que lo que queda debajo 
queda en condiciones para que los 
ciudadanos no tengan problemas. 
Estamos en contacto con Tedesa para 
solucionar el problema. Además va
mos a poner una depuradora para 
que la salida de agua no contamine el 
medioambiente. Seguramente se in
augurará en Septiembre.

-¿Qué cree que puede ocurrir si se 
lleva a privatizar Repsol?

Yo creo que sería totalmente ne
gativo, porque privatizarlo sería un 
cambio total de la gestión, que evi
dentemente tiraría, como toda gestión 
privada a la reducción del empleo, 
incluso a desviar desde la comarca de 
Puertollano a Tarragona. Sería muy 
duró para una ciudad como Puerto- 
llano. Hay que luchar para que no se 
produzca.

-¿Cómo ha influido la Lotería en 
los habitantes de Valdepeñas?

La lotería ha caído como una 
bendición a la ciudad. Está muy re
partida, aunque claro, el décimo de 
los 500 millones no sé a quien le ha 
tocado. Ha sido una cosa muy bonita 
para Valdepeñas, y yo felicito desde 
Cuadernos Manchegos a la ciudad 
por ese premio igual que lo he hecho 
desde otros medio de comunicación. 
Cada vez que eso ocurre, aunque hay 
tocado en menos cantidad, se he re
flejado en la economía de la sociedad, 
ya que se compran coches, se arre
glan casas, incluso se invierte más 
dinero... se da una alegría a la ciu
dad. Mil y pico millones de pesetas 
significa un pulmón muy importante 
para cubrir necesidades mínimas en 
muchos hogares de Valdepeñas.

En la feria se va a notar, eviden
temente, porque ha tocado dinero a 
muchas familias, que van a vivir las 
fiestas de Septiembre con mucho más 
júbilo, y es importante, porque en 
Valdepeñas se vive la feria de una 
forma muy particular y con mucha 
intensidad.

humanamente posible, dentro de lo 
que nos permita el presupuesto par 
que Valdepeñas funcione.

¿Cuáles sordos proyectos que vais 
a poner en marcha?

Vamos a intentar generar todo el 
trabajo que se pueda, traer a Valde
peñas empresas que diversifiquen la 
cuestión económica y que hagan que 
no dependamos exclusivamente del 
sector agrícola para la superviven
cia. Hay mucha gente que en este 
último año recibe un salario impor
tante del Ayuntamiento en 
colaboración con las distintas admi
nistraciones y el INEM, y a esto el PP 
lo llama “repartir miseria”.

Independientemente de eso tene
mos previsto iniciar la construcción, 
con fondos del Plan, de un nuevo 
parque. Estamos trabajando en la 
consecución de unas nuevas normas 
generales de ordenación urbana, y 
también queremos dotar a Valdepe
ñas de una estructura deportiva para 
que los jóvenes se dediquen a hacer 
deporte. También queremos mejorar 
las calles, entre 12 y 14 calles por año 
para conseguir que la ciudad tenga 
un aspecto mucho mejor. Estamos 
mejorando las entradas, los parques, 
la entrada por ferrocarril ha cambia
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FERIA DE VALDEPEÑAS
PROGRAMA OFICIAL DE FESTEJOS

DÍA 31 DE .JULIO. MIÉRCOLES

lO'OO horas: Organizado por el Hogar del Pensionista, Juegos de Verano: Tute, Truque, 
Dominó, Cinquillo, Ajedrez y Billar. Hogar del Pensionista.

23'15 horas: Salida de la Plaza de España del Desfile de Gigantes y Cabezudos, acompañados 
por Bandas de Música, recorriendo las calles: Balbuena, Seis de Junio, Avda. del 
Sur y llegada al Recinto Ferial.

24'00 horas: Espectaculares Fuegos Artificiales. Al lado del Parking del Recinto Ferial.

DIA l DE AGOSTO. JUEVES

lO'OO horas: Inscripción y entrega de camisetas a los participantes en el Día de la Juventud 
“Manos Blancas por la Paz”. Ayuntamiento de Valdepeñas.

10'15 horas: Lectura del Manifiesto por la Paz. Balcón del Ayuntamiento.
10'30 horas: Despliegue de la Pancarta “Manos Blancas por la Paz”. Balcón del Ayutamiento.
10'40 horas: Salida de la Plaza de España de los participantes en el Día de la Juventud “Manos 

Blancas por la Paz” hacia el Parque Cervantes.
1 l'OO horas: Llegada al Parque Cervantes de los participantes en el Día de la Juventud “Manos 

Blancas por la Paz”, donde serán obsequiados con un refrigerio.
12'00 horas: Organizado por la Asociación de Coros y Danzas “FERMENTO”, Inauguración 

de la Exposición “Tierra, Tradición y Canto”. Auditorio Francisco Nieva.
23'00 horas: Actuación estelar de la Asociación Flamenca “Fosforito”, compuesta por Poli 

Bellón, Lázaro Abad “El Valdepeñero”, Joselete, Demetrio Antequera y Santiago 
Carmona “El Peseta” a la guitarra. Recinto Ferial.

23'30 horas: Con motivo del Día de la Juventud, “Manos Blancas por la Paz”, Concierto a cargo 
de los grupos de Rock valdepeñeros: “Rosa Negra”, “Arkada”, “Bronce” y 
“Bizarre”. Entrada gratuita. Polideportivo de los Llanos.

DIA 2 DE AGOSTO . VIERNES

lO'OO horas: 

lO'OO horas:

10'30 horas:

23'00 horas:

Organizado por el Club Ciclista de Valdepañas, Carrera Ciclista XV Gran Premio 
Nacional Feria y Fiestas.Avenida del Vino.
Organizado por el Hogar del Pensionista, Pintura al Aire Libre: Actividad 
Intergeneracional con motivo de las VII Jomadas de Participación de la Tercera 
Edad. Plazoleta Balbuena.
Organizado por la Federación Manchega de Salvamento y Socorrismo y patrocina 
do por el Ayuntamiento de Valdepeñas, “Gotagua”. Natación. Piscina cubierta. . 
Complejo deportivo “Ciudad de Valdepañas”.
Actuación estelar de la Asociación Cultural-Flamenca “Empotros Flamencos”, 
compuesta por Antonio Fernández, “El Mairena de Valdepeñas”, José León “El 
Cabrero de La Mancha”, Vicente Fernández “El Gavilán”, Pepe Carceller y 
Quintana de Valdepañas a la guitarra. Recinto Ferial.

DIA 3 DE AGOSTO . SABADO

lO'OO horas: Organizado por la Sociedad de Cazadores “La Protectora”, Tiro al Plato, “Trofeo 
Feria y Fiestas” (Carácter Nacional). Campo de Tiro “La Protectora”, Carretera de 
Infantes.

lO'OO horas: V Campeonato Local de Badminton, categorías Juvenil, Absoluta y Femenina. 
Polideportivo Municipal.

18'00 horas: Gran Novillada, lidiándose las reses de las Ganaderías de: Tres de Orellana Perdiz 
y tres de Santaolalla para los valientes novilleros Sebastián Córdoba, Gabriel 

Olivencia y Hugo de Patrocinio. Plaza de Toros.
2l'OO horaá: Organizado por el Athletics-Club y patrocinado por el Excmo. Ayuntamiento de 

Valdepeñas, VI Milla Urbana “Ciudad del Vino”. Avda. Io de Julio.
23'00 horas: Fin de Fiesta Local de Flamenco y Canción Española, a cargo de Miguel Bosé. 

Polideportivo Municipal de los Llanos.

DÍA 4 DE AGOSTO. DOMINGO

06'00 horas:

lO'OO horas:

lO'OO horas:

12'00 horas: 

12'00 horas: 

2l'OO horas:

Organizado por el Club de Pesca “Ciudad del Vino” y patrocinado por el Excmo. 
Ayuntamiento de Valdepeñas, concentración y sorteo de puesta para los participan 
tes del I Concurso Provincial de Pesca, en Bar Casa Juan (Siete Esquinas). Pantano 
de la Cabezuela (Presa de Mari Sánchez). Al finalizar, entrega de premios. 
Organizado por el Club de Ajedrez “Los Molinos” y patrocinado por el Ayunta 
miento de Valdepeñas, II Torneo de Ajedrez de Partidas Rápidas. Casa de la 
Juventud.
Organizado por la Sociedad de Cazadores “La Protectora”, Tiro de Pichón “I Gran 
Premio Valdepeñas, Ciudad del Vino”, (Carácter Nacionalj.Campo de tiro “La 
Protectora”. Carretera de Infantes.
Organizado por el Club de Baloncesto Body-Chek, Encuentro de Baloncesto 
Cadete Femenino. Polideportivo Municipal Cubierto.
Reencuentro con el Valdepeñero Ausente, con la participación del poeta Pedro 
Gómez Cornejo, presentado por Joaquín Brotóns, poeta valdepeñero.
Concierto a cargo de la Agrupación Musical “Maestro Ibáñez”. Templete del Paseo 

.de la Estación.

DIA 5 DE AGOSTO . LUNES

19'30 horas: Organizado por la Asociación de “Mujeres para la Democracia”, en colaboración 
con COPRODELI, Inauguración de la Exposición “Artesanía del Perú”.

FRANCISCA LÓPEZ YÉBENES, CONCEJALA DE FESTEJOS

“Veo muy difícil que las dos 
Ferias terminen unificándose”

Francisca López Yébenes, es la responsable del área de 
Festejos en el Ayuntamiento de Valdepeñas, además de 
ocupar escaño en el Senado. Durante estos días, la actividad 
de la concejalía que dirige se ve incrementada con motivo 
de la Feria tradicional, y casi sin descanso, acomete la 
preparación de las Fiestas del Vino. De estos temas hemos 
hablado con la conce jala unos días antes de que empezasen 
las fiestas valdepeñeras.

-¿Qué diferencia hay entre la feria tradicional 
y la feria del vino?

La diferencia es sustancial. Esta es la feria 
tradicional de toda la vida, en cuanto a los caba
llitosen cuanto a las terrazas de verano, también 
de encuentro de las personas que en periodo 
vacacional coinciden para reunirse con la fami
lia... La de septiembre tiene mucha más aceptación 
por parte del pueblo de Valdepeñas y en el exte
rior, puesto que ya es internacional. Todos los 
años recibimos a una embajada diferente, y ade
más la feria está declarada de interés turístico 
nacional. Son populares al cien por cien. Su 
ubicación está en la plaza y los locales adyacen
tes, y por tanto tiene opción a participar todo el 
pueblo de pleno derecho, porque  
mayoritariamente es organizada por las peñas y 
todos en general. De hecho, también es un alicien
te importantísimo para Valdepeñas, puesto que es 
una buena proyección y promoción de la ciudad, 
y lo que puede ser el sector económico en torno al 
vitivinícola.

-¿Cuál es el presupuesto de la Feria para este 
año?

En la Feria de Agosto la parte fundr asentid se 
la llevan los conciertos, que este año serán dos, y 
el resto son actividades en que la única remunera
ción que se recibe es un trofeo en compensación 
por el puesto que haya conquistado cada partici
pante. Los conciertos nunca son rentables, sino al 
contrario. Siempre pone una parte importante el 
Ayuntamiento, y se pone a bajo precio. El montaje 
de los conciertos tiene un caché importante, mas 
luego lo que cobra cada grupo. El precio de 
taquilla suele ser de 1.000 pesetas, y desde una 
empresa privada no sena rentable.

En Septiembre todo es popular. No hay pre
supuesto económico que se pueda ingresar a las 
arcas municipales, pero tampoco se graba abso
lutamente nada al ciudadano. Todo lo que se 
aporta en los impuestos, se recibe gratuitamente. 
En la feria se hacen actos. El año pasado se pudo 
ver al Consorcio.

¿A cuál de las dos ferias acude más público?
Son diferentes tipos de personas.
Ahora viene el foráneo, que tiene sus vaca

ciones en Agosto, porque así su empresa lo tiene 
contemplado en sus convenios, y aprovechan los 
primeros días para venir a su tierra. De hecho 
contemplamos el encuentro del valdepeñero, des
de el año pasado porque creemos que es bonito.

En Septiembre viene toda la gente de la 
comarca, de la región, y alguna persona de las 
que vienen en Agosto, que reservan una semana 
para estar también en las fiestas patronales, por
que, son totalmente populares y divertidas, en un 
ambiente relajado.

-¿Cree que es posible que alguna de las dos 
fiestas tenga que desaparecer, o que terminen 
unificándose?

Es muy difícil que se tengan que unificar, 
puesto que las características son opuestas total
mente. El entorno de la Fiesta del Vino es la Plaza, 
y si se lo quitas, perdería parte de su encanto. No 
se pueden unir con las de Agosto, porque el 
ingrediente son los caballitos, elrecinto ferial, las 
parcelas, los chiringuitos, y eso no se puede 
ubicar aquí en el centro del pueblo. Tampoco hay 
una parcela con las que las podamos unir, porque 
hay una distancia que, aunque no es muy grande, 
sí es lo suficiente para aislar un contexto de otro. 
Al ciudadano le gusta tomar una cerveza y ver

como su hijo monta en las atracciones. Eso en 
Septiembre sería imposible. En tanto la opinión 
popular sea esa, las ferias estarán ahí.

-¿Habéis puesto énfasis al programar las ac
tividades dirigidas a la juventud?

La juventud tiene su criterio propio, y es muy 
difícil inculcarles alguna obligación desde una 
institución. Se pone énfasis porque entendemos 
que es un atractivo más, y porque hay una parte de 
la sociedad que te lo está demandando, pero 
nunca puedes decirles vé a este concierto o al 
otro. La juventud es relativa. Cada uno tiene su 
opinión, su gusto, pero se puede decir que en 
buena parte asisten a los conciertos.

-¿Es mayoritariamente de fuera el público 
que asiste a la féria?

En gran parte. Entendamos que este pueblo 
es cabecera de comarca, es la capital de la Man
comunidad de Manserja, en relación a los 23 
municipios éste no sólo es un poco mayor, sino 
que triplica en habitantes, y evidentemente es un 
punto de referencia para las visitas.

- -Este año la suerte de la lotería puede que 
signifique un mayor ambiente.

Así lo entendemos. Al menos este premio de 
mil y pico millones de pesetas que han caído en 
Valdepeñas, no solamente es un premia para el 
propio agraciado, sino que se debe notar en el 
contexto de la ciudad. Son muchos millones y se 
debe notar, aunque sólo sea en temas domésticos. 
Siempre habrá algunos ingresos superiores que si 
no hubiera tocado el premio. Imagino que el 
ciudadano al que le hayan tocado 8 millones no 
tenga dificultades para acudir a las fiestas.

¿Crees que el ambiente va a ser diferente?
En general sí, porque la alegría de asistir al 

recinto ferial con más dinero puede ser un alicien
te.

Con la lotería se la ciudad ha recaudado más 
del 50% de lo que es el presupuesto del Ayunta
miento. Lo bueno es que los millones han estado 
muy repartidos, han tocado en muchas familias 
con ciertas dificultades.
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FERIA DE SOCUELLAMOS

Duras críticas de los socialistas al Gobierno municipal
Dicen que cada “berenjena” costará 170 pesetas y cada í( chocolate” 125 pesetas más que en la feria anterior

C.M.
La Agrupación Local de Socuéllamos del 

PSOE ha editado el número 1 del Boletín Infor
mativo de este partido, correspondiente al mes 
de julio, en el que realiza una dura crítica a la 
labor del Partido Popular en el Gobierno Muni
cipal, cuando se ha cumplido algo más de un año 
desde que los “populares” accediesen a la Alcal
día gracias a la mayoría absoluta conseguida en 
las últimas elecciones municipales.

La Agrupación socialista analiza la contri
bución urbana, y afirma que ésta ha sufrido un 
aumento del 178,14 por ciento debido a que el 
tipo impositivo quedó situado en el 0,62 por 
ciento, con lo que el socuellamino pagará -según 
los socialistas- “14.900 pesetas correspondien
tes a 1995, más 4.500 pesetas de la contribución 
de 1996, un total de 19.400 pesetas”.

El PSOE local también ataca al equipo de 
Gobierno, y más en concreto al Alcalde, seña
lando que éste “nos niega ver los recibos de luz 
y de teléfono” que se gastó en el Ayuntamiento 
en los meses de julio, agosto, septiembre y 
octubre del pasado año, duante el “encierro” de 
ASAJA, preguntándose el precio que ha tenido 
que pagar cada socuellamino por dicho encierro.

En el boletín socialista, también se hace un 
análisis de los 400 días de Gobierno del PP, 
titulado “Predicar, sin dar trigo”, en el que se 
afirma que este año ha supuesto “un aumento del 
gasto preelectoralistadel Sr. Alcalde (Telegarcía 
-en referencia a la Televisión Local de Socuélla
mos-), así como en su persona”, señalando que 
el Alcalde, Sebastián García, que a su vez es 
diputado provincial, posee un sueldo mensual 
de 905.000 pesetas entre lo que percibe por 
desempeñar sus funciones en el Ayuntamiento 
socuellamino (500.000 pesetas), más el sueldo 
como diputado provincial (225.000 pesetas) y 
las dietas por comida (30.000 pesetas al día).

Para los socialistas, este año ha estado lleno 
de “falsas promesas electoralistas”, habiéndose 
producido un recorte de servicios públicos y 
gratuitos al ciudadano; mostrándose contrarios 
a la desaparación del Patronato de Deportes y de 
Cultura. Un año donde “la austeridad, la trans
parencia y el saneamiento municipal (cansino 
sermón de estos predicadores populares del em
budo) ha dado paso al ‘amiguismo’ más desca
rado, al ‘caciquismo’, así como al aumento del 
gasto personal”.

En el Boletín, acusan a García de tener, “a 
sabiendas” un camión de bomberos sin agua y 
sin mangueras, hecho que provocó que un incen
dio producido en una granja de la localidad 
tuviese que ser apagado por un camión de bom
beros de la vecina población de Tomelloso, 
puesto que cuando el camión municipal acudió 
al incendio no tenía agua y la bomba se encon
traba en mal estado, por lo que no pudo apagar 
el fuego.

También realizan un análisis de la situación 
del municipio a través de varios aspectos, como 
la “demora en 6 meses de la reforma de la 
fachada del Ayuntamiento, sin que el Sr. Alcal
de Sebastián García imponga la multa diaria 
correspondiente, al tiempo transcurrido desde la 
fecha, previamente fijada (por medio de una 
sesión plenaria) y aceptada por la empresa con

tratada para realizar dicha reforma. Los socialis
tas se preguntan “cuánto dinero supone la san
ción a aplicar a la empresa encargada de la 
reforma de la fachada del Ayuntamiento por no 
haber terminado la obra en el plazo de tiempo, 
previamente fijado (31 de diciembre de 1995) y 
aceptado por la empresa, al quedarse con la 
subasta de dicha obra”, añadiendo que si por d  
hecho de ser “un amigo y militante del PP” no 
hay sanción para la empresa.

Por lo que se refiere a la Feria y Fiestas de 
este año, cuya celebración se encuentra muy 
próxima, el boletín afirma que “la subida de los 
impuestos a los feriantes por el PP, no sólo es un 
abuso irracional para con ellos, sino que menos
precia y pone en peligro la tradición de nuestro 
pueblo”. Igualmente, señalan con algunos ejem
plos estas subidas y afirman que “cada viaje 
infantil costará 75 pesetas más; cada chocolate, 
125 pesetas más; cada churro, 15 pesetas más;

cada berenjena, 170 pesetas más, cada bono de 
6 viajes en los coches eléctricos, 355 pesetas 
más; y cada pollo asado, 600 pesetas más que en 
el año 1995; preguntándosen si “podremos ir 
todos los socuellaminos a la Feria” y si “vendrán 
muchos feriantes a la Feria de este año 1996”.

CIUDAD DEL VINO

1 Agosto ’ 96 -  23'30 horas

ROSA NEGRA - ARCADA 
BRONCE - BIZARRE
2 Agosto ' 96 - 23'30 horas

P O L L O S  A S A D O S  

L A S A Ñ A S  

C ^ N E L Ó ^ E S  

B O C A T A S

Haga s u s  encargos p o r  te léfono

P I Z Z E PQ Cervantes, 2 - Telf.: (926) 53 10 78
C R O I S A N T E R I A SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real) _

.
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CAFE - BAR
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FERIA DE SOCUELLAMOS

PROGRAMA OFICIAL DE FESTEJOS
JUEVES DÍA 8 DE AGOSTO

21’00 horas: Inauguración de la Exposición de Pintura “Bella Tierra Manchega" de José
Higueras en el Centro de Arte “Carmen Arias”. Se ofrecerá un vino a todos los 
asistentes. La exposición permanecerá abierta hasta el día 25.

23’00 horas: “Oretania Teatro” presenta: “Cómo está el servicio”, obra original de Alfonso 
Paso. Dirección: José Vicente Moya.

VIERNES DIA 9 DE AGOSTO

2l ’OO horas: Inauguración Feria y Fiestas 1996 con Reinas y Damas de Honor, Autoridades, 
Peñas y público en general.

23’00 horas: Procesión del Santísimo Cristo de la Vega.
1 ’00 horas: Espectaculares Fuegos de Artificio en la Piscina Municipal.

SABADO DIA 10 DE AGOSTO

10’30 horas: Tiro al Plato local, en el Campo de Tiro “Diana”, situado en la ctra. Bonillo 
(tras la ermita de San Cristóbal).

16’00 horas: Campeonato de Mus de carácter comarcal, en el Casino de Socuéllamos.
18’00 horas: Tenis. XXVI Torneo “José Ruiz”. Categoría individual infantil.
19’00 horas: Exhibición de Judo. Intervendrá el campeón de Castilla-La Mancha 1995, José 

Alcolea, así como otros campeones regionales. Polideportivo “Ramón
Lodares”.

19’00 horas: Sensacional Corrida de Toros. Se lidiarán seis toros de los hermanos
Bemardino y Mariano Jiménez Sanz para los diestros: Miguel Báez “Litri”, 
Jesús Janeiro “Jesulín de Ubrique” y Adolfo de los Reyes.

20’00 horas: Espectáculo Infantil. Actuación del Mago Fred Norman. Patrocina “Vértice de 
la Mancha”.

23’00 horas: Elección Miss Castilla-La Mancha 1996. Complejo “Vértice de la Mancha”.
23’30 horas: Actuación de Coros y Danzas a cargo del grupo “El Lagar” de Socuéllamos.
OO’OO horas: Gran Concierto a cargo del grupo “Danza Invisible”. Parador “Carmen Arias”. 

Patrocina: U.D. Socuéllamos.

DOMINGO DIA 11 DE AGOSTO

DÍA DEL EMIGRANTE
El Excmo. Ayuntamiento ofrecerá una comida a los socuellaminos no residentes en nuestra 
localidad en la Bodega de Carmen Arias. (Se ruega recoger invitación en las oficinas del Excmo. 
Ayuntamiento). A las 10'30 horas, asistencia a la Cooperativa Cristo de la Vega, donde podrán 
presenciar el XXI Concurso Regional de Catadores de Vino y serán obsequiados con un Vino de 
Honor.

9'00 horas: X Trofeo Comarcal de Caliche “Cristo de la Vega” en la Estación de 
Autobuses.

ÍO'OO horas: Fútbol-Sala. Semifinales Trofeo “Gran Gaby”. Pabellón Polideportivo “Roberto 
Parra”.

IO'OO horas: Natación. Campeonato Provincial en la Piscina Olímpica municipal.
IO'OO horas: Ajedrez. Trofeo nacional. Categorías alevín y absolutas, en el Casino de 

Socuéllamos.
10'30 horas: Tiro al Plato nacional, en el Campo de Tiro “Diana”, situado en la ctra. Bonillo 

(tras la ermita de San Cristóbal).
Í0'30 horas: XXI Concurso Regional de Catadores de Vino en la Cooperativa “Santísimo 

Cristo de la Vega”.
12'00 horas: Talleres infantiles de Maquillaje, sal, viseras y pay-pay. Parque Municipal.
12'00 horas: Ciclismo. Carrera ciclista de categoría juvenil en el velódromo del “Paquito 

Jiménez”.
16'00 horas: Mus. Campeonato Comarcal de Mus en el Casino de Socuéllamos.
18'00 horas: Fútbol. Trofeo Machaco. Triangular entre dos equipos de Tercera División y la 

U.D. Socuéllamos. Campo de Fútbol “Paquito Jiménez”.
19'00 horas: Exhibición de Doma Vaquera y Alta Escuela en la Plaza de Toros (entrada 

gratuita).
20'00 horas: Espectáculo Infantil. Fiesta de Animación Infantil con Tris-Tras en el Parque 

Municipal.

23'00 horas: Espectáculo de Zarzuela. La Compañía Jacinto Guerrero pondrá en escena la 
zarzuela “La del manojo de Rosas”, en el Parador Carmen Arias. Subvenciona.
Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

23'30 horas: Actuación musical de Emilio Morales y su órgano en el Parque municipal.

LUNES DÍA 12 DE AGOSTO

9'00 horas: Bolos. IX Concurso Local de bolos, en la Estación de Autobuses.
IO'OO horas: Natación. Campeonato Provincial “Gotagua '96”. Final de cabecera de comarca 

de salvamento y socorrismo.
12'00 horas: DÍA DE LA BICICLETA. Recorrido por el pueblo en bicicleta, con salida 

desde el Ayuntamiento.
13'00 horas: Concurso de Cucaña en la Plaza de la Constitución, con premios valorados en 

150.000 ptas.
16'00 horas: Mus. Campeonato Comarcal de Mus en el Casino de Socuéllamos.
18'00 horas: Tenis. Final Individual Femenino, en el Polideportivo “Ramón Lodares”.
18'00 horas: Gran Becerrada Local, a beneficio de AFYMOS (Asociación de Familiares y 

Amigos Minusválidos de Socuéllamos). Plaza de Toros.
20'00 horas: Espectáculo Infantil. La Compañía de Teatro “Nómadas” presenta “Rascayú el 

pirata”.
23'30 horas: Actuación de Manolo y Mónica (Canción española).
OO'OO horas: I Certamen “Rockijotes”, en el Parador Carmen Arias. Patrocina: Excma. 

Diputación Provincial de Ciudad Real.

MARTESDÍA 1

9'00 horas: 
12'00 horas: 
Municipal. 

17'30 horas: 
20'00 horas: 

Municipal. 
23'30 horas:

Petanca. IX Concurso Comarcal de Petanca, en la Estación de Autobuses. 
Pasacalles y Actuación Infantil con “Los Rompepiedras” en el Parque

Frontenis. Torneo Local. Semifinales en el Polideportivo “Ramón Lodares’ 
Espectáculo Infantil. Actuación de “Los Rompepiedras” en el Parque

Actuación del grupo “Jarcha” en el Parque Municipal. Patrocina: Caja de 
Madrid.

OO'OO horas: Actuación de Flamenco en el Parador Carmen Arias.

M IÉR C O LES DÍA  U  D E  AGOSTO

18'00 horas: Frontenis. Finales del Torneo Local, en el Polideportivo “Ramón Lodares”. 
20'00 horas: Espectáculo Infantil. La Compañía de Teatro Infantil “La Paca” pondrá en 

escena la obra “Colorín-colorao”, en el Parque Municipal.
23'30 horas: Actuación de Montserrat Sánchez (Canción española), en el Parque Municipal. 
OO'OO horas: Gran Concierto del grupo “Rebeldes” en el Parador Carmen Arias. Patrocina: 

Disco-Bar “Dulce Pequeña”.

JUEVES DÍA 15 DE AGOSTO

9'00 horas:

IO'OO horas:

10'30 horas: 
12'00 horas:

16'00 horas:

18'00 horas:

18'00 horas: 
22'00 horas:

Ciclismo. Carrera Ciclista en categoría de Escuelas en el velódromo del 
“Paquito Jiménez”.
Fútbol-Sala. Finales XVIII Edición del Trofeo “Gran Gaby” en el Pabellón 
Polideportivo “Roberto Parra”.
Atletismo. Cross Popular Feria y Fiestas en el Paseo de la Estación. 
Ciclismo. Carrera Ciclista en categoría de Cadetes en el velódromo del 
“Paquito Jiménez”:
Billar. Campeonato de Billar entre participantes de División de Honor de 
Alicante y Socuéllamos, en el Casino de Socuéllamos.
Fútbol. Encuentro amistoso entre los equipos de la U.D. Socuéllamos (3a. 
División) y el C.D. Manchego de Ciudad Real (2a. División B). Campo de 
Fútbol “Paquito Jiménez”.
Tenis. Final Trofeo Veteranos, en el Polideportivo “Ramón Lodares”. 
Entrega de premios en el Parque Municipal y a continuación Actuación de 
música andalusí a cargo de la Orquesta de Tetuán.
Traca fin de Fiestas.

DISCO - BAR

Copas
Ps Mártires, 7 - Telf.: (926) 53 27 80  

SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real)

C O N S T R U C C I O N E S

O  Lk>

Le ofrece sus servicios para la reforma de:
*  LOCALES COMERCIALES
* FACHADAS Y BALCONES
* CUBIERTAS
* REFORMAS DE INTERIORES,

ETC.
(9 1 )3  67  63 33
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Semana del 20 al 26 de julio
Radio SURCO

CASTILLA - LA MANCHA

N9 S.A. S.L. INTÉRPRETE TÍTULO

1 6 5 RONALDOS SI SI
2 4 6 MIGUEL RIOS NO VOY EN TREN
3 - 1 ROSANA EL TALISMAN
4 1 8 TZA BOO NO HAY COLOR
5 2 5 GLORIA ESTEFAN REACH
6 3 7 DANZA INVISIBLE A SUDAR
7 5 7 RICHY MARTIN MARIA
8 8 4 LA UNION ANDE YO CALIENTE
9 11 5 JUST LUIS HEARTACHE

10 12 2 PRESUNTOS IMPLICADOS NO HAY HUMOR
11 13 6 HOOTIE AND THE ... HOLD MAND AND ME
12 9 7 ALEXIA SUMMER IS CRAZY
13 18 7 LOS RODRIGUEZ MUCHO MEJOR
14 15 4 AMISTADES PELIGROSAS EL PRINCIPE VALIENTE
15 17 2 STING YOU STILL TOUCH ME
16 16 3 MIGUEL BOSE LA AUTO-RADIO CANTA
17 19 5 JUAN ANTONIO CANTA LA DANZA DE LOS 4p LIMONES
18 20 2 TINA TURNER ON SILENT WINGS
19 25 2 AZUCAR MORENO SOLO SE VIVE UNA VEZ
20 22 4 THE COORRS THE RIGHT TIME
21 21 2 MANOLO TENA EL ROMPEOLAS
22 23 3 LUZ TE OFREZCO LÓ QUE TENGO
23 - 1 GARBAGE ONLY HAPPY WHEN IT RAINS
24 28 4 2 INLIMITED SPREAD YOUR LOVE
25 26 4 EL ULTIMO DE LA FILA BAILARAS COMO UN INDIO
26 30 3 DREAM TEAM PROJECT MUSIC
27 27 2 CARIBO PLEASE DON'T GO
28 - 1 CADY GIRLS WHAN BANG
29 29 3 HEROES DEL SILENCIO AVALANCHA
30 31 3 THE BELOVED SATELLITE
31 32 2 ANTONIO FLORES HURACAN
32 - 1 WORLDS APART BABY COME BACK
33 35 2 SANDY AND PAPO MUVE MUVE
34 34 2 VIRGINIA GLUCK ENTRE ANIMAS
35 . 1 BLANCO Y NEGRO MIX 3 VARIOS

S.A. (Semana anterior) - S.L. (Semanas en lista)

V_

VIDEO

MUSICA
Eros Ramazzotti: 
“Dónde hay música

“Dónde hay música” es el nuevo álbum de Eros Ramazzotti. Tres años 
después de editar “Tutte Storie”, él músico italiano ha regresado a la escena 
musical con un álbum de doce canciones. Estas canciones reflejan los nuevos 
horizontes artísticos alcanzados por Ramazzotti: en ellas se mezclan armónica
mente su característico estilo melódico y novedosos experimentos intuitivos. 
”Es mi álbum más personal y el más dinámico de todos los que ha grabado”, dice 
Ramazzotti. “¿El secreto de este álbum? Mi deseo de hacer música sin 
fronteras”.

Sin fronteras. Ésa es la esencia, la clave del disco, cuyo mismo título, junto 
con la portada del álbum (Ramzzotti montado en bicicleta, con un paisaje 
surrealista de fondo, dirigiéndose a algún lugar lejano), nos sugiere el deseo de 
ser un compañero de viaje, de acompañamos a cualquier parte donde haya amor, 
amistad y esperanza. Ése es el “leitmotif ’ del tema que da título al álbum, 
“Dónde hay música”, una canción que ofrece la inmediatez de una actuación én 
directo y que nos invita a mantener vivos nuestros sueños con fuerza y 
persistencia: “Alguien dijo una vez que la música es la hermandad; esperemos 
que así sea, ojalá”. Una canción que, con su melodía y sus arreglos, difiere del 
estilo a que Ramazzotti nos tiene acostumbrados, lo cual nos da una idea de la 
onmipresencia, en todo el álbum, del espíritu libre de un músico maduro. En el 
tema “La Aurora”, una canción muy emotiva, encontramos la esencia de 
Ramazzotti, pero con un nuevo estilo -más sofisticado, casi experimental-, A lo 
largo del compacto se respira este aire innovador. Con “Huracán Meri”, que 
cuenta la historia de una chica “explosiva”, nos vamos al mundo del country- 
pop; “Este Inmenso Show”, un tema repleto de sonidos “beaf ’ que evocan los 
años 60, expresa el deseo de no ser adictos a la televisión. ¿Y la sorpresa más 
emocionante? “Yo sin tf  \  un tema pop latinoamericano que mezcla el merengue 
y la salsa, una canción que se va a lanzar a nivel mundial cantada en castellano, 
en concordancia con este estilo musical.

¿Y qué ha sido de aquellas melodías de Ramazzotti? -os estaréis preguntan
do. No os preocupéis- todavía están ahí, y son de la máxima calidad: románticas, 
corales, ligeras, como podemos apreciar en el primer single “La Cosa Más 
Bella”; delicadas, serenas y envolventes, como en “Buena Vida”, que cuenta la 
historia de un amigo que ya no puede soportar el caos de la ciudad y quiere 
regresar a los cielos claros y limpios del campo. En “Estrella Gemela” se tratan 
las distintas facetas de la soledad; el tema “Pero Ella”, que tiene un sonido soul- 
pop, habla de por qué la vida de los demás nos parece siempre mejor, incluso 
en los temas del amor. “Yo amaré” es una canción que rezuma religión y 
preguntas sobre el significado de las cosas, de la vida.

INFORMATICA
Juego de Patriotas

Lo que co
mienza como 
unas vacaciones 
en Inglaterra 
para la familia 
Ryan, termina 
b r u ta lm e n te  
cuando Jack 
Ryan se ve en
vuelto en una ac
ción terrorista.

Tras desba
ratar con éxito el 
incidente, Ryan 
se enfrenta a un 
reto aún pero: el 
de proteger a su 
familia y a sí mis
mo, dado que
ellos se han convertido en el objetivo inmediato de este 
grupo terrorista radical. Juego de Patriotas, protagonizada 
por Harrison Ford y Anne Archer, es el segundo best-seller 
de Tom Clancy, autor también de “La casa del Octubre 
Rojo”. En el reparto, además de Harrison Ford y Anne 
Archer también destaca la presencia de Patrick Bergin y 
James Fox.

Reality Bites NBA 96
VYINOHA ETIUN SEN

STILLER
Un grupo de 

jóvenes amigos 
se reúnen para 
grabar un vídeo 
al que titulan 
“Reality Bites”; 
piensan que tie
nen mucho en 
común y que 
nada arruinará su 
amistad, pero 
algo imprevisto 
va a cambiar sus 
vidas.

Esta excep
cional comedia 
supone además 
una crítica social 
de los 90, refle
jando con gran autenticidad la denominada-“Generación 
X”. Su productos es el actor Danny Devito, un experto en 
el género con títulos como “La Guerra de los Rose” o “Tira 
a Mamá al Tren”. El reparto no puede ser mejor: Winona 
Ryder (“Mujercitas”), Ethan Hawke (“Poetas Muertos”,) y 
Swoosie Kutz (“Las Amistades Peligrosas”).

NBA 96 eleva el realismo 
del baloncesto a altos niveles, 
con una cancha tridimensional, 
que permite disponer de diver
sos ángulos de cámara y un 
desarrollo del juego mejorado.

Nunca se había jugado con 
tanta facilidad en la NBA, ni 
sus pantallas habían sido tan 
realistas para permitir múlti
ples ángulos de cámara.

Tiene 29 equipos de la am
pliación: Vancouver Grizzlies 
y Taranto Raptors.

Contiene diagramas de jue
gos animados, informes de lan
zamientos y tiempos muertos 
para especificar estrategias so
bre el partido.

Te permite crear jugadores y editar sus estadísticas, árbitros e indicadores 
específicos para jugadores con buena racha, nuevas animaciones de los jugado
res, incluyendo giros en suspensión, movimientos de giro y potentes macha
ques, mejores estrategias y opciones, incluyendo fingidas ensayadas en el 
juego.

Lleva incluidos los verdaderos jugadores de la NBA con las estadísticas de 
1994-1995 completa.
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LOS TOROSCINE
QUE NADA NOS SEPARE

UNITED INTERNATIONAL PICTURES 
DIRECTOR: Brian de Palma 

PRODUCTORES: Tom Cruise. Paula Wagner 
GUIÓN: David koepp. Roberte Towne 

ARGUMENTO:David Koepp. Steven Zaillian 
DIRECTOR DE FOTOGRAFÍA: Steven H. Burum 

MÚSICA: Dannv Elfman
ACTORES PRINCIPALES: Tom Cruise. Jon Voight.

Henrv Czemv.

Un antiguo espía ruso que vende 
secretos de Estado en el mercado ne
gro internacional... una lista que con
tiene los nombres de los principales 
agentes secretos del mundo... un es
pía corrupto que hace de agente doble 
para una organización desconocida... 
un misterioso traficante de armas... 
una agencia de espionaje dispuesta a 
negar los actos y la misma existencia 
de aquellos de sus hombres que resul
ten capturados o muertos... y un hom
bre con una misión que parece impo
sible.

Basta mencionar las palabras 
MISIÓN IMPOSIBLE para asociar
les imágenes de aventura, intriga y 
emoción. La serie y su familiar tema 
musical son parte de la cultura popu
lar norteamericana e internacional 
desde que la cadena CBS empezó a 
emitirla a finales de los años 60. La 
película, que se inspira en dicha serie, 
es la primera producción de la compa
ñía fundada en 1992 por Tom Cruise 
y Paula Wagner, Cruise/Wagner 
Productions, asociada a Paramount 
Pictures.

Dice Cruise, “Cuando hablamos 
con la Paramount, lo primero que les

pregunté es quién tenía los derechos 
de la serie “Misión Imposible. Descu
brí que eran ellos mismos y les dije 
que quería hacer esta película. Me 
parecía el proyecto perfecto para po
ner en marcha nuestra compañía. Te
nía todos los elementos para conver
tirse en un film divertido y lleno de- 
suspense”.

El hecho de que “Misión Imposi
ble” tuviera una imagen sólidamente

establecida gracias a la televisión no 
pasó por alto a los productores. Dice 
Paula Wagner: “Llevaban años dán
dole vueltas a este proyecto. Dimos 
con una forma de abordarlo que nos 
gustaba a Tom y a mí, y que le gustó 
al estudio también. Enseguida no pu
simos en marcha. Yo tengo la teoría 
de que la televisión constituye la mi
tología del siglo XX. Hay una 
iconografía arquetípica que se ha de
sarrollado a partir de este medio. Pero

lo más importante es la calidad de la 
película.

Se trata de una gran idea para 
hacer una película, no importa que 
provenga de la televisión. Eso puede 
ser incluso una ventaja, pues la gente 
conoce el tema musical y el concepto 
de la ser, que tiene muchos admirado
res en todo el mundo. También espe
ramos que la película tenga entidad 
por sí misma”.

En Hellín (Albacete), el 16 de 
junio, se lidiaron cinco toros de Er
nesto Louro (desiguales de presenta
ción y regular juego). "El Fundí", dos 
orejas y un aviso y ovación; José 
Pacheco "El Califa", un aviso y vuelta 
al ruedo y un aviso y una oreja; Fran
cisco Porcel, que sustituía al mexica
no Manolo Mejía, una oreja y un aviso 
y un aviso y aplausos. Un cuarto de 
plaza.

En Abenojar (Ciudad Real), el 25 
de junio, se lidiaron siete novillos de 
Demetrio Ayala (bien presentados y 
de juego acptable). Manuel Jesús 
"Cid", silencio y dos orejas y rabo; 
Diego Rueda, silencio y dos orejas y 
rabo; Juan Alvarez, dos orejas y silen
cio. La rejoneadora Raquel Orozco, 
dos orejas. Algo más de media entra
da.

En Manzanares (Ciudad Real), 
el 20 de julio, se lidiaron seis toros 
de Martín Barrocal (desiguales de 
presentación y de juego). Enrique 
Ponce, dos orejas en cada uno; Cesar 
Rincón, silencio y ovación y saludo 
desde el tercio; Jesulín de Ubrique, 
silencio en los dos que le tocaron en 
suerte.

DIEZ FESTEJOS COMPONEN 
LA FERIA DE ALBACETE
Siete corridas de toros, una de 

rejones y dos novilladas picadas com
ponen la feria de Albacete, que se 
celebrará del 8 al 17 de septiembre.

El día 8, toros de "Passhara" para 
Joao Moura, Antonio Correas, Luis 
Domeq y Antonio Domeq.

El día 9, toros de "Los Bayones" 
para Julio Aparicio, Vicente Barrera y 
Francisco Rivera Ordoñez.

El día 10, toros de Cebada Gago 
para Luis Francisco Esplá, Emilio 
Muñoz y José Tomás.

El día 11, toros de "Torrestrella" 
para José Miguel Arroyo "Joselito", 
Enrique Ponce y Juan Serrano "Finito 
de Córdoba".

El día 12, toros de Núñez del 
Cubillo para Miguel Báez "Litri", 
"Jesulín de Ubrique" y Manuel Caba
llero.

El día 13, toros de El Puerto de 
San Lorenzo para José María Manza
nares, Enrique Ponce y Vicente Ba
rrera.

El día 14, toros de "El Torreón" 
para los matadores Cesar Rincón, José 
Miguel Arroyo "Joselito" y Víctor 
Puerto.

El día 15, toros de Victorino 
Martín para Manuel Caballero, Pepín 
Liria y Raúl Gracia "El Tato".

El día 16, novillos de Giménez 
Indarte para Manuel Amador, Eugenio 
de Mora y Vicente de la Sema.

El día 17, novillos de Jiménez 
Pasquau para José Manuel Samos, 
Samuel López y Paco Cruz

INAUGURACIÓN DE LA
PLAZA DE TOROS DE LA 

SOLANA (Ciudad Real)
Tras veinte años en el dique seco 

la Plaza de Toros de La Sola, que ha 
sido reconstruida, se inaugurará el 
día 26, coincidiendo con la Feria y 
fiestas en honor a Santa Ana. Los 
matadores serán: Miguel Baez 
"Litri", Javier Conde y Manuel Díaz 
"El Cordobés".

FERIA DE ALMAGRO 
(Ciudad Real)

El día 24 de agosto actuarán Raúl 
Gracia "El Tato" y Pepín Liria, junto 
a un tercero no confirmado. El día 25 
lo harán José Miguel Arroyo 
"Joselito", Enrique Ponce y Francisco 
Rivera Ordoñez.

“Daimiel en Concierto”
Un año más Daimiel se prepara 

para vivir los mejores conciertos del 
verano. Este año, hasta el Auditorio 
Municipal de Daimiel se desplazarán, 
“En Concierto”: ANA BELÉN, MI
GUEL RÍOS, VICTOR MANUEL, 
JOAN MANUEL SERRAT, LOS 
RODRIGUEZ, JOAQUÍN SABINA 
Y CELTAS CORTOS.

Desde las Concejalías de Juven
tud y Festejos del Ayuntamiento de 
Daimiel, se ha apostado por continuar 
con la calidad y la variedad a la hora 
de seleccionar los grupos e intérpretes 
para los conciertos de las Fiestas 1996.

Es difícil superar lo realizado has
ta el momento. Año tras año, por 
Daimiel, han pasado los mejores gru
pos y los más espectaculares concier
tos, como: Sting, Status Quo, Texas, 
La Unión, Mecano, El Último de la 
Fila, entre otros.

Este año Daimiel ha sido una de 
las pocas ciudades elegidas por ANA 
BELÉN, MIGUEL RÍOS, VICTOR 
MANUEL Y JOAN MANUEL 
SERRAT, en la gira que están reali
zando juntos por toda España y que 
han titulado “El Gusto es Nuestro”,

un concierto que pretende revivir el 
ofrecido en Gijón, en el año 94, y del 
cual surgió el álbum “MUCHO MÁS 
QUE DOS”.

La gira comienza el 8 de agosto 
en Gijón y termina el 21 de septiem
bre en Granada y en la misma se 
utilizan: siete trailers que transportan 
los equipos de sonido y luces, cuatro 
autobuses en los que viaja todo el 
equipo humano, más de quince músi
cos sobre el escenario, haciendo de 
este montaje uno de los espectáculos 
más importantes de los realizados en 
España en la última década.

Las fechas de los diferentes con
ciertos son:

-El día 31 de agosto (sábado):
“El Gusto es Nuestro”. Ana Be

lén, Miguel Ríos, Víctor Manuel y 
Joan Manuel Serrat.

-El día 1 de septiembre (domin
go):

Los Rodríguez y Joaquín Sabina

-El día 2 de septiembre: Celtas 
Cortos.

A finales de 
junio vio la luz en 
el Zoo Aquarium 
de la Casa de 
Campo un poni 
“Falabela” , la 
raza de caballos 
más pequeña del 
mundo,'

El caballo, 
al que sus 
cu idado res le 
han puesto el 
nom bre de 
“Atlanta”, tiene 
una alzada de 
64 centímetros, 
una longitud de 
71 y pesa 17 ki
los. Es alimen
tado con toda 
normalidad por 
su madre, y su 
crianza, hasta 
el momento, transcurre a plena 
satisfacción.

Los ponis “Falabela” proceden de 
una casta descubierta en un valle de 
Argentina en el que estos animales 
habían quedado aislados desde hacía 
bastantes años. Julio Falabela, del que

reciben su nombre, fue seleccionán
dolos hasta conseguir esta raza que se 
caracteriza por su reducidísimo tama
ño.

Los padres de “Atlanta” llega
ron al Zoo de Madrid el 25 de junio 
de 1993, exactamente tres años antes

del nacimiento de su cría, proceden
tes del Monastery Miniature Horses 
del Convento de C larisas de 
Grenham, Texas, (Estados Unidos) 
y están registrados en The American 
Miniature Horse Association, Inc., 
de dicho país.

El ZOO de Madrid cuenta con 
un nuevo poni “falabela”

CONCIERTOS
Un año más:
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XIX FESTIVAL DE TEATRO CLASICO

La despedida de Marsillach 
coincidió con la bajada del telón 
del Festival

La vigesimosexta edición del Festi
val Internacional de Teatro Clásico de 
Almagro echó hace escasos días el telón 
y cuando todos sus responsables han 
comenzado a preparar el Certamen del 
próximo año, sin duda alguna se echará 
de menos a una persona que ha resulta
do fundamental en la difusión que Al
magro y su Festival de Teatro ha tenido 
en los últimos años en todo el país.

Como si de una paradoja se tratara, 
Adolfo Marsillach retomaba a los esce
narios tras quince años detrás de las 
bambalinas para interpretar a los “clási
cos” junto con sus compañeros Amparo 
Rivelles y María Jesús Valdés; pero 
curiosamente este retomo también ser

vía como despedida como director de la 
Compañía Nacional de Teatro Clásico, 
uno de los buques insignia del Festival 
almagreño, y con toda probabilidad que 
Almagro y el Certamen notarán su au
sencia.

En la edición de este año, al margen 
del éxito que han supuesto las distintas 
representaciones, el trasfondo “políti
co” se ha dejado notar en esta bella 
ciudad manchega. Los nuevos respon
sables ministeriales, con Esperanza 
Aguirre a la cabeza, no han desvelado 
nada en tomo al futuro de los responsa
bles del Festival, y en ese sentido se 
pronunciaba Amaya de Miguel, direc
tora del Certamen, quien señalaba que

si §u trabajo se veía afectado por los 
cambios políticos habidos en el Minis
terio de Educación y Cultura, abando
naría su cargo.

También hay que destacar la presen
cia en una de las representaciones de 
José María Aznar, quien acompañado 
de su esposa, acudió al Claustro de los 
Dominicos para presenciar “El sí de las 
niñas”.

Aznar, tras la visita que en 1981 
realizó Leopoldo Calvo Sotelo cuando 
ocupaba la presidencia del Gobierno, se 
convertía en el segundo presidente de
mocrático que se acercaba hasta Alma
gro para presenciar en directo una de 
sus representaciones.

De M iguel 
abandonará  
su cargo si la 
política afecta 
a su trabajo

nal de Teatro Clásico de Almagro, 
Amaya de Miguel, declaró a Efe que 
abandonará su cargo si los cambios po
líticos que ha habido en el Ministerio de 
Cultura “afectan a mi manera de progra
mar el festival”.

De Miguel valoró muy positivamen
te la visita que realizaron al Festival el 
presidente del Gobierno, José María 
Aznar, y la ministra Esperanza Aguirre, 
pero señaló que “el Gobierno debe de
mostrar su apoyo a la cultura no sólo con 
gestos, sino respetando los presupues
tos en este área”. La directora del Festi
val destacó que se conformaría “con 
seguir como estamos, porque los 127 
millones que tenemos de presupuesto 
está muy ajustados con el nivel de cali
dad que se ofrece”

Amaya de Miguel indicó que el Fes
tival de Teatro de Mérida no supone 
competencia para Almagro, pues consi
dera que cuantos más actos de este tipo 
haya “más gente verá teatro en este 
país”, aunque cree que este año “le esta
mos ganando la partida a Mérida, por
que los medios de comunicación nos 
están prestando más atención a noso
tros”. Los datos lo confirman: este año 
se han recaudado en taquilla casi 49 
millones de pesetas, lo que supone un 
incremento de 7 millones en relación al 
año pasado, y la ocupación de los cuatro 
espacios escénicos ha sido del 88 por 
ciento, superando en casi diez puntos el 
porcentaje del 95.

Esto confirma el rotundo éxito de 
esta edición, la segunda que dirige 
Amaya de Miguel.

Para la directora, el certamen ha 
tenido una “altísima calidad y mucha 
variedad”, lo que atribuye a que se ha 
mejorado tanto en programación como 
en gestión.
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Fotograma de la obra de Moliére, “El Misántropo”, puesta en escena en el Festival de Teatro por la Compañía Nacional 
de Teatro Clásico, dirigida por Adolfo Marsillach.

El Festival deTeatro Clásico de 
Almagro ha teminado. La decimono- - 
vena edición terminó su última joma
da con dos obras representadas el día 
28 de julio: “La vida es sueño”, repre
sentada por la Compañía Nacional de 
Teatro Clásico, y “Una noche con los 
clásicos” dirigida por Adolfo 
Marsillach, que también participó 
como actor, actividad que no había 
ejercido desde hacía quince años. Esta 
edición ha superado a las anteriores. 
La crítica ha sido muy positiva, aun
que, como todos, es mejorable, y se 
espera un tratamiento especial para su 
í vigésima edición, para la que, la 
directora, Amaya de Miguel prepara
rá una mayor cobertura publicitaria.

Este año las manifestaciones tea
trales callejeras han aumentado. En 
ellas participaba toda la ciudad, con lo 
que se integraba plenamente al hecho 
cultural. En la última semana del Fes
tival se representaron en la Plaza de 
Santo Domingo dos obras de 
Shakespeare: “Romeo y Julieta” y 
“Ricardo III”, por la compañía 
Ophaboom Theatre, con gran acepta
ción por parte del público. Este espec
táculo abierto se ha representado ya 
en festivales y salas de toda Europa, 
recorriendo desde las cales de Holan
da al Palacio Londinense, del salón de 
baile del Paseo Marítimo de Hasting 
al Carnaval de Venecia.

Marsillach volvió a subir a las 
tablas después de quince años y recu
peró, como él mismo dice ‘su piel de 
actor’ en “Una Noche con los Clási
cos”. El espectáculo contó con Am
paro Rivelles y María Jesús Valdés, 
textos de nuestros mejores clásicos, 
música de Vihuela y el Corral de 
Comedias. La obra fue una selección 
de lo mejor de la literatura española en 
verso, todo ello unido por una estruc
tura argumental que el propio Marsi
llach ha diseñado. Para el director de 
la Compañía Nacional volver a esce
na supuso “un desafío y una prueba” 
a la que se enfrentó sin miedo, ya que 
recuperaba lo que siempre había sido: 
actor.

“La vida es sueño”, una de las

obras más importantes de la produc
ción clásica española fue representa
da por la CNTC en el Hospital de San 
Juan. En la obra se analizó a la perfec
ción el mensaje que se quiere transmi
tir: la reflexiones de los personajes en 
tomo a lo complejo de la existencia, 
en tomo a las presiones sobre el libre 
albedrío. El don más preciado de la 
vida misma, la libertad, han sido y 
son, en cualquier tiempo, auténticos 
manantiales para la reflexión, pues en 
tomo a ambos temas no todo está 
dicho aún.

Las obras seleccionadas para com
poner el retablo de los entremeses 
cervantinos fueron “La cueva de 
Salamanca”, “El Viejo celoso” y El 
retablo de las maravillas”. Estos ame
nos entremeses fueron representados 
por el Teatro de las Abadía en el 
Corral de Comedias, y dirigidos por 
José Luis Gómez.

Cada una de las obras del poeta 
español es una llamada a la tolerancia, 
al mismo tiempo que se representaron 
en escena las más arraigadas costum
bres de las gentes de la época en torno 
a la moralidad. Así era la época, y así 
se nos mostró en escena. El mensaje 
que se nos envió dista gran distancia 
de lo que nos muestra ahora la socie
dad.

La compañía Focus representó 
“La Hostalera” de Goldoni, de la mano 
de Sergi Belbel en el claustro de los 
Dominicos. La obra es eminentemen
te feminista, pese a que la historia 
cuenta ya con más de dos siglos de 
antigüedad. El argumento es el si
guiente: Mirandolina, una mujer em
prendedora y astuta, dueña de un hostal 
de Florencia decide vengarse de unos 
de sus clientes por declararse enemi
go encarnizado de las mujeres. La 
Hostalera tiene el mérito de ser, ade
más, un juguete teatral perfecto, con 
todos los ingredientes de la comedia 
sabiamente dosificados, con diálogos, 
personajes y situaciones de una con
tundencia y frescura encomiables. 
Pero los méritos de esta obra no aca
ban aquí. El juego que propone 
Goldoni no tiene nada de inocente, ni

de frívolo. No tiene en el fondo nada 
de divertido: la lucha de sexos a la que 
pudo asistir el público sé resuelve de 
una manera insólita y sorprendente: 
sin solución. La decisión final de 
Mirandolina, la hostelera, da un giro a 
la historia que adquiere una dimen
sión diferente: no nos encontramos 
abte la mujer rebelde y vengadora de 
tqntos siglos de dominación masculi
na, sino ante la mujer burguesa, racio- 
ngl, calculadora, que consciente de 
lis limitaciones del mundo que habi- 
tá, sabe reconducir los embrollos que 
ha creado hacia sus intereses: la con
servación de su nombre, el rechazo 
del resto y la negación de la pasión, 
para preservar, según ella, ‘su liber
tad’. El encanto personal y la coquete
ría de la actriz principal, Laura 
Conejero, hicieron que los demás per
sonajes cayeran rendidos a sus pies, 
aunque su dominio hacia los hombres 
no fue frontal, sino puramente cauti
vador.

La noche del día 25 contó con una 
doble sesión. Después de las repre
sentaciones teatrales la cita fue en el 
bar Rita Luna. Allí se entregaron en su 
segunda edición los premios Clásicos 
'96 y Agora. El premio Clásicos recayó 
sobre la actriz Amparo Rivelles y el 
director del Museo Nacional del Tea
tro, Andrés Peláez.

El jurado de este año ha tenido 
como presidente a Adolfo Marsillach 
y como miembros a periodistas como 
Fernanda Andura (jefa de prensa del 
INAM, Sara Borondo (periodista de 
La Tribuna de Ciudad Real), Mariola 
Castellanos (directora de Radio Sur
co-Cadena Cope), Ignacio Moneo (di
rector de Crónicas de La Mancha), 
Itziar Pascual (periodista de El Mun
do), Begoña Piña (periodista de Dia
rios 16) y Rosana Torres (periodista 
de El País).

En el mismo acto se entregaron 
los últimos premios Agora, a la actriz 
María Jesús Valdés y a la subdirectora 
del Festival, Carmen Bofarull. Los 
Agora los otorga el bar Rita Luna.

Ramón González.

RAMÓN GONZALEZ

“ La Fundación quiere ser el embrión 
de la Escuela regional de Teatro”

Ramón González ha sido el responsable provincial de Cultura hasta 
que ha finalizado el Festival Internacional de Teatro Clásico, pues él 
mismo manifestó su deseo de finalizar la gestión provincial coincidien
do con el punto y final de este Certamen. De la importancia del Festival, 
su relación con la Diputación y el futuro inmediato tratamos en esta 
entrevista.

¿En qué colabora la Diputación 
en el Festival?

Hay un patronato, donde son 
tres los patronos fuerte, que son el 
Ministerio de Cultura, la Junta de 
Comunidades y la Diputación. Lue
go hay otros patronos menos fuerte, 
que también pagan, pero menos, y 
que el Ayuntamiento d Almagro y  la 
Universidad de Castilla- La Man
cha.

El Ministerio de Cultura pone 
algo fundamental, que es la Com
pañía Nacional de Teatro Clásico.

La Diputación pone dos cosas: 
dinero, porque compra 4.000 en
tradas, y además pone cada año d l 
millones de pesetas, para la amor
tización de unos de los foros del 
teatro, que es el Hospital de San 
Juan. El Ayuntamiento de Almagro 
También pone una cantidad impor
tante.

A l final, este patronato tiene un 
presupuesto de ciento treinta y tan
tos millones de pesetas. Los patronos 
nombran a la gerente del patronato 
y a la  directora teatral del patrona
to, que son Carmen Vocaluzy Amaya 
de Miguel, respectivamente.

Nos reunimos una vez por tri
m estre, y  aparte  de eso, la 
Diputación con su colaboración en 
cuanto a entradas, tiene su propia 
línea. Este año, en lugar de man
darlas a los pueblos que me las 
pedían, he condicionado más para 
que vayan a los pueblos pequeños, 
con unos precios sólo al 30% y con 
autobús.

Este año ha habido una transi
ción, no porque hay cambiado 
políticamente el gobierno. Quere
mos que se convierta en fundación, 
porque ello puede suponer la incor
poración de otras entidades. No hay 
por qué despreciar que la Caja de 
Castilla La Mancha o la Caja de 
Madrid pueda poner dinero.

Además, la fundación lo que 
pretende es que tenga más continui
dad en su actuación en el año, que 
no sea exclusivamente el mes de 
julio, porque la fundación quiere 
ser el embrión de la Escuela Regio
nal de Teatro. La Jun ta  de 
Comunidades está apostando fuer
te y la Diputación está acompasando 
esta oferta, siendo que, el Palacio 
de los Condes de Valparaíso, Pala
cio de la Diputación, cedido en parte 
a la Universidad, se señala como 
sede de la Escuela Regional de Tea
tro, y por ahí van las cosas en cuanto 
a la técnica.

En cuanto a lo artístico, Amaya 
de Miguel presentó un proyecto que 
nos pareció bueno. Ha habido un 
problema de última hora: se han 
tenido que cambiar algunas fechas, 
pero las obras son las mismas. Creo 
que ha sido una suerte que Adolfo

Marsillach pueda hacer un espec
táculo especial. Éste tambiénforma 
parte del patronato, en representa
ción del Centro Nacional de Arte 
Dramático.

¿Será posible la representación 
de las obras en los espacios natura
les de la provincia?

Es una idea que la Junta de 
Comunidades y la Diputación ha 
pensado. Ya se trató en uno de los 
patronatos. Si la Compañía de Tea
tro Clásico viene cinco días a 
Almagro, y después tiene un vacío, 
¿por qué no van a recorrer otros 
cinco teatros de la provincia, sin 
que ello suponga un menosprecio 
para el teatro de Almagro.

Se pueden hacer cuatro repre
sentaciones en la provincia, a mitad 
de precio. La Junta quiere que sea 
Teatro Clásico de Almagro como 
festival y aprovechar para hacer 
más representaciones en la provin
cia.

¿Tienen pensado dar una ma
yor difusión al Festival?

Si. Queremos llevarlo fuera, y 
traer a la gente defuera. Para ello 
contamos con el AVE. Además de 
Córdoba, Sevilla y Madrid, las per
sonas que vengan en grupo, tendrán 
autobuses a su disposición en la 
estación del AVE en Ciudad Real.

Este año el cartel ha sido muy 
bonito, y se ha extendido mucho, 
son los cómicos de Goya. Pero hay 
que difundirlo más. Se están utili
zando las esquinas comerciales de 
las cajas de ahorros, las ventas de 
entradas por cajero automático, por 
ejemplo, en Caja de Cataluña. Se 
hará también en Caja Madrid, Ex
tremadura, Unicaja...
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LO QUE VIENE

ALMAGRO EN SUS SENTIMIENTOS

Adolfo Marsillach, director de la Compañía Nacional de Teatro, cargo que abandonará a finales de año, en una foto 
correspondiente al Festival de Teatro de Almagro de 1995, cuando recibió el premio “Agora” que cada año concede el 
Pub Rita Luna, de manos del director de Radio Surco, Francisco Castellanos.

El v:ejo actor redujo poco a poco 
la urgencia de sus pasos, embridando 
su cansodo corazón. El insistente 
murmullo que parecía salir de todas 
las puertas y ventanas que escoltaron 
su recorrido por la soledad de la noche 
almagreña se convirtió en una letanía 
de voces enteras, perfectamente 
reconocibles una a una.

“Está bien...! Sé que nunca me 
permitiréis descansar en paz. Todos 
vosotros, apenas rozados por el halo 
de la inmortalidad, atormentaréis el 
alma de este pobre viejo hasta que se 
convierta en polvo con el último de 
sus huesos.

He tenido la facutad divina de 
crearos, sin que ahora pueda hacer 
nada por destruiros. Ni tan siquiera 
parece que tenga el derecho a morir 
sin antes apagar el eco orgulloso de 
vuestras voces.

En el fondo ya no soy nada, sino 
una pequeña porción de carne 
reseca...nadie. Os he dado tanto de mí 
mismo, que sois más yo...queyo.

Me siento sólo, oprimido por la 
congoja del vacío a mi alrededor, 
bajo la mirada fría de cientos de ojos 
sin corazón, que ni siquiera intentan 
rebuscar algo de valor entre mis sen
timientos ”.

El anciano empujó con su mano 
temblorosa el portón del Corral de 
Comedias y arrastró sus pasos sobre 
el empedrado del pasillo central.

“Sí, habéis conseguido el aplau
so y la gloria, pero con el gesto avaro 
de disfrutarlo vosotros solos; con el 
ánimo parricida de suprimir la com
petencia con quienes os dieron la vida 
desde el limbo del papel escrito.

Me habéis dejado el frío de la 
desesperación, sin que mi voluntad, 
encadenada a vuestra soberbia, ten- 
*'gci arrestos para acabar con el dulce 
martirio de vuestra compañía. No 
poseo, mi buen Segismundo, siquiera 
fuerzas para clamar a un cielo que 
nunca pude ver por encima de los 
telares. ¡Ay mísero de mí! ¡Ay 
infelice!... ”

Mientras ascendía trabajosamen
te las escaleras que dan acceso al 
escenario, sintió a su espalda el calor 
suave de un halo de luz que nació 
sigiloso de la cazuela del segundo 
piso. Unas sombras se movían inquie
tas tras las celosías...

“Qué habéis dejado al fin a mi 
dignidad, después de atropellar y 
usurpar mis conocimientos, mi fama, 
mi nombre, incluso mis propias fac
ciones?

¿No tengo ni aún el derecho at
exigir la reparación de mi honor, 
arrancado a la fuerza por vuestras 
manos avariciosas?

¿ Ya ni tú, viejo alcalde PEDRO 
CRESPO, me concederás ese favor?

Si supiérais cuánto detesto vues
tra vanidad...Y qué equivocado ha 
estado siempre el público pensando 
que era defecto nuestro, de los acto
res, sin percibir que cada uno de 
vosotros nos exigía cada vez más y 
más para confirmar el mito perma
nente e inmortal...Habés absorbido 
cada una de nuestras virtudes, hasta 
dejarnos secos de luz y podridos de 
defectos.

Miro a mi alrededor, y ya no 
queda nadie de aquéllos que os die
ron vida. Ninguno de los viejos amigos 
que os hicieron como sois. Y sin em
bargo no me siento capaz de la 
añoranza porque ya no puedo recor
dar sus rostros ni oír sus voces. Sólo 
vuestros susurros a través de los labe
rintos de la tramoya”.

Mientras una combinación de lu
ces frías fue envolviendo lentamente 
el entarimado, algunas de las som
bras sin rostro revistieron  
sobriamente el espacio escénico; otras 
aprestaron una robusta mesa de ma
dera y un sillón frente a un espejo que 
sólo reflejaba las facciones cansadas 
del anciano, progresivamente trans
figuradas por un maquillaje a todas 
luces exagerado; manos fugaces re
vistieron su cuerpo menudo con nobles 
ropajes que fueron pariendo los baú
les de los camerinos.

“En el fondo, sois la expresión de 
la envidia; o mi envidia misma, al 
reflejarse en el espejo todo lo que fui 
por unas horas, después de jomadas 
de trabajo infatigable, y ver que me 
ha sido robado por la voraciad de 
vuestros insaciables celos.

Habéis destruido el amor, ente
rrándolo en la mentira de la 
perfección, de la eternidad, perpe
tuando hasta el aburrimiento vuestros 
romances de cera y coloretes; ocul
tando la belleza del miedo a perder lo 
que se ama, a que se nos escape entre 
los dedos, o que se quiebre en nues
tras manos.

Siempre ha preferido los senti
mientos fugaces. Lo breve, lo furtivo, 
lo efímero es siempre, por fuerza, 
sincero. No hay tiempo para urdir el 
armazón de la mentira, de la ficción. 
Y es casi imposible perpetuar esos 
momentos para que se congelen en la 
gelería de nuestras glorias ”.

Terminada la ceremonia, una co
nocida energía interior encendió has
ta el último rincón dormido del cuer
po del anciano. Mientras elegía una 
espada de la caja de utillería, las som
bras ocuparon sus lugares en escena.

“Necesito la fuerza que me falta 
para odiaros. Sólo vuestra desapari
ción de mi mente obsesionada puede 
regenerar un punto esta ficción de 
existencia para representar una muer
te digna. Y sin embargo mi odio no

puede traspasar la frontera de mi 
deseo y convertirlo en acción eficaz■ ”

Imperceptiblemente, las sombras 
se fueron acercando al anciano confi
gurando un bosque tupido a su alrede
dor.

“Os acercáis para ofrecerme 
amistad, pero no puedo distinguir un 
solo gesto que no esté vacío. No hay 
un rostro en el que poder encontrar la 
ternura de una mirada, ni una mano a 
la que poder unir la mía; sólo un 
vértigo de voces que se mezclan entre

el terror y la risa.
Sé lo que me aguarda: venir aquí 

cada noche a esperar de vosotros el 
suplicio de la calidez y la perfección 
de vuestras voces en la asechanza de 
la traición. Y sabedor del final, que es 
un principio, añadir nueva trama a la 
tela de araña que me encierra en este 
espacio...y no dormir jamás”.

Un solo aplauso resonó entre las 
paredes del viejo Corral. Y el anciano 
actor volvió sobre sus pasos, a través 
de la Plaza, a perderse en el gran

escenario de la noche de julio en 
Almagro.

Tomelloso, a 24 de julio de 1996 
(Homenaje a Almagro, “El canto 

del cisne” y el maestro Marsillach)

Francisco Javier 
Lozano de Castro.
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A PROPÓ SITO  DE...

Al borde de un 
ataque de 
nervios

LUCASYB0N0DE4OJERD0CX)NIA
4O3RRESP0NSABIUDADFISCALCD]>flJMirES?’

Francisco Rosado

Así ha estado el pueblo español la 
pasada semana. Privado de la droga legal 
y después apaleado con la subida, 
también legal, de tabaco y alcohol.

Los sufridos estanqueros, a los que 
Franco se lo dio y los socialistas se los 
bendijeron, dignificando la expendeduría, 

han visto como 
llegaban los nietos 
del finado fundador 
dejándolos unos días' 
solos ante la masa y 
teniendo, al fin, que 
cerrar por falta de 
existencias y porque 
las carga el diablo.

Pero el mal no ha 
sido sólo para ellos. 

Olvidándonos del respetable, que ya es 
ser desmemoriado, resulta que a los 
cuatro reventas legalizados de las 
máquinas expendedoras, a bares y otros 
cuántos, les han privado de esos duritos 
extras con los que esperaban pagar el 
IAE o la feria de la nena y el nene. Ha 
sido una putada mayúscula con toda la 
mala leche del mundo incorporada y sin 
paragón en la historia nacional por 
mucho que rebusquemos.

Esto del vicio legalizado, el que hace 
posible el diálogo de muchos y al que se 
echa mano cada vez que los nervios 
aprietan, se respetó hasta en plena 
masacre de guerra civil. Los españoles de 
entonces, nos lo han contado las 
películas de los cines Cervantes de cada 
pueblo y nuestros abuelos, paraban de 
matarse para intercambiar tabaco de 
caldo de gallina por papel bambú. De 
eso se han escrito mil historias y se han 
sacado otras tantas consecuencia de que 
no era tanto el odio interno; sino que más 
bien alguien o algunos lo había metido 
para sacar tajada. Pero en el fondo de la 
pasada gubernamental de Rato y los 
suyos: queda un rayo de luz para la 
poesía y la esperanza. Como resulta que 
los socialistas han tenido la culpa de la 
subida (que no del cierre) por ese maldito 
agujero económico, el próximo año, el 
próximo primero de agosto, viviremos 
los españoles una fiesta que tampoco fue 
nunca registrada en la historia: el tabaco 
y el alcohol bajarán. Dada la honradez de 
que hacen gala los hombres y mujeres del 
PP, que si no demostrada, estamos 
dispuestos a suponérsela, no habrá 
motivos para mantener este impuesto y 
el mes de las ferias en La Mancha será un 
jolgorio. Sobrará tabaco en los estancos 
y los jóvenes se rociarán de Whisky. Los 
curas lo dirán en las homilías y Pedro J. 
y Ansón harán un editorial a dúo.

Entre tanto hemos estado al borde de 
un ataque de nervios, como diría 
Almodovar. Así qüe ojo al parche.

Mai
REDACCIÓN CENTRAL: 

13700 TOMELLOSO (Ciuda 
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Saltadero, 3-2°C 28038MADRIDApartai

Los presidentes de las comunidades autónomas de 
Castilla-León y Castilla-La Mancha, Juan José Lucas 
Jiménez y José Bono Martínez, firmaron el pasado 23 
de julio en Toledo un convenio de colaboración, por el

que se comprometen a colaborar en diversos temas, 
tales como medio ambiente, infraestructuras, turismo, 
recursos hídricos, cultura, política europea o financiación 
autonómica, entre otros.

CENTRO DE ESTUDIOS DE CASTILLA- 
LA MANCHA CORREOS
Facultad de Letras <
Paseo de la Universidad, 4 ,:=L
13071 CIUDAD REAL I LL

CUADERNOS MANCHEGOS - C/

Los dos mandata
rios basan su decisión 
de la firma del protoco- 
lo en que "la 
c o l a b o r a c i ó n  
interregional se encua
dra en el espíritu 
constitucional del Es
tado de las Autonomías 
y debe servir para en
contrar soluciones 
concretas a problemas
concretos"; así como/ .

en "la importancia de 
participar de forma 
coordinada en la pro
moción de áquellas 
actuaciones que se con
sideren necesarias para 
el mejor desarrollo de 
sus respectivas regio
nes en aquellos 
ámbitos en que sea 
posible".

En el ámbito de l a s ----------------------------
infraestructuras comu
nes, se comprometen a estudiar la mejora de las 
comunicaciones directas entre provincias limítro
fes, "buscando soluciones alternativas que no 
pasen necesariamente por el eje de Madrid, y 
:sirvan para promover el desarrollo del transporte 
entre las dos comunidades".

En turismo dicen desarrollar los programas 
turísticos comunes, "propiciando de esta forma el 
mejor conocimiento entre las gentes y los pueblos 
de ambas Comunidades". En este aspecto harán 
especial hincapié en "programas de intercambio 
turístico y cultural dirigidos a las personas de la 
TerceraEdad".

Con respecto a la protección del medio am
biente muestran "especial sensibilidad" y se 
comprometen a intercambiar "todo tipo de expe
riencias tanto técnicas como administrativas, con 
especial referencia a la organización de los Espa
cios Naturales".

Las políticas hidráulicas también se contem
plan en este convenio, ya que dicen ser "conscientes 
de que los recursos hídricos son un bien escaso, 
limitado y vulnerable, y que su reparto ha de 
obedecer a criterios de equidad y solidaridad" . Por 
todo ello se comprometen a estudiar y promover 
"propuestas comunes en todos los ámbitos vin
culados con el agua, de cara a ser plasmados en los

Los presidentes de Castilla-León y Castilla-La Mancha en el momento de la firma

JUAN JOSE LUCAS Y JOSE BONO 
FIRMARON UN AMPLIO PROTOCOLO 

DECOLABORACIÓN

distintos Planes Hidrológicos de las cuencas 
hidrográficas compartidas, así como en un Plan 
Hidrológico Nacional que sea fruto del acuerdo y 
que contribuya a que ninguna Región se vea 
perjudicada con hipotecas insostenibles para su 
desarrollo territorial actual y futuro.

La cultura y la protección del patrimonio 
artístico también han quedado incluidas en el 
documento para "promover el intercambio, el 
conocimiento mutuo y la información de los 
ciudadanos de ambas Comunidades". Especial 
interés se pone en la colaboración entre las Uni
versidades de ambas regiones "en las iniciativas de 
organización de cursos y proyectos de investiga
ción de interés común". Otro tanto ocurre con los 
proyectos de restauración y rehabilitación de 
edificios históricos, "a través del intercambio de 
información, experiencias y apoyo técnico".

También están contemplados la organización 
administrativa, el empleo y lapolíticaeuropea. En 
el primer apartado se comprometen a "poner en

disposición", cada una 
de ellas, "todo tipo de 
información acerca de 
su normativa interna y 
desarrollo estatutario, 
conespecial mención a 
ladescentralización te
rritorial de servicios"; 
En empleo facilitarán 
la integración de los tra- 
bajadores "que 
residiendo en el terri
torio de una región 
obtenga trabajo en la 
otra". Por lo que se re
fiere a la política 
europea se comprome
ten a colaborar y a 
consultarse "a la hora 
de impulsar sus pro
puestas en el seno del 
Comité de las Regio
nes de la Unión 
Europea".

--------------------- — — También se recoge
el interés en la coope

ración al desarrollo del Tercer Mundo, conside
rándolo como "un deber de solidaridad internacional 
y a este efecto potenciarán las O.N.G. de sus 
regiones estableciendo la posibilidad de que estas 
realicen programas conjuntos".

Las dos Comunidades se comprometen a 
establecer "un fondo con sus publicaciones que 
estará a la disposición permanente de sus respec
tivos ciudadanos interesados, quienes podrán 
consultarlos en una Sección Especial de B ibliote- 
cas Regionales".

Por último, en el apartado de financiación 
autonómica, que es el que más atención ha susci
tado, las dos Comunidades se comprometen "a 
trabajar por un sistema de financiación que garan
tice los principios de solidaridad y equilibrio 
territorial entre las distintas Regiones de Españo
las, mostrando su desacuerdo en que la financiación 
autonómica sólo tenga en cuenta el número de 
habitantes de las distintas Comunidades".

Por último, y dentro de este mismo apartado, 
se comprometen "a favorecer en el seno del Con
sejo de Política Fiscal y Financiera la puesta en 
práctica de la corresponsabilidad fiscal, con el 
establecimientos de límites para que no se pro
duzcan desequilibrios territoriales".

FRANCISCO ROSADO

H E L A D E R 11 A

Plaza de 
España 
Tomelloso

(CIUDAD REAL)
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Un vera n o  a l  fresco
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